
⑤ 維持管理に関するご意見

多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の考え方の記述に精粗が
ありますことをご容赦願います。

【平成２０年２月６日現在】



「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

これ程までにITを使って管理されていることを昨年は、7月18～20日の増水でイ
ンターネット検索して知りました。

国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
７ ダム本体・観測
機器等の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

全体的によい方向に進んでいますが、何十年の一度の大雨の場合にそなえ平
常時から危険場所を・・・予算の都合もありますので新しい整地した回りを注意
する必要あり。

過去の被災履歴、定期的な縦横断測量調査の実施や、水防団、住民の方の貴重な情報等を基
に、そのような場所は、水防上重要な箇所として把握に努めてまいります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理
第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

中州の問題について
小淵→山那今後中州が延長し、美観と今後の安全面についてどうか。

扶桑町小渕付近については、現在、目標流量に対して流下能力が確保されています。
今後、河道内に堆積した土砂が洪水の安全な流下等に支障となる場合には、河道掘削等適切
な措置を講じます。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

地震発生時や停電時等、非常時を想定した緊急情報システムについての整備
も早急におこなってほしい。

情報表示板等は非常用電源を設けるなど整備してまいります。
国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。参考にしてくだ
さい。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

北方の築堤も完了し、治水安全度は向上したが、樋門、樋管管理者とのリアル
タイムな情報連絡体制の一層の強化を望む。

国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。参考にしてくだ
さい。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

市内＝大河川に水位の電工掲示板を設置洪水時に市民の自主避難に役立つ
と思います。
（市役所、消防署、その他、出先機関）

国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。参考にしてくだ
さい。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良川を活用した観光事業に従事しております。去年から河川情報がリアルタ
イムに流されますので、大変うれしく思っております。

国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。参考にしてくだ
さい。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

町の防災との連携はされているのか。 町の防災担当の方とは、常に連携をとり、危険箇所等の把握に努めております。 第３章第１節第１項
４ 危機管理対策

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

石神や桜堤の側帯が、土のう用土砂の保管場所であることは、今日始めて
知った。一般住民への周知不足ではないか。住民はこのようなことを知ること
により安心や河川行政への信頼につながると思う。

貴重なご意見ありがとうございます。防災施設の配置などについて出来るだけ多くの方に分
かっていただけるよう、様々な手法を使い、ＰＲに努めて参ります。

第３章第１節第１項
４ 危機管理対策

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

洪水時の危険箇所に関する情報を公開してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます、堤防の危険箇所などにつきましては、事務所ＨＰ等で公開
していますのでご確認下さい。

第３章第１節第１項
４ 危機管理対策

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

水防管理団体・大垣輪中水防事務組合の委員(特に議員)をどこまで熟知して
いるのか？

河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実施により堤防や護岸の沈下、損傷状況や
施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前には特に地元水防団の方とも合同で巡視
を行っています。

第３章第１節第１項
４ 危機管理対策

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

洪水時水害の危険を予知できる水位観測所を道路から見易い箇所に増設して
もらえばありがたい。

洪水時に水害の危険レベルを認識していただくため、橋脚へ３段階（注意、警戒、危険）の危険
表示を設置することについて、今後、橋梁管理者と協議しながら進めていきます。

第３章第１節第１項
４ 危機管理対策

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

地域の防災について関心を持って取り組んでいきたい。 貴重なご意見ありがとうございます。関係機関と調整・連携して取り組んでまいります。 第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

民、官協力して監視起点を作ってほしい 引き続き、水害時に万全な態勢をとるように努めていきます。 第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

水防計画・意識改革 引き続き、水害時に万全な態勢をとるように努めていきます。 第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川ほとりに住んでいます。木曽川の堤防などその他の住民の安全が計ら
れる様、情報の交換が必要かと思います。

貴重なご意見ありがとうございます。出水時の河川巡視、過去の被災履歴、水防団や住民の
方々からの貴重な情報等を基に安全な管理に努めてまいります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

先般の7月18～19日の増水でも思うのだが治水と水利権の問題があるのでは
と思う。先般の増水において丸山ダムの貯水率が40%と聞くが貯水率を上げる
事によって放水量を減らせないか。(電力会社との調整もあると思うが)

丸山ダムは治水容量を確保しており、洪水調節を行っています。 第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

雑木林の開発について、周辺は木曽三川公園などの開発が進んでいるが、下
中谷地区（？）は手つかずで不法投棄もある。

不法投棄されたゴミ等の処理については、河川環境への低減を軽減するため、地域住民や自
治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

木曽三川で一番遅れている所は木曽川上流だと思う。花卉公園も来年一部
オープンするが周りの環境はあまり良くない。不法投棄も多い。楽しめる木曽
川に。

フラワーパーク江南は平成１９年１０月５日に供用開始しましたので不法投棄については今後の
動向を確認します。
洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - きれいにしたいです。 河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、河川の清潔の維持として右記記載箇所
のとおりと考えております。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

稚鮎の放流をしますのできれいな木曽川のイメージを大事にしてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
今後も引き続き、適正な河川管理に努めてまいります。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

アンケート - キレイな川がいい 貴重なご意見ありがとうございます。
今後も引き続き、適正な河川管理にと努めてまいります。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

アンケート - いつまでもきれいな川であってほしいです 貴重なご意見ありがとうございます。
今後も引き続き、適正な河川管理にと努めてまいります。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

アンケート - 水がきれい。夏になったら遊べる。 貴重なご意見ありがとうございます。
今後も引き続き、適正な河川管理にと努めてまいります。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川下流の馬飼堰の関係で、船が上流に楽に行き来できないが、何か工夫
はないものか。

馬飼頭首工（木曽川大堰）には、左右岸１箇所づつ計２箇所の舟通しゲートが設置されています
が、頭首工の管理者である水資源機構に対し、適正な管理・改築の指導及び協議を行い、適切
な対策又は維持管理の実施に努めます。

第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

新丸山ダム工事事務所の発案で平成18年に「丸山蘇水湖の風土」発刊、その
編集作成委員の一人として参加させていただき出来上がった本を配布して同
好の方々と改めてダム周辺の風土、文化、歴史を知ることができた、こうした作
業を通して、川やダムのことを多くの方々に知ってもらうことの大切さ、よさを知
りました。現在は、「丸山蘇水湖 ふるさとの地名」作成中です。(ダム河川への
住民への関心を高める）

ダムや河川への住民への情報の発信につきましては、右記載箇所に記載のとおりと考えていま
す。

第３章第２節第３項
２(2) 地域に開かれ
たダム指定、水源
地域ビジョンの実施
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

堤防の沈下防止のため、木曽川左岸堤、弥富市五明・小島地先堤防への自動
車進入防止を徹底させてほしい。

ありがとうございます。今後も関係機関と十分な協議・連携を図り議論を深めて参ります。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

前ケ須港の入口部のレジャーボートの使用を制限してほしい。 ありがとうございます。今後も関係機関と十分な協議・連携を図り議論を深めて参ります。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

河原の中の雑木を切った場合（無断で切れないか）注意されるか 原則として個人が河川敷の伐開を行う事は出来ませんが、民有地の場合もありますので最寄
の出張所にお問い合わせください。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

環境と観光はつながりがある。例えば、中山道太田宿から木曽川へとリバーサ
イドの散策コースになっている。堤防からの景観が殺風景であり、休む場所も
ないので河川敷に木を植えれば日陰になるのでは。ボランティアで木を植えて
も良いか？

樹木等の植樹については、「植樹基準」に基づいて許認可しています。 第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

長良川インラインスケート場
住民とのふれあう場としてインラインスケート場で花壇づくりをしています。
散歩をする人、グランドゴルフをする人等、いろんな人がみえ声をかけて下さい
ます。

日頃の河川管理へのご協力ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

木曽川においても環境ホルンモンの調査を適切に実施してほしい。 木曽川の横満蔵。濃尾大橋、犬山橋で調査を実施しております。その結果については、水情報
国土管理センターＨＰより確認することが出来ます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

高畑付近の用水路(堤内地)に油がみられる。対策を講じてほしい。 「突発的に発生する水質事故に対処するため、平常時の河川巡視等により、水質事故に係わる
汚濁源情報の把握に努めるとともに、「木曽川水系水質保全連絡協議会」による情報連絡体制
や、NPO 団体との連携も視野に入れた情報連絡の充実及び迅速化に努める。
水質事故発生時には、「水質事故対策マニュアル」に基づき、事故状況、被害状況及び原因把
握を迅速に行い、関係機関に通報するとともに、被害の拡大防止のための適切な措置を実施
する。」としています。弥富出張所に確認

第３章第２節第１項
９（５）水質事故対
策

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良川は見た目はきれいなのですが、少しの雨でも濁りが激しい。流木や草切
れが大変増えて、漁が出来ない様です。田畑の雑草や堤防の草は川へ流さな
いようにして欲しい。

貴重なご意見ありがとうございます。
堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

工場等排水による下流の水利用の安全性への影響が気になる（佐屋川用水
にまともに入り込んでいることなど）。

水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

木曽三川は水量は多く水質は良い河川と聞いておりますが住民はその情報が
良く分かりません。そこで観測結果をわかりやすく市の公報等で知らせ、河川
をきれいにするＰＲの材料にし河川環境を良くするようにしたらと思います。

貴重なご意見ありがとうございます。水質に関しては、定期的に水質調査を実施しております。
調査結果については、国土交通省のホームページにて公表しております。
国土交通省（水文水質データベース）のホームページ http://www1.river.go.jp/

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

環境ホルモンについて川の生命線であるので一般の方の理解をPRすべきであ
ります。

水情報国土管理センターＨＰより確認することが出来ます。 第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

現在の堤防上は赤土で殺風景な道になっています。この道を足にやさしいレン
ガを敷き詰め両サイドには桜と紅葉を植樹して”遊歩道公園”づくりです。道路
面の整備(レンガを敷き詰めやすい様に)は、行政面でレンガの敷き詰め植樹
は、地域のボランティア活動で展開する。勿論、方法については監督・指導はし
て頂く。ぜひとも前向きに積極的に検討願えれば地元の活性化に大きく寄与出
来ると考えます。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

主要河川（木曽川）にだけ目が向けられているが、枝、葉となる身近で生活に
定着している。江、清が大切と思う。
※取敢ず水草が生える環境を・・・地域を上げて一斉清掃で意識喚起。

地域住民と協働による河川清掃活動や河川愛護啓発活動を行うことで、地域と一体となったよ
り河川管理の推進を図ります。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

船頭平閘門北側のヨシ原に係留施設が必要である。 本地区は正式な船着き場となっておりません。「プレジャーボートの係留等の不法な水面の占用
に関しては、河川管理者、県市町、海上保安庁や警察等が、互いの情報の共有、連携を深めて
対処するため船舶対策協議会を立ち上げ、不法係留船対策を進めていく。」としています。船着
き場整備については、関係団体と連携・調整を図ります。素案では反映できずご理解をねがい
ます。

第３章第１節第３項
２（３） 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

シジミ取りが盛んであるが、環境ホルモンの調査はされているのか。また、結
果は公表されているのか知りたい。

水情報国土管理センターＨＰより確認することが出来ます。 第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

個人を問わず、企業の廃水設備に気をくばり河川環境の向上に協力するよう
関係機関にピーアールする。

頂いたご意見については、公害防止条例を定める岐阜県に伝えるとともに、河川の水質につい
ては、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めてまいります。

第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

私は鮎釣りが趣味ですが最近は長良川（揖斐川、杭瀬川も同じ）の釣果が思
わしくありません。水質が悪くなっているのは川へ入ってみるとよくわかります。
これは生活用水が入ってきていると思いますが、上流の開発、住民が多くこれ
らの環境の為かもしれませんが、上流部の開発を今一度見直してはいかが。
これも治水との関係があるのでは？

釣果との因果関係はわかりませんが、河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良
好な水質の維持に努めるとともに、流域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り
組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

風光明媚、清流で知られた木曽の三川！しかし近年では上流部での観光開
発、都市化、下流部での市街化などにより。水質の悪化が進んでいる。上流部
での生活排水や農村地の排水処理は、下流部の都市の排水処理方式を上回
る高度な処理方式の採用、義務付けが必要と考える。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

汚水流入の状況などを把握して、水質の管理に気をつけて欲しい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

木曽川の「河川環境」は最良とは言えないと思う。まず水質を考えた時、問題
は上水道の普及により浄化槽の処理水が最終的には木曽川へ流れていると
思う（下水道の普及した地域は良いが）
各沿川の雨水排水路はそれがはっきり現れていると思う。ドイツのライン川の
ように美しい水が流れるように行政、企業、地域住民の努力が望まれます。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

環境ホルモン（特に女性ホルモンが社会の便利に反して広がっていると聞きま
す。わすかの濃度差、PCB、DDTでも性に対して影響すると動物実験ではでて
いますが。）少子化もそれが一部関係しているのでは。

河川管理者としてはご意見にお答えしかねます。ご理解願います。
なお、河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めることとし
ています。

第３章第２項第３項
１（２）水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

河川への道路を全て施錠・立入禁止としないよう。 貴重なご意見ありがとうございます。場所が特定できませんが危険が無い場所については自由
に使用していただくよう管理してまいります。

－

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

長良川の水質が悪いのではないのか。 貴重なご意見ありがとうございます。
木曽川水系の水質改善を促進するため、BOD等の科学的指標のみでなく地域の皆様にもわか
りやすい水質基準について調査を進めるとともに、住民との協働による水質調査等の水環境改
善の意識向上のための啓発活動を継続していきます。

第３章第１節第３項
４(5) わかりやすい
水質基準の整備

アンケート - 水質のいい川 貴重なご意見ありがとうございます。
木曽川水系の水質改善を促進するため、BOD等の科学的指標のみでなく地域の皆様にもわか
りやすい水質基準について調査を進めるとともに、住民との協働による水質調査等の水環境改
善の意識向上のための啓発活動を継続していきます。

第３章第１節第３項
４(5) わかりやすい
水質基準の整備

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

川の水をきれいによく、お願いします。 河川水質に関しては、右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

城南排水機場周辺にゴミの不法投棄をさせない為の看板などを設置してほし
い。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

南濃大橋付近の工事→非常に大切なとこであり住民の安全を図っていただい
ている点で大変ありがたい。ただ、この付近も含め下流に向かって、今日も話
があったようにゴミが多く見られる。利用する人のマナーの問題がある。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - もっときれいにしろ。
(理由)車からゴミを捨てないでください。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

草等が多く有り川までおりれる所が少なくなった（可児市側） 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、河川敷については基本的に除草等は行っていません。ご理解下さい

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

60.5ｋ～上流左岸 ブッシュ、竹薮に覆われている。地元がボランティアで道を
つけているが、道の確保ができない。すぐにブッシュ、竹薮に覆われ川が見え
ないｌ昔はもっと川とふれ合えた。名水百選にはふさわしくない。管理の徹底が
出来ないものか？地元に委託できないか。

維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

中濃大橋近くの竹やぶを整備すること、竹の子堀りで堤防がこわれる心配があ
る。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防付近の雑木等は除去することとしています。 第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

犬山地域から桃太郎神社まで犬山の桜と紅葉の復活 犬山焼に残る桜と紅葉
を堤防へ植える（国の法を和らげる）

維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。
堤防への樹木等の植樹については、「植樹基準」に基づいて許認可しています。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

高水敷に沢山の雑木(大きなもの）が目につく 維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

８とりあえず今は竹林が大きくなり、堤防より川の流れも見えないで、竹林を全
部取り払い見える環境を作って欲しい。

維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

坂祝ではロマンチック街道ができ景色がよくなりました。その外側木曽川辺に
は、竹、木などあり又そばまでいくこができない。

維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

水質等の具体的な数値は分かりませんが目視する限りでは、増水時以外はき
れいだと思います。
水棲生物の生育環境をよりよくする為に工場や家庭からの排水の浄化に努め
る必要があると思います。

水質の維持については、引き続き、定期的に水質調査を行うなど対応していくとともに、揖斐川
の支川、水門川などの浄化について、流域の関係地方公共団体、流域住民、企業等と連携し
て、流域内の汚濁負荷の削減に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 長良川に関してですが、きれいな川であったが河口堰の締め切りで水が濁って
いる。普段は水門を開放した方がよいと思う。

長良川河口堰のゲートを開ければ堰上流域への塩水の進入や周辺土地の地下水の塩水化を
招き、現在、堰上流で取水している水道用水や工業用水、農業用水の水利用ができなくなるな
ど、地域住民の生活や経済活動などに甚大な影響を与えることとなるため、平常時にゲートを
開けることはできません。たとえ短時間であっても、ゲートを開けて堰直上流に一旦塩水が入る
と、洪水がなければ塩水が堰下流に押し戻されず、真水より重い塩水が長期に川底に滞留して
川底の酸素量の急激な低下を招き、環境上大きな問題となるため解放は出来ないと考えていま
す。フォローアップ調査等で環境調査を実施しており、環境面においては堰運用後の環境の変
化は概ね安定していることから、総じて問題ないことを確認しています。今後ともフォローアップ
調査を実施して参ります。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

洪水時に井戸水が濁ったりする、浸透水の対策をしてほしい 過去の被災履歴、定期的な縦横断測量調査の実施や、水防団、住民の方の貴重な情報等を基
に、そのような場所は、水防上重要な箇所として把握に努めてまいります。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

対岸（右岸）にも羽島市がある、西小薮にし尿処理場があるがその処理場はど
うなっているのか？

いただいたご意見は、処理場管理者である羽島市に伝えてあります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

農薬残留値
工業排水基準はどの程度のものですか。逆川、境川

ご質問に関しては公害防止条例を定めている岐阜県にお問い合わせ下さい。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

・清流、長良川としての維持
・水浴88選としての維持

水質の維持については、定期的に水質調査等を行うなど、右欄記載箇所のように考えていま
す。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

逆川排水口は工業排水、農業排水口となっていますが、汚川（濁度が濃い）長
良川も汚い川という印象が強い水質検査結果は明らかに出来ないのでしょう
か。

水質の調査結果については国土交通省及び岐阜県のホームページで公表しています。
国土交通省（水文水質データーベース）のホームページ

http://www1.river.go.jp/
岐阜県（環境情報図書館）のホームページ

http://www.gifu-ecopavilion.jp/ecopavilion/tosho/db/index.htm

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

馬飼大橋より上の水質が悪くなったせいか魚の住む種類が変わった気がす
る。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなどして、良好な水質の維持に努めてまい
ります。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河川浄化に努め、ホタルが飛び交うような環境になればと思う。
木曽川沿い一帯を公園化してほしい。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなどして、良好な水質の維持に努めてまい
ります。また、今後とも関係機関と連携し、川と人とのふれあいの増進を図るため、引き続き、地
域のニーズの把握に努めつつ、関係機関と連携し、水辺のふれあい拠点の整備に関する計画
の追加・見直しを行っていきます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

水辺へは草が生い茂っていて、近づけない。(部分的に除草した場所) 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、河川敷については基本的に除草等は行っていません。ご理解下さい

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

河川に雑木が多くびっくりしました。スッキリできないですか 貴重なご意見ありがとうございます。河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障とな
る樹木、河川管理施設に影響を与える樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施しま
す。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

ラジコン等の河川敷占用ができないか知りたい。 河川敷地の占用は、占用に必要な手続きをし、許可を受ける必要があります。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

調査・点検・修理の維持管理を計画的に行うとのことだがこれは治水的な基盤
の発想でないでしょうか。今日の様に山・川・里・海と水によってつながる一連
の環の中では、下流部での水質・生き物・植物・人の利用状況や利便性など
人々に好かれる河川（親水性）を見落としてはならないと思います。総体的に
目配りをして順位付けをしたのち計画的な維持管理の推進をお願いしたい。

木曽川水系の河川特性を踏まえて、治水、利水、河川環境の目的を達成するための必要な水
準・機能を持続できるような計画的な維持管理の推進を図ります。

第３章第２節 河川
の維持の目的、種
類及び施行の場所

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

八百津町は過疎化で人口が減っている。新丸山ダムとその下にある人道の丘
という施設、橋を３点セットを合わせてを活用して地域の活性化につなげられな
いか。旅足川の橋は日本でも１，２を争うので、施設を作って地元の従業員を
雇い、観光地化できないか。

ダム設置地域の周辺自治体、関係住民団体等と協力して水源地域ﾋﾞｼﾞｮﾝ、地域に開かれたダ
ムで計画された周辺地域活性化方策を積極的に実施する。

第３章第２節第３項
２地域と連携した取
り組み(２)地域に開
かれたダム指定、
水源地域ﾋﾞｼﾞｮﾝの
実施

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河川教公園について鍵での管理でない方法を検討されたい。 整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携した
取り組みとして右記記載箇所のとおりと考えております。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

丸山ダムの内の砂やどろがあってダム内にたまっている。 貯水池には毎年土砂が堆積するため、堆砂の進行による貯水池機能の低下を防ぐため、必要
に応じ堆積土砂の除去等の堆砂対策を実施します。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - ダムの堆積土砂を浚渫して洪水調整としてのダム機能を活かしてもらいたい。 貯水池には毎年土砂が堆積するため、堆砂の進行による貯水池機能の低下を防ぐため、必要
に応じ堆積土砂の除去等の堆砂対策を実施します。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

ハガキ - 洪水調整用のダムが少ない。現在のダムを活用するならダム堆積土砂を浚渫
してほしい。

貯水池には毎年土砂が堆積するため、堆砂の進行による貯水池機能の低下を防ぐため、必要
に応じ堆積土砂の除去等の堆砂対策を実施します。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - ダム下流の水害対策としてダム堆積土砂等の除去 貯水池には毎年土砂が堆積するため、堆砂の進行による貯水池機能の低下を防ぐため、必要
に応じ堆積土砂の除去等の堆砂対策を実施します。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - ダム下流の水害対策として、ダムの堆積土砂等の浚渫を実施し、洪水調整とし
てのダム機能を活用すること。

貯水池には毎年土砂が堆積するため、堆砂の進行による貯水池機能の低下を防ぐため、必要
に応じ堆積土砂の除去等の堆砂対策を実施します。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - ダム堆積土砂の浚渫し洪水調整機能を強化すること。 貯水池には毎年土砂が堆積するため、堆砂の進行による貯水池機能の低下を防ぐため、必要
に応じ堆積土砂の除去等の堆砂対策を実施します。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - 洪水時の放流に伴う安全対策を実施してほしい。 ダムからの放流によって下流に急激な水位の変動が生じないように実施しています。 第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - 洪水時のダム機能について慎重な対応をお願いします。 河川整備計画原案（案）では、ダム等の堆積土砂については、ダム貯水池の維持管理として、
右記記載箇所に記載のとおり考えています。

第３章第２節第１項
８ ダム貯水池の維
持管理

ハガキ - リアルタイムでダムの放流状況を情報公開していただきたい。 国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
７ ダム本体・観測
機器等の維持管理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

②上流(揖斐川)のダムの安全、安心度合いは？説明を！ 河川構造令に則した設計を行っております。また日常点検を実施し、ダムの安全管理に万全を
期しています。

第３章第２節第１項
７ ダム本体・観測
機器等の維持管理

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

上流から油や排水などが流れてくるので、河川環境は上流から考える必要が
ある。

河川の水質については、定期的な水質調査、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

工場の排水などで水生昆虫が減った。水質が大事だ。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

昭和51年9月12日を瑞穂市の牛牧団地で体験しました。犀川排水機場が整備
されその後は水害なく喜んでおります。当時長良川の水が逆流し五六川堤が
切れ床上60～70cm水につかりました。犀川排水機場(墨俣)の性能も12m3/秒
なのでしょうか。

今後の河川行政の参考とさせていただきます。
犀川には、多くの排水機場が有ります。申し訳ありませんが、施設が特定できません。

－

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

当地域には樋門・樋管管理者が私を含め3名おります。管理などで今後ともご
指導よろしくお願いいたします。

貴重なご意見ありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

勢濃排水機場の排水量は、何mmまでの雨に対応できるのか知りたい。 勢濃排水樋門に併設されている山除川排水機場のお尋ねと思います。この山除川排水機場
（昭和29年完成）の排水能力は、6.6m3/sのポンプ能力を有しています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

ポンプの性能を、具体的にどの地区(流域面積)に降雨が何mm降ったときに相
当するのか知りたい。

排水機場に流れ込む流域を対象としています。対象とする降雨については、流域の自然状況、
社会状況等によって決定されることとなります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

大江排水機場の排水能力が知りたい。 揖斐川左岸14.6k+60m付近の『大江排水機場』の排水能力は９m3/sです。 －

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

高水敷にある作物(畑)などは、実際に利用されているか知りたい。 河川区域内にはごく一部ですが官地ではなく、民地が残されている箇所があり、畑等に利用さ
れています。そこで作られた作物がどうなっているかは不明です。

－

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

浚渫の度数、場所、期間等はどの様に決められているのか、教えてほしい。 これまでのところ定期的浚渫は実施していません。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

カラス・スズメの巣になっている為、農業者が困っている。 河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。また、伐開後の樹木については、
モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行うこととしています。
なお、モニタリング結果等については、適宜、公表して参ります。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

掘削時の土砂運搬車輌による粉塵 ご迷惑が係らないよう指導していきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

山口水門北側の右岸にて土建屋さんが工事の残土置き場にしている。増水の
時は水の流れがはばむので左岸の住宅に水がのる。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は河川整備計画原案（案）に
は反映していません。

－

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

(6)樹木伐開に関して
(1)小委員会組織にて伐開木、残木をチェックし伐開木は出来る所から除去、撤
去する、管理の出来ない竹藪は撤去する。

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。また、伐開後の樹木については、
モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行うこととしています。
なお、モニタリング結果等については、適宜、公表して参ります。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

ハガキ - 木曽三川笠田芝生公園の駐車場は朝9時、夕方5時と利用時間が少ないのは
なぜですか？もっと利用時間を広げて下さい。誰のための公園ですか。国の財
産なら広く国民に開放して下さい。

各拠点での安全に利用していただける時間を設定しています。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

一重提上の両横を利用した家が犬山から河田まで軒数が少なくなっているの
で、立ってる家の立ち退きをして道路を広げるとよいと思う。計画はないと思い
ますが是非実施してください。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防管理上支障となる家屋については移転を行うこともあ
りますが、道路拡幅のために河川管理者が立ち退きを行うことは有りません、ご理解下さい。

－

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

堤防道路が地域生活、経済に与えるインパクトを理解していただきたい、兼用
道路であることは理解しているものの、治水＋道路利用のため堤防整備という
相乗効果の高い投資をして頂きたい。

貴重なご意見ありがとうございます。道路整備につきましては、地域の自治体が行いますので
ご理解下さい。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

・舟の避難の為のクレーン機が必要で要望したい。 いただいたご意見は、鵜飼船のことと想定されますので舟の管理者である岐阜市へ伝えてあり
ます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

ふれあい施設の維持管理について、大変立派な施設が出来るのは良いが出
来た施設等の継続的な評価を行ってほしい(運営状況、利用状況等)

貴重なご意見ありがとうございます。公園施設等の維持管理は地元市町が行っております、ご
意見は市町にお伝えします。

－

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

堤防道路について、危険物搭載車両の規制は行っているのか知りたい。 申し訳ありませんが、道路管理者へお問い合わせください。 －

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

堤防天端道路を補修してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

堤防道路で交通の多いところはセンターラインの設置、曲線線形の改良をして
ほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとなるため、道路管理者に伝えま
す。

－

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

堤防道路を拡幅してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

天端道路の幅の狭いところを拡幅してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとなるため、道路管理者に伝えま
す。

－

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

車が川に落ちない様に安全対策をしてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとなるため、道路管理者に伝えま
す。

－

アンケート - 河川を守る仕事、がんばって下さい。 貴重なご意見ありがとうございます。 －
第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

将来に向けてより安全な河川管理を望みます。 貴重なご意見ありがとうございます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

国、県、市町等の施設が近接する場合の合理的な維持管理や改築の率先垂
範をお願いします

貴重なご意見ありがとうございます。関係機関と調整してまいります。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

堤防がきれいになって多くの人が来て利用していることは大変良い事だと思い
ます。歩く人の為に舗装されると歩きやすいと思います。今はその石でガタガタ
で。足をくじく事もあるようです。

貴重なご意見ありがとうございます。参考にさせていただきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

1.揖斐川堤防除草工事は年2回実施されていますが「不法投棄防止」の面から
も継続実施お願いします。

貴重なご意見ありがとうございます。
堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

河道の維持管理として木曽川の美濃加茂、可児地区の砂礫河川道の確保 貴重なご意見ありがとうございます。河床の維持管理については、右欄記載箇所のように考え
ており、今後も河床の状況をモニタリングするとともに、環境上の観点からも観察してまいりま
す。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

芝火災について カメラの設置が有効であった。平野庄橋北 貴重なご意見ありがとうございます。 －

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

情報カメラを開放してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。河川管理施設ですので解放することは難しいと考えます、
ご理解下さい。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

船舶の係留箇所がどんどん浅くなっている。浚渫し、その砂を1トン袋などに詰
め、ヨシ原再生などに利用してはどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の整備に参考にさせていただきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

水害時の生垣の効用 数年前の水害時、犬山グランドにおいて木材、泥が集
積していた。その後テニスコート付近に生垣を植えた次後の水害時には生垣に
材木、他止められ大きな効果が見られた。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

○流木、ゴミ等資源としてチップ、スミ等妻子源活用してほしい。(リサイクル)(温
水プール、肥料、木スミ)

貴重なご意見ありがとうございます。リサイクルについては、今後積極的に進めてまいります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤防補修工事への要望
H17年3月完成の北方堤防について3ヶ月の使用により様々な補修要望が地元
よりあります。
今後、これらをまとめて、北方町連区として要望します。

貴重なご意見お待ちしております。 －

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

牛牧排水機場の改修はいつ頃にされますか。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）には反映していません。
堤防整備において支障となる場合は施設管理者と協議を行い必要に応じて対策していきます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

治水に対する中長期計画を流域自治体を始め流域住民に周知徹底(資料配布
等)するよう努力されたい。

貴重なご意見ありがとうございます。河川整備計画につきましては、流域内の各役場等で縦覧
できる様にさせていただきます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

災害に備えた防災パトロールが重要だと思う。 貴重なご意見ありがとうございます。日頃より河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の
実施により堤防や護岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期
前には特に地元水防団の方とも合同で巡視を行っています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

モータープールからプラントにまわって歩くとゴミはほとんどなくなった。 貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

最近河川敷でバーベキューをする人が多い。涼を求めて景観を楽しみながら
大変結構なことと思うが、後が大変。後始末が出来ない。大人がである。先日8
月13日の根尾川花火大会のクリーン活動では、大野橋下のゴミだけで4ｔトラッ
クいっぱいであった。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

堤防下(東側)にゴミが多く捨てられている。少しでもゴミが落とされないような工
夫を考える必要があると感じた。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

公園をきれいに保っていれば不法投棄が少ない整備・管理が必要。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

一人がゴミを捨てると、その箇所にゴミが集中して捨てられる。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

ゴミの不法投棄が特に日曜日に多いと思う。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

階段部に「ゴミ不法投棄監視カメラ有り」の看板を設置するなどの、投棄抑止対
策をとると効果があるのではないか。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

個人が自発的にゴミを捨てないようにする方策を考える必要がある。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

監視カメラをゴミ投棄対策に活用してはどうか。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

河川利用者のゴミ投棄を防ぐために、河川パトロールをしっかりやってほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

洪水時のゴミや流木の様子の写真を撮って、河川美化のＰＲを進めるとよい。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

水質の監視が重要だと思う。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

治水・流水管理の為の工事等で河川の水も汚していませんか？不法投棄など
にも問題はあるでしょうが・・・本当の環境整備を真剣に考えて欲しいです。

貴重なご意見ありがとうございます。河川整備事業によって水質が悪くならないよう、十分注意
して施工させていただきます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

市・県・国と各々独立して整備するのではなく、協働作業として河川整備をおこ
なっていくべきである。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

基本方針･河川整備計画原案(案)の説明会であったが、参加住民の中には治
水の専門家らしき人もおり、専門事項の質問もあった。
これらに対する回答はほとんど無かったのでは？
また、大垣市、県に対して情報提供は必ず行うべき。
3)短時間豪雨による内水処理の考え方

貴重なご意見ありがとうございます。いただいたご意見は関係機関にもお伝えします。 －

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

早田川・両満川の排水機場の能力アップ いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）には反映していません。
背後地の状況変化等により新たな内水対策の必要な地区の河川については、内水の発生要因
等について調査検討を行い、関係機関と連携・調整し、必要に応じて内水対策を実施することと
しています。

－

ハガキ - 学校が夏休みに入ると毎年子供達を引率して長島温泉を主目的に「川と遊ぼ
う水郷資料館スタンプラリー」に参加しています。木曽三川の治水利水に対して
の先人達の苦労や技術、努力そしてその地独特の文化等資料館を巡る間に
育てて小さい子供の頃から川に親しみ知識を養うよい機会と捉えています。水
郷資料館に残した先人の過去の貴重な景観、技術、研究、努力等の結集で平
成の木曽三川整備の大事業に取り組んでく下さい。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

赤須賀神明社の渡しの跡 又 改修により失われた旧赤須賀について、昔の地
形が分かる説明看板を設置してほしい。

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。 －

アンケート - 後世にとって有効利用できる川であってほしい 貴重なご意見ありがとうございます。 －
アンケート - 忠節橋あたり

①ランカンを高くしてほしいと思っていると高くしてくれる
イ.橋の北の方
ロ.橋の南側の角から東

②今川北の歩道を広くしてもらえて
①②とも有難う
③塔の上の文字、なかなかおもしろい 水質迄展示できょうしゅくしている
◎徳山ダムのように河口堰の見学も計画してほしい

貴重なご意見ありがとうございます。
忠節橋の管理は岐阜県が行っています、岐阜県に伝えます。
また、事務所の掲示版への貴重なご意見ありがとうございます。
徳山ダムの見学につきましては、水資源開発機構にお尋ねください。

－

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

33～34k辺りの既設ワンドの状況から今後の維持管理の困難さが想定される。
折角の施策がその場限りのもので終わらない様、維持管理システムの確立に
充分配慮願いたい。注)植生の種類についての事前検討がより重要であろうと
思われる。今後、釣り人の規制の方法についても要検討。

貴重なご意見ありがとうございます。今後も適正に維持管理してまいります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

除草していますが(20年余り)
捨てゴミ 流木 1人で行なっています。
虫がすごく多いです。

貴重なご意見ありがとうございます。また、ご協力ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

ゴミ、流木等のクリーン活動を定期的に実施。年2程度。 貴重なご意見ありがとうございます。また、ご協力ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

流木が流れて砂浜の中に山ができ、流れてきた種がまかれて、勝手に木が生
えている。あれも、砂浜の整備できれいになると思う。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

出水後に誰しも目にするのはゴミの多さ、又木に掛った様々なゴムがあること
は景観の阻害要因であり先を正せば私達被害者であり加害者でもあるので実
景の姿を放映してマナーの高揚の参考にどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

立入禁止は危険時に臨機応変に対応できるといい。 貴重なご意見ありがとうございます。場所が特定できませんが危険が無い場所については自由
に使用していただくよう管理してまいります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

河川環境については雑水除去早い時期に 貴重なご意見ありがとうございます。 －

アンケート - 長良川河口堰を中止してほしい。必ず川が死んでしまう。 河口堰のゲートを開放すれば、塩水遡上の影響がが生じますので、ご理解をお願いします。 －
アンケート - 長良川河口堰を大災害が予想される時のみ防汐に普通時は自然に戻して欲

しい。
河口堰のゲートを開放すれば、塩水遡上の影響がが生じますので、ご理解をお願いします。 －

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

計画上のトレードオフ問題は、住民から広く意見を求める必要がある。 貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

大昔は堤防の下刈は近くの家の人々が進んで仕事して、刈取った下草は肥料
へと使用

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

年2回除草活動をして地域が安全を確保する為に堤防の監視を地域住民が一
人一人で廻って見ている。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

河川の近くの住民、企業に区分して管理(美化)に努めるようにすると良い。 貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

縦割行政ではなく、各省庁をまたぐ総合的、横断的な施策が必要。現在はそれ
が出来ているとは到底思えない。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

民間でボランティア活動をするために管理者に相談すると、べからず対応(○○
してはいけないという指導)に苦慮する。改善を検討願いたい。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

雑木(クワ・ドングリ)が茂り古来からの桜が枝多い 貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

ヨシ以外の雑木についても適切に管理を行ってほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障とな
る樹木、河川管理施設に影響を与える樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施しま
す。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

長良川河口堰上流にあるスロープ入り口の錠の管理方法、利用の仕方などに
ついて、広報誌などで情報を流してはどうか。

ゴミの不法投棄等を防止するために車止めの設置を行っていますので、そのｶｷﾞの貸し出しに
ついては、必要最小限にしたいと考えています。今後、関係機関と十分な協議・連携を図りま

－

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

美濃太田宿の南側の堤防から河原へ降りる道路があるがフェンスがないの
で、落ちるという危険がかなり高いので下まで万が一落ちたら人命に関わる事
故になる。フェンスが必要だと思う。

順次検討をしていきたいと考えております。 －

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

堤防道路のガードレールを設けるルールについて知りたい。 道路の管理者が設置を求めるものについて、ガードレールが設置されることによる堤体への影
響の有無などを判断し、許可しています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

穂積大橋の下で清掃しているが、小さな雑木は取り除けないでしょうか。 維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。
いただいたご意見は、道路管理者である岐阜国道工事事務所に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

加路戸付近の道路にガードレールを付けた為に道巾が狭く感じられ危ない。 道路状況に見合った速度等で運転をお願いします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

名鉄高架下に、車両通行可能な道路の新設をお願いしたい。 原則として、川表のアンダーパスについては認めていません。 －

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

揖斐川堤外の一工区内大吉新田、塩喰地内の建設省の管理道路の側溝をの
ふたをしてほしい。

いただいたご意見の箇所は、管理道路でなく輪之内町道であり一部河川占用になっています。
また、側溝蓋につきましては、点検等において蓋があることにより経費がかかるためできませ

－
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

伊木山の南すその景観が素晴らしい。しかし堤防道路がなくて淋しいので早く
建設されたい。

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）には反映していません。
本計画では、目標流量を計画高水位以下で安全に流下させることを目標としていて、当地区は
安全に流下させることができるため堤防整備の予定はございません。

－

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

交通事項防止のため、堤防道路にガードレールを設置してほしい。 いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

・濃尾大橋の下南北に車の通り抜ける道路を作って。旧道は朝晩は通行する
のに危険です。

いただいたご意見は、道路管理者である愛知県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

神置町より笠田に入る道路を作る。 いただいたご意見は、道路管理者である各務原市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

濃尾大橋西詰、東詰の車の右折れによる直進者のストップで交通渋滞がひど
い。(抜本対策を)川や橋のイメージが悪くしている。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県、愛知県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

現在、愛岐大橋が恒常的に混雑しているので早急に第2愛岐大橋を作ってほし
い。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県、愛知県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

現在ある愛岐大橋を新犬山橋のようにきれいで人や車が安心できる幅の広い
橋として改築してほしいです。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県、愛知県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

堤防の上道路の(前渡不動より下流)拡張、片側二車線にして通行車をスムー
ズに流れるよう。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。各務原市には伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

1.地域住民への利便性に寄与ということで
1.1「新堤防測道を東西幹線に加えるべく整備願いたい」
◎(神明神社、愛生病院から競馬場西までの測道を整備し「笠松一下中屋線」
「旧堤防道路」の交通量の緩和に役立ててほしい。)
1.2ここ7ヶ年程で、上記1.1の要望を次を通じて再々お願いしている。
(1)加藤県議員に3回、薬師寺自治会(円城寺自治会)の代表者が陳情してい
る。
(2)岐南町自治会連合会長にて、上記の東西道路幹線の整備の一つとして、岐
阜県知事あてに要望を出している。
1.3薬師寺自治会、米野、野中の各自治会関係者(含む円城寺自治会)は余り
の交通量の多さに「笠松一下中屋線」「旧堤防道路」の近隣住民は生活道路が
おびやかされている。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。笠松町には伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

半野東にある堤防上信号で、朝の大渋滞となっている。堤防の中段を利用し、
笠松方面(直進)と川島方面(左折)を車線を分けるような道路計画をお願いした
い。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

多芸橋の改修。
橋脚の間隔を広げる。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

三町大橋の上流左岸の堤防道路が一部非常に狭く危ない。 いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

堤防道路特に長良川右岸道路は年々交通量が増大。今後更に増大すると思
われる。安八町における南北の幹線道路となっている堤防へ機能維持の必要
性は理解できるが道路機能の向上をお願いしたい。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

揖斐川の堤防天端道路(今尾橋上流管内～福東大橋間)を二車線にしてほし
い。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

アンケート - 堤防道路の車輌の高速運転者の対策(長良川右岸堤) いただいたご意見は、道路管理者の岐阜県に伝えます。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

利用する側からの意見 ロマンチック街道の舗装はきれいであるがウォーカー
にとっては滑りやすく歩きにくい。改修時には一考されたい。

いただいたご意見は、道路管理者である坂祝町に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

岡島橋下流左岸堤防道路をもっと広くしてほしい。 いただいたご意見は、道路管理者である揖斐川町に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

・揖斐川左岸堤防下道路の整備(塩喰、福束)→拡幅 いただいたご意見は、道路管理者である輪之内町に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

護岸堤防の自動車の通行禁止か速度制限とそのための路面上に凹凸を設置
すべくではないでしょうか。現在は猛スピードで通り抜けるドライバーがたくさん
いて危険きわまりない。私も利用していますが、歩行者や自転車の人のことを
思えば自動車の規制は我慢できます。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整して
まいります。

－

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

例えば、堤防道路の舗装レベルについて、昨今の交通量増に見合った規格
アップを図るといった環境条件の変化に対応した維持レベルの選定に配慮して
頂きたい。この辺りの不充分さがここへ来ての橋梁鉄骨損傷を招いた?!
ともかく、超重量車の過大スピード反復走行の効果は”想定外”、これが現実で
ある。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整して
まいります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

河川の利用
河川は古来水運の用を果たしていたものである。特に信長の尾張平野の構想
は美濃を含めての濃尾平野一元的色合いが強かった。近年三河地方の発展
は知多から三河と拡大的には三重県を視野に入れての海を利用してのインフ
ラ整備がなされている。尾張を発展させる為には信長の構想を再現させて美濃
平野を含めての人口掌握、土地活用、産業構造、政治的着眼を以って臨む必
要が出てきている。その為には木曽川河川敷地及びその隣接地を利用して今
渡りから木曽川河口まで欲言えば第二東名(三重県)のインター迄、産業道路
の付設が必要である。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

堤防の道路舗装整備を延長して現在の本堤防の交通量緩和を図ってほしいと
同じに公園活用の効率化が何上も図れる。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防道路の利用に関しましては、関係機関に情報提供し
ます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

地域発展の為にも公園等の有効活用のためにも道路整備を兼、堤防の(現在
の有線)舗装整備して欲しい。出来れば犬山堰～下流の国道1号に結ぶ道を考
えて欲しい。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防道路の利用に関しましては、関係機関に情報提供し
ます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

肱江川の堤防幅が狭く、車の交通が不便である。拡幅してほしい。 堤防道路の利用に関しましては、関係機関に情報提供します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

立田大橋西交差点で右折の車が右折しやすいように道路巾を広げてほしい。 堤防道路の利用に関しましては、関係機関に情報提供します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

木曽川の堤脚付近の道路は、透水性舗装にすると冠水が減るのではないか。 貴重なご意見ありがとうございます。
透水性舗装とすれば道路冠水は減りますが、逆に堤体内に水が入りやすくなることから、透水
性舗装は行いません。

－

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

堤防道路にも制限速度の標識を設置してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
木曽川左岸堤防道路は公道ではなく河川管理用通路であるため、公安委員会による速度規制
等が実施できないため、通行止めを検討しています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

砂組合の車両に関して、小中学校の通学路を通行するため、交通対策や防塵
対策を指導してほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。組合とも調整を図っていきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

高潮堤の上(完成した高潮堤防の天端)を一方通行でもよいので、車を通しても
らえれば、堤防道路が安全になると思う。

貴重なご意見ありがとうございます。現段階では考えていません。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 長良川サービスセンター北Ｔ字交差点における堤防道路への進入の際桑名方
面の安全確認がしやすい方策考慮願いたい。

貴重なご意見ありがとうございます。いただいたご意見は道路管理者に情報提供します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

堤脚付近の水路を撤去埋め戻して道路として利用できるようにしてほしい。 堤脚水路は堤対に降った雨水などを速やかに排水するための施設で撤去、埋め戻しはできま
せん。

－

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

堤防道路と町道を合体して、広い道路にできないか。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

行楽時期に堤防道路で大渋滞が起こるので改善してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

ロマンチック街道について美濃加茂～坂祝間の長い区間を車の通行もなく散
策等に利用できてとても良いことと思います。この利用を健常者だけでなく障害
を持つ人も利用することができるように整備をすればバリヤフリーの是の整備
から線、面への整備につながると思います。(例えばエレベーターや転落防止
の整備)

いただいたご意見は、施設管理者である美濃加茂市及び坂祝町に伝えてあります。 －

ハガキ - お願いの件
東海北陸自動車道と自転車専用道が交わる付近に休憩所と腰掛けがありま
す。上を見るとロープを通すことが出来るようになっています。ロープを通すこと
が出来ないようにお願いします。8月8日二人が亡くなられました。今度で三回
目で四人が亡くなられました。このまま放置すると又犠牲者が出ると思います。
朝、休憩をする人はここを自殺の名所にしたくないと話していました。よろしくお
願いします。

貴重なご意見ありがとうございます。いただいたご意見は関係機関に情報提供致します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

堤防の側道を東西の新幹線道路に(新明神社から木曽川橋まで)活用できるよ
うに検討願いたい。

堤防は治水上必要な最低限の形状としています。
いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。笠松町には伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

新堤防の中段を使って、円城寺、薬師寺をバイパスする側道整備ができない
か。

堤防は治水上必要な最低限の形状としています。
いただいたご意見は、道路管理者の岐阜県に伝えます。笠松町には伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

後場西側県道 神戸町と池田町白鳥から堤防に上がる堤防側道が狭いので、
検討してほしい。交通量が非常に多い為。

堤防は治水上必要な最低限の形状としています。
いただいたご意見は、道路管理者の岐阜県に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

ライン大橋～四日市信号までの区間の歩道の早期実現を願う。 いただいたご意見は、道路管理者である犬山市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤防道路をよく通ることがあります。追越禁止やはみ出し禁止の表示はありま
すが、多くの通行車輌が無事通行している時はいいですが、多くのほとんどは
スピードオーバーの状況です。誰しも流れについて通行していますが、堤防の
下に転落の危険性が多分にあります。道路両端に少し段差のある様な線を何
か施工して下さると有難く思います。

堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整してまいります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

車のスピードが速く、子供が堤防まで行けない。 堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整してまいります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

堤防道路は交通量が多いため、堤防を渡るのが危険である。 堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整してまいります。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

河原敷の畑に行くのに通行量が最近非常に多く、スピードが速くなり、危険で
すので安全面にご配慮して下さい。

堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整してまいります。 －

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

堤防道路広げて「センターライン」線をひいて下さい。 道路管理者に伝えます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

堤防上の路面を歩行者自転車が安全に通行できるようすべりどめにできるとよ
い。

堤防道路の安全管理に関しましては、関係機関と調整してまいります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防の道路利用も整備が行きとどき(一部未完もあるが)道路との交叉が立体
化をすすめてもらうところが未だに多く残っている。

堤防と道路の立体交差は堤内側が基本です。貴重なご意見ありがとうございます。今後の整備
の参考とさせていただきます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

釣り人の車のは、車は河川敷に止めていいとは思わない。道路に止めさせる
のなら、スペースを確保して堤防には止めない方法をとってほしい。

貴重なご意見ありがとうございます
道路管理者とも調整を図り、対応していきたいと思います。

－

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

長島温泉の花火のときは、堤防道路が車の縦列駐車でいっぱいになり、非常
に危ない。改善してほしい。

道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

以前には太田の渡しの為の下へ降りる道など、今渡ダムより太田橋下流まで
の間に木曽川の河原へ降りる道が4ヶ所ありましたが、今日では一ヶ所もあり
ません。渡しの後をぜひ、整備していただき、防災上も消防自動車が入れるよ
うにしていただきたい。

貴重なご意見ありがとうございます。
いただいたご意見は、可児市及び美濃加茂市に伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

交通渋滞の緩和と歩行者等の安全を確保し、かつ環境保全と千本松原への悪
影響を防止するため、油島付近の長良川右岸の交差点を立体交差としてほし
い。

貴重なご意見ありがとうございます。
道路管理者へ伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

尾張大橋が混むので、橋を広げるか、もう一本橋を作ってほしい。 橋の改築は道路管理者が実施することとなります。ご意見は伝えます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

尾張大橋等の老朽化も考慮 又、当日帰宅時も交通渋滞(休日は常時)複線の
検討必要

橋の改築は道路管理者が実施することとなります。ご意見は伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

ロマンチック街道 嵩上げ区間の土盛等で出来る箇所はあるのか。
経費の面からみれば？

現在、関係機関と調整し整備しています。 －

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

笠置ダムから湯谷橋までの間の湖岸道路を全線車両が通行できるように整備
を急いで欲しい

道路管理者及び関係機関と調整します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

近鉄橋下の通路(アンダーパス)の冠水が気になる。 現在、桑名市、近鉄、国土交通省の三者が堤内側にアンダーパス設置工事を実施中です。ご
理解ください。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

近鉄の橋の下の道に水が溜まって困っている。早急に排水対策の措置をして
ほしい。

現在、桑名市、近鉄、国土交通省の三者が堤内側にアンダーパス設置工事を実施中です。ご
理解ください。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

JR、近鉄の橋の下の道(ｱﾝﾀﾞｰﾊﾟｽ)に水が溜まって困っている。排水対策の措
置をしてほしい。

現在、桑名市、近鉄、国土交通省の三者が堤内側にアンダーパス設置工事を実施中です。ご
理解ください。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

旧堤防の天端が沈下して水が溜まり、通行に支障の出ている箇所がある。 現地の状況を確認した上で、道路管理者と調整します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

鉄道橋下の道路(アンダーパス)でよく冠水が生じている。対処してほしい。 現在、桑名市、近鉄、国土交通省の三者が堤内側にアンダーパス設置工事を実施中です。ご
理解ください。

－

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

揖斐川堤防の、特にJR線上流部は二車線道路としてほしい。 車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

堤防道路のバイパス的役割があると思うので、三郷橋を北から渡って南方面
へ下へ降りる道路を作ってほしい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

南之郷の水管橋の下を西側でくぐっている兼用道路を揖斐川堤外側へ移して
ほしい。

河川側へのアンダーパスの設置は、洪水流下の支障となりますので、原則認められませんの
で、ご理解願います。

－

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

長良川や木曽川の堤防道路が狭く危険を感じる。堤防補強の一環として幅員
を広げてほしい。

車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

押し付けグランド付近の道路幅を広くしてほしい。 車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

イオン付近の道路は広いが、尾張大橋付近は狭い。早く広げてほしい。また広
げる時期を知らせてほしい。

道路管理者へ伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

木曽岬町漁協の向い側の堤防道路はしじみ取りの方のが車を止めて危険だと
思います。対策を講じてほしい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

木曽岬町側の堤防道路にもセンターラインを引いて走りやすくしてほしい。 車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

堤防道路の巾員が狭くて危ない。巾員をひろげてほしい。 車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

河川環境楽園に向う時に車が落ちていたか、舗装、ガードレールの設置などの
実状はどうか？

場所を特定できませんが、舗装は道路管理者が行い、ガードレールについても必要な箇所に道
路管理者が設置します。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

堤防下に住む住民としては、車騒音対策が必要。堤防に反射して大きくなる。 いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

堤防道路の路肩駐車帯の見直し
・狭い(通行止危険)

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

堤防道路は曲線が多いうえ、スピードが出るので危険が多い。中断に道路が
あったほうがいい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

堤防天端幅の2車線に出来ないか。用地幅が取れる所は交通
安全上広げて欲しい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

堤防道路の交通量が増加しているので、騒音対策や路面整備を(占用者とも協
議の上)早期に実施してほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとなるため、道路管理者に伝えま
す。

－

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

堤防天端を将来道路として使用してはどうか。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

堤防道路を交差する道が優先のところがある。このようなところは事故のもとに
なるのではないか。

貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者と調整します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

堤防道路の交通量と交通安全対策について知りたい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へお問い合わせください。 －

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

現在ほとんどの堤防天端兼用道路となっておりますが、道路整備が不十分な
所があり事故が多発している区間があります。(堤防天端からの車の転落)
河川管理者が協力し危険箇所の整備を指導していただきたい。
県道揖斐建設事務所管内は整備が続いておりますが、大垣建設事務所管内
の方が出来ていない。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

橋梁のネック区間の解消を河川整備計画で位置付けほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 堤体道路ですが、一部において大型車両の往来が多く、幅員が狭い為一般車
両の通行に際して注意が必要な時があるので、危険箇所等含めて見直しを
行ってほしい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

ハガキ - 現在、堤防道路は河川管理道路というよりは生活道路になっていると思われる
のでぜひ道路拡幅等考慮してほしい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

ホームページ - 現在は、「河川の整備」は国交省、「河川に隣接する周辺の整備」は道路管理
者や関係行政、事業者、それぞれで事業展開されていますが、組織を越え一
体となった整備についてご検討お願いしたいと思います。周辺とコンセプトが統
一された整備になれば、より高い効果が得られると思います。 例えば、狭い
堤防道路(河川側と既設で上り下りを区分)

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

ハガキ - 道路幅の狭い箇所があり拡張工事をしてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
車道の拡幅・二車線化など、道路機能の改良に関することは、道路管理者が実施することとな
るため、道路管理者に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

側帯が桜堤になっており、環境の点から「憩いの場所」になることは良いことだ
と思います。それなら天端の部分、道路横の路側帯をもう少し広げて欲しい。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

車対歩行者の規制の有無について知りたい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へお問い合わせください。 －

アンケート - 堤防道路を安全にする(特に夜間) 道路状況に見合った速度等で運転をお願い致します。 －
第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

川口橋下流右岸の道路が狭くまた落石等も多く、危ない。 堤防計画のない区間です。道路管理者で対応することとなります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

堤防道路が安全に通行できるよう、道路幅の拡幅や、ガードレールやセンター
ラインの設置等を施してほしい。

道路形状の変更は道路管理者が実施するものですので、道路管理者へ伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

木曽川の堤防は車の交通量が多く、道路巾が狭く危険である。 木曽川左岸堤防道路は公道ではない（河川管理用道路）ため、公安委員会による速度規制等
が実施できず危険なため、通行止を検討しています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

事故防止のため、福田地区の堤防道路のＳ字を直線に改修してほしい。 木曽川左岸堤防道路は公道ではない（河川管理用道路）ため、公安委員会による速度規制等
が実施できず危険なため、通行止を検討しています。

－

アンケート - 木曽川と長良川の中堤道路を舗装にしてほしい。
(馬飼橋から立田大橋間)

当該道路は、公道（県道や市道）ではなく、河川管理用通路（河川管理者の私道）であるため、
一般車の通行量を増やさないためにも、当面舗装を行う予定はありません。ご理解願います。

－

ハガキ - 整備事業の内、美観とか環境対策には余り税金を使わないで記録的な降雨に
も耐えられる治水対策を堤防上道路は転落防止対策(ガードレール)を必ず設
置したい。

貴重なご意見ありがとうございます。
ガードレールについては必要な箇所に道路管理者が設置します。

－

ハガキ - 中須堤防路面の補修整備をお願いしたい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －
ハガキ - 堤防上は一般車が無秩序に猛スピードを上げて走行しており、自転車で通行

中、又は●●●し河川●の乗り入れの●●の人達に●●に危険を及ぼし●●
もっと取締りをすべきだと思う。

いただいたご意見は、道路管理者に伝えます。 －

アンケート - ①立田大橋、東海大橋との中間に橋を作ってほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。道路管理者へ伝えます。 －
第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

もうじき国道21号線の坂祝バイパスが開通しますが勝山陸閘が閉まった場合
の規制連結等はどうなりますか？

現在のところ、坂祝バイパスと勝山陸閘との関連はありません。 －

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

木曽川の河岸崖の崖崩れ等で道路(国道・市道・あかみち)が欠損あるいは流
出した場合、復旧工事はどこが担当することになるのか？

道路機能を確保するために、道路管理者が担当します。 －

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防車止めの鍵、もし堤外地で火事があったら消防車は入れるのか？鍵の管
理はどうなっているのか？

貴重なご意見ありがとうございます。鍵の管理は各出張所や地元自治会等で管理しています。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

堤内側の附近が沈下及び田甫の作業など大変 農地の湛水については、関係機関に情報提供していきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

境川足近地内の堤防がくずれている所があります。早急に工事をお願いしま
す。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に
は反映していません。
いただいたご意見は、河川管理者である岐阜県に伝えます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

維持管理については、”ふれあい懇談会”に於いても申し上げましたが”ベカラ
ズ主義”で無くボランティア活動での整備については責任性は明確にしても、
もっと”ゆるやか”に対応していただきたい。
具体的に指摘すると中濃大橋下流の左岸堤防に鉄製の扉に施錠までされて
おりますが、車両の乗り入れは別として拠点のネットワーク他で指摘されておる
ように遊歩道として開放されることに依って雑草も踏まれて良い結果がうまれる
のではないかと思われますが。又この堤防に桜を植えたいという希望にNOとい
うご指示が有ったと聞きましたが、台風等に依り強風にさらされた木がゆれるこ
とで堤防が弱まるといけないのか？と一応は納得しましたが、数百年もたえて
きた千本松原は、と疑念が。

遊歩道の整備については、美濃加茂市に伝えます。桜等の植樹については、「植樹基準」に基
づいて許認可しています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

太田宿 中山道会館
堤防の上部の水色の手すりがもう少しデザインがよくならないか。色も水色より
はブルーやミドリのほうがいい。

このようなご意見があった事を関係機関にお伝えしてあります。 －

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

木曽三川の維持管理を含め、各支流の維持管理が最も大切です。県を始め市
町村の対策は、諸事情から非常に欠けています。堤防の除草すら満足に出来
ていないのが状況かと思う。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は河川整備計画原案（案）に
は反映していません。
いただいたご意見は、地元自治体に伝えます。

－

アンケート - 揖斐川の支川 大谷川・相川の堤防両方の草が伸びすぎて視界歩いていると
キケンです。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に
は反映していません。
いただいたご意見は、河川管理者の岐阜県へお伝えします。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

荒崎地区の反対側に住んでいるが、増水時にポンプを止められると反対側が
浸水してしまう。関市では排水調節地がある。大垣市でも計画できないか。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。
いただいたご意見は、大谷川の河川管理者である岐阜県に伝えます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

洗堰に水が入ったときに、大谷川のすべての排水機を止めるようなことを強力
にお願いしたい。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。
いただいたご意見は、大谷川の河川管理者である岐阜県に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

南部排水機場の仕様(構造や能力)が、現状のようになった理由が知りたい。 河川整備計画原案（案）へは、反映していません。ご理解願います。南部排水機場は、計画排
水量整備済みです。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

・観覧船の安全運航の確保のための工事の許可
・土砂の排除方法

河川法の手続きが必要となります。まず最寄り出張所におたずねください。 －

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

太田宿 中山道会館 立ち入り禁止なのは増水時だけか。階段よりスロープ
で河川近くに行きたい。

堤防の勾配が急で高さもあり、早急なスロープ化等の対応は困難です。ご理解をお願いしま
す。
いただいたご意見は、美濃加茂市に伝えてあります。

－

ハガキ - <長良川における整備事業＞
三川の中で水のコントロールが出来にくい河川です。大雨のたびに何処かで災
害がおきる不安があります。国交省、岐阜県が河川河道掘削等着手している
事ありがたく思います。
c)長良橋の安全確認
d)忠節橋左岸より3本目の橋げた安全確認
e)長良橋右岸川の小河川水路処理2カ所(橋きわ、旧長良川ホテル跡地東)

c,d）のご意見については、道路管理者の岐阜県に伝えます。
e)のご意見については、河川管理者の岐阜市に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

観光観覧船ドックを長良川下流に設置して、現在のドックを撤去して下さい。 いただいたご意見は、管理者である岐阜市に伝えてあります。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

左岸鏡岩水源地前の駐車場を撤去して下さい。 いただいたご意見は、管理者である岐阜市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

愛岐大橋より上流へ岐阜県側の道路の整備と堤防の整備と共にふれあい公
園を作る。

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）には反映していません。
本計画では、目標流量を計画高水位以下で安全に流下させることを目標としていて、当地区は
安全に流下させることができるため堤防整備の予定はございません。
道路、公園に関するいただいたご意見は、岐阜県に伝えます。各務原市には伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

現在利用している芝生広場を一度転圧をかけて水平にして頂きたい。 いただいたご意見は、公園管理者に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

木曽川犬山緑地多目的グランドについて 自然にふれあい、子供から大人ま
で体力の維持増進と心身の健康管理に利用、各スポーツ、野球、ソフトボー
ル、テニスコート、ゲイトボール、グランドゴルフ、子供広場、芝生広場など利用
している。この施設の中で一番の問題点がある。下流のテニスコート施設は木
曽川が洪水があるたびコート内が浸水する。被害は甚大で今後改善を必要。
国土交通省、都市建設部に是非陳情したい。

いただいたご意見は、公園管理者である犬山市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

テニス場が冠水しないように出来ないでしょうか。 いただいたご意見は、公園管理者である犬山市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

野中、薬師寺、岐南町民は、笠松－下中谷線が朝夕いっぱいで危険。 いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

岡島橋付近の草が伸びすぎて車、歩行など交通の妨げになることが多い。道
路管理者側のお仕事の範囲かと思いますが、早めの除草作業をお願いした
い。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

揖斐川左岸堤防道路広げて「センターライン」をしてほしい。平田～大垣間の自
動車転落が多いと思います。

いただいたご意見は、道路管理者である岐阜県に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

猿尾堤の交通規制をお願いしたい。猛スピードで車が走っていて散歩している
と危険である。植物園がオープンするときに一緒に遊歩道として整備してほし
い。

いただいたご意見は、道路管理者である江南市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

「護岸堤防の自転車の交通規制について」河田橋から小綱橋、さらに猿尾堤ま
では猛スピードの運転を安全対策として規制してほしい。徐行運転程度に制限
を。

いただいたご意見は、道路管理者である江南市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

河川敷の利用として公園、多目的広場を整備しても大雨による増水にて使用
できなくなる。復旧するにかなりの時間と労力が必要。自然が相手故難しいが
対策を講じて欲しい。

貴重なご意見ありがとうございます。市町の公園管理者に情報提供いたしております。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

今のところ大きな水害もなく安心しています。ただ河川敷で公園等大雨による
冠水があるためより一層の治水整備が望まれる。

貴重なご意見ありがとうございます。市町の公園管理者に情報提供いたしております。 －

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

新香取橋の西の堰堤下が深掘されていて危険である(県の管理区間)ので対策
を県に要望してほしい。

頂いた意見は関係機関にお伝えします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

化石林公園に入る道路の整備が必要かと思います。例えば旧シュロスの方か
ら入れるように。

貴重なご意見ありがとうございます。
いただいたご意見は、公園管理者である美濃加茂市に伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

長良川サービスセンターで合宿が出来るようにしてほしい。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映されておりません。今後、関係機関と十分
な協議・連携を図り議論を深めて参ります。

－
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

東海広場等の河川敷公園の利用時間が1時間短くなったが、夕方に散歩等を
行う人も多く、夏場は6時まで開園してほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
調整を図っていきたいと思います。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

係留場所について浚渫等、適切な管理をしてほしい。 船着き場は市町が占用管理しているので、各市町に要望されたい。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

水辺の楽校地点の河川敷公園を整備し(草とり等)使用しやすくしてもらいたい。 公園等の整備や管理は市町での対応となりますので、いただいたご意見は関係機関に伝えて
あります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

プロムナード化されて舟の係留困難。舟を納める施設を。 今後の河川行政の参考とさせていただきます。
公園等の整備や管理は、市町での対応となりますので、いただいたご意見は関係機関に伝えて
あります。市町で河川整備計画原案（案）されたものについて、基盤整備部分の施工を対応する
こととなります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

北派川のうち新境川は、神置町、堤外地では、2本になっています。南側には
橋が2本かかっていますが北側にもかけて、直接、笠田広場へ行けるようにし
てほしいです。

基本計画の改訂をしており、関係自治体と連携して整備を進めていきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

水辺の楽校 年に何回除草をされるのか。.いつも水際まで除草してほしい。 施設管理者へ適正な維持管理を行うように指導していきます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

近年、国立公園や地方自治体が管理運営している公園にドッグランが併設さ
れる事例が増えている。
ふれあい施設にもドッグランを作ってほしい。

市町の公園管理者に伝えます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

小山観音の川べりは、加茂高ボート部が活用しており、地元の人たちもまた憩
いの場としています。最近、子供もつれて遊びに行きましたが、水ぎわに草が
生えて、危険に感じる所がありました。ロープがしてあるのですが、子供達はく
ぐるのには楽々です。この管理はどこに伝えたらいいのかと思いました。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に
は反映していません。
いただいたご意見は、河川管理者の岐阜県へお伝えします。

－

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

道路使用料、河川使用料の合併により改訂連絡が急に来た。説明をしてほし
い。

いただいたご意見は、河川占用料に関する事務を担当している三重県にお伝えします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

ウォーキングコースについて 草刈の回数を広く多くする。 占用管理者に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

散策路の草刈り回数を増やして欲しい。せっかくの道が草で歩きにくい。 占用管理者に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

河川敷公園を作ってもらい有り難い。現在草などがあり、使用しにくい。作った
後の管理も考えて欲しい。

占用管理者に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

大野極楽寺公園
草刈り、花、植木、その他
清掃いきとどいています。有りがとうございます。いつも利用しています。

貴重なご意見ありがとうございます。大野極楽寺公園は、一宮市が管理している公園です。いた
だいたご意見は公園管理者である一宮市に伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

トイレなどをつくるのはいいが管理をしっかりしてほしい。 各管理者（占用者）にご意見があったことを伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

整備したグランドの適切に管理してほしい。 各管理者（占用者）にご意見があったことを伝えてあります。 －

アンケート - 橋をきれいに 場所が特定できませんので申し訳ありませんが、橋の管理者にお伝えください。 －
第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

2.占用地の占用料について
直接今回のトークの中では関係がないかもしれませんが、地域住民の重大な
事件でありますのであり、当日の答弁には理解できませんのでよろしくおお願
いいたします。
答弁の中で、町より市になったことにより、「価値が上がった」とのことでありま
した。
そのことに理解が出来ません「上がった」具体的説明をお願いしたいと思いま
す。(倍以上の価値が上がる根拠等を)

いただいたご意見は、河川占用料に関する事務を担当している三重県にお伝えします。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

洪水時化石林公園入口がオープンになっているので学生等が自転車に乗って
水際まで乗り入れて遊んでいるので洪水時にはバリケードなどではいれないよ
うな対策を行い危険防止を行う。

いただいたご意見は、公園管理者である美濃加茂市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

木曽川犬山緑地の大雨による被害の復旧に際し、ご支援をお願いしたい。 占用施設の復旧については原則、占用者にてお願いいたします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

木曽川は県境となっているので周辺市町と協力し、整備や景観について一体
的に進めるべきだと思う。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の河川行政の参考とさせていただくとともに、いただい
たご意見は関係自治体に伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

先日の出水は大した被害もなくよかったが、このような機会に、情報連絡体制
等、検証して見直してもらいたい。特に加茂川排水機場がある深田酒倉地区
は行政界であり連絡体制上エアーポケットになりがちであり緊密な連帯をとっ
てもらいたい。

引き続き、水防管理団体との情報連絡体制の強化に努めていくとともに、いただいたご意見は、
当該地区の地域防災計画策定者である坂祝町へ伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

テロ発生を想定して
取水口附近に薬物が投入された場合の対応は万全？

取水施設の管理者にお伝えします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

揖西用水の管理を住民にわかりやすくすること。維持管理に公務員のOBや議
員のOBがなっている。これは是正されたい。

いただいたご意見は、揖西用水（西濃用水に合口）の水利権者である東海農政局に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

西濃用水や揖西用水の管理を地元自治の若い人達にやらせてほしい。公務
員や議員のOBは止めてほしい。

いただいたご意見は、揖西用水（西濃用水に合口）の水利権者である東海農政局に伝えます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

犬山頭首工について 清流木曽の流れが頭首工でコントロールされた犬山付
近での水が大変汚れている有様に今回のような大水が出たときにゲートを全
開底辺によどんでいる水も流す様なゲートのコントロール(農水省)と関係があ
ると思いますが現況は？

いただいたご意見は、施設管理者の東海農政局に伝えます。 －

アンケート - 漁業権はあるがレクリエーション程度で楽しんでいる揖斐川右岸での釣りやシ
ジミ取り位は大目に見て欲しい 。

漁業協同組合により稚貝の放流等を行っている箇所でのシジミ取りなどを禁止している場合が
あり、漁協と相談していただきたい。

－

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

41.0k～42kポイント
大型ゴミの捨て場をなくす様、新道路通行を早くお願いします。

いただいたご意見は、道路管理者の一宮市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤防の外側の廃工場が放置されており、周囲の住民の心配の種となってい
る。美化の面は勿論、防犯の意味からも対策が必要。

貴重なご意見ありがとうございます。いただいたご意見は関係機関に情報提供してあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

私は瑞穂市本田(上)地区に住しますが、中川の水質について。数年前より特に
汚れてきた。エビ・カニ1匹見る事ができない。区長の役目もあり自宅から自転
車で上流をたどるがはっきりした原因は見られない。
数年前、北方地区の掛軸の表装工場の「ノリ」がと言われて見に行くも関係な
いと思われる。最近特に中川が汚れている。良い方法、対策はないものか。

河川整備計画原案（案）は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は、河川整備
計画原案（案）には反映していません。
いただいたご意見は、瑞穂市に伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防道路沿いに設置されている「水防倉庫」について
・市長村が管理者であること
・シャッターの鍵は市町村役場で保管していること
・倉庫内に用意されている資機材の内容等 周知が必要であると思われる。

いただいたご意見は、水防倉庫の管理者である地元自治体に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

公園の清掃はボランティアがやられてるのですか
その場合役所は支援等のかかわりを説明して下さい。

いただいたご意見は、公園管理者である扶桑町に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

公園植栽に対しては、占用使用権をどこのグループがとってますか。 いただいたご意見は、公園管理者である扶桑町に伝えてあります。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

地元地域の視点 先ず最初に木曽川周辺の事業は対岸の各務原市鵜沼地区
とのリンクが必要不可欠ですので、常時連絡を取り合う進行が必要でしょう。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の河川行政の参考とさせていただくとともに、いただい
たご意見は犬山市及び各務原市に伝えてあります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

私は消防団員であるが勝山陸こうを閉門する時点で須崎橋は冠水している→
陸こう閉門前に国道規制が必要→いつ、誰が、どこへ、どうして規制するのか
のマニュアルが必要と思う。

貴重なご意見ありがとうございます。いただいたご意見は、道路管理者の岐阜国道事務所に伝
えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

山崎地区東南部にある水門の改良に際し、地元負担が多い。国の事業で実施
してほしい。

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）には反映していません。今後、関係機関に情報
提供します。

－

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

国の所管が違うと思われるが・・・ 以前栗栖地区の住民の方たちが善意で、
木竹の伐採を行ったところ、国からお叱りを受けたそうです。名勝地といえども
通常の管理行為或いは、景観を保全するための行為は許すべきである。国に
おいても、横の連帯をとって頂きたい。

縦割り行政で申し訳ございませんが、法律の所掌が違うことから原因者の申請が必要になりま
す。お手数をおかけ致しますが、関係部局への申請をお願い致します。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

今年のクリーン大作戦の候補地に杭瀬川スポーツ公園を選定してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
関係市町にお伝えします。

－

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

堤防に木は植えられないとの説明でしたがサクラの木を植えてる(小さいサク
ラ)のは許可されているのですか？(小畑川・左岸)

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は河川整備計画原案（案）に
は反映していません。
いただいたご意見は、河川管理者の岐阜県に伝えます。

－

ハガキ - 四季の路整備事業外水門川整備事業に20数億円投じてきた昭和61～平成16
年これらは一級河川の整備を大垣市が整備してきた。これは河川法改正の●
●とかなったと伝えられこれら市民がどう後継者に受け継がせるべきか考える
べきである。

本計画は、大臣管理区間を対象としています。いただいたご意見は河川整備計画原案（案）に
は反映していません。
いただいたご意見は、河川管理者の岐阜県に伝えます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

濃尾花火の後のゴミの捨てかたには、がっかりしています。 いただいたご意見は、一宮市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

化石林公園 よく見えなかった。
泥で埋まったところは清掃されるのか。

いただいたご意見は、公園管理者である美濃加茂市に伝えてあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

可児市の場合、木曽川の河川敷と市有地または民有地等の境界は明確か。 官民境界杭の設置は行っていますが、場所によっては無くなっている場合もあります。 －

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

スポーツ広場や公園として市民に開放されていること大変良いことと思う。今後
も増やして欲しいものである。
道徳心を高めるためにも、優良団体への貸し出しを優先して下さい。

河川敷地は市町村等がグランド・公園などの目的で占用できることとなっておりますが、グランド
占用者である市町と協議し、バランスのとれた自然環境の保全と河川空間の適正な保全・利用
を図っていきたいと考えています。

－

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

町から市に変わったら占用料が上がる通知が来た、占用料についてしりたい。 いただいたご意見は、河川占用料に関する事務を担当している三重県にお伝えします。 －

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

長良川の水がいつ見ても濁っているので、長良川河口堰を時々開けて、濁りを
改善してはどうか。水が動けばヨシも生育し、浄化すると思う。

ゲートを開けると塩水が遡上し、長良川導水などの取水が出来なくなるため、河口堰を明けるこ
とは出来ません。ご理解願います。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

木曽三川の現状と課題、基本方針河川整備計画原案(案)イメージが約一時間
に渡って一方的に説明されたが、我々行政関係者はさておき市民は理解でき
ただろうか？
説明時間を短縮して質問に対する回答時間を長く丁寧にしないと、形式的に
なってしまうように思う。
(理由・根拠も含めた丁寧な回答が必要)

第2回のふれあい懇談会は、河川整備計画原案（案）たたき台の骨子を説明させていただいた
ため、多少説明内容が専門的になったかも知れません、ご容赦下さい。

今後もこのような会を開催する際には、皆様に解りやすく説明するように心がけてまいります。

－
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

この「ふれあい」が意味のある会として開かれているのでしょうか？全ての計画
が決定している上での、名目上の会になっていたりしないようにしてほしいで
す。工事施工に関して、すでに着工している箇所もあり、施工が終わろうとして
いる箇所もあるようですが、すでに税金は使われていますよね！市民が知らず
に工事が始まり、進められている事はおかしいと思います。

ふれあい懇談会は、今後の河川整備について、住民の皆様からご意見をいただくことを目的に
開催させていただいております。
工事の実施に際しては、事務所ホームページや広報等でお知らせするようにしておりますが、
引き続き努力してまいります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

南濃地区についても現状を見せてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川左岸堤防と「日本風景街道」に申請を検討中です。(木曽川リバーワー
ク一宮協議会)治水環境維持管理などに有機的な結びつきにつながるものと信
じています。応援をいただきたいです。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

木曽三川に対して、国交省の考え方は、地域に理解されていない。 貴重なご意見ありがとうございます。今後とも、地域のみなさまにご理解いただけるよう努めて
いきます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

住民にとってダム管理者、河川管理者の業務分担範囲は理解できていないに
は、当然であろう。
流域一環の治水整備計画原案(案)であるので、ダム事務所、砂防事務所の事
業の概要・目的の進捗状況等の説明も必要と思うが・・・？
(・横山ダム再開発計画・徳山ダム・木曽川導水事業・新丸山ダム嵩上げ計画・
越美砂防事業・県ダム計画等)

貴重なご意見ありがとうございます。河川事業の役割効果をできるだけ多くの方に分かっていた
だけるよう、様々な手法を使い、ＰＲに努めて参ります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

木曽川下流事務所の河川事業への尽力に対し、沿川住民の一人として感謝し
ている。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

マイク音声にエコーがきいていたため聞き取りづらかったのでは？音量も含め
マイク調整が必要。

貴重なご意見ありがとうございます。今後もこの様な懇談会を開催する際には、皆様に解りやす
い運営を心がけてまいります。

－

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

“川”の多面性について貴重な資料を手にし、参加し、良かったです。
いち主婦ですが、水は生活にかかせぬものです。知り得た情報を地域、仲間と
共有し、活用したいと思います。
資料、会場の準備 御苦労様。多数の参加者 盛況でしたが、進行方法に工
夫を
両方の意見が耳に入り聞きづらかったです。中途半端。司会担当は皆さんに
声が届くような人で、同じく回答も。参加者で共有できるように。

第2回ふれあい懇談会で、桑名会場につきましては、出来るだけ多くの方にご発言いただけるよ
う3つのグループに分かれて御討議いただきました。
会の運営上お聞き苦しい点がありましたらご容赦下さい。

－

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

長良川河口堰や徳山ダムについて、するどい意見がありました。私は初めて参
加したのですが、地元のエゴのように言っているなあという気持ちになりまし
た。でも地元の人達にとっては大切なことでしょうが、国交省の人達はほんとう
にていねいに説明されていて感心しました。宜しくお願いします。

貴重なご意見ありがとうございます。 －

アンケート - 各河川にマスコットキャラを作ったら？ 貴重なご意見ありがとうございます。今後の河川行政の参考とさせていただきます。 －
第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

徳山ダムによる治水効果を知りたい。 100年に1回の確率で発生する可能性のある洪水（昭和34年9月型洪水）が発生した場合、徳山
ダムと横山ダムとの合わせた洪水調節効果とH19までの河川改修の効果を見込み、基準地点
万石（河口より約40.6k）において約2mの水位低下効果が見込まれています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

徳山ダムによる治水効果が知りたい。 100年に1回の確率で発生する可能性のある洪水（昭和34年9月型洪水）が発生した場合、徳山
ダムと横山ダムとの合わせた洪水調節効果とH19までの河川改修の効果を見込み、基準地点
万石（河口より約40.6k）において約2mの水位低下効果が見込まれています。

－

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

伊木山の下の工場プラントについて木曽川の河川敷内と思いますがプラントの
設置についてどういうことで認可されたであろうか。美観上、安全上からもどう
かとおもわれますが。

河川法外関係法令に基づいて許可しております。 －

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

揖斐川などの河川敷の個人の土地については、全部買収して、国の管理にし
てほしい。

原則として、河川工事に伴う必要な用地以外については買収していません。 －
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

三川のヘドロをなくしてほしい。 良好な河川環境が維持できるよう適正な管理をしてまいります。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

高水敷の維持管理を適切に行い、もっと利用しやすくしてほしい。 高水敷の維持管理については今後とも適正に実施してまいります。右欄記載箇所のように考え
ています。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

昔に比べ川幅が狭くなっているように感じる。洪水の際、心配である。 これ迄に実施されてきた河川工事では、流下能力が不足するような箇所において川幅を狭くす
るような事例はありません。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

常に河床変化の管理、評価 定期的な縦横断測量調査の実施により、河床変化の把握をしております。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

県管理河川である赤沢川に堆積しているヘドロの除去を県に要望してほしい。 今後、関係機関と十分な協議・連携を図ります。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

岡堀りをしてみえるが細いヘドロ状の物が流れてくるので浚渫の方法を考えて
ほしい。

いただいたご意見については具体的な場所が特定できないため、大変申し訳ありませんがお答
え致しかねます。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

アンケート 五明会
場

常に中央が深く岸が浅い。 情報ありがとうございます。今後も親しみやすい、安全な川づくりに努めます。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

アンケート - きれいに管理された河川敷とそうでない揖斐川の河川敷の落差が大きすぎ
る！

貴重なご意見ありがとうございます。揖斐川がよりきれいな川となるよう、適切に維持管理を
行って参ります。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

ハガキ - 多度川(大桑国道)東西の100ｍ区間は川床が浅く、よしや雑草が繁茂してお
り、増水時に危険です。よしと雑草の刈り取りと川床を整備してほしい。

樹木伐開については、右欄記載箇所のように考えています。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

河口部の砂が去年よりたまっている気がする。 河床の維持管理については、右欄記載箇所のように考えており、今後も河床の状況をモニタリ
ングするとともに、環境上の観点からも観察してまいります。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

近年、東名阪付近の河川の中央部付近が20～30cm上昇している。そのため、
みお筋が五明の方へ向かい、淵が深くなっている。

今後も河床の状況をモニタリングするとともに、環境上の観点からも観察してまいります。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

5～6年前から、60km付近～岡島橋下まで砂が増えた。これにより砂の堆積、
樹木の生長が進み、治水上危険である。この供給源はどこなのか。

ご指摘の箇所は、流下能力が確保されている箇所です。引き続き河川巡視等により土砂堆積
状況を把握し、洪水の安全な流下に支障が生じる場合には河道掘削等を実施します。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

アンケート - 川が浅くなって困っている。 定期的な縦横断測量調査の実施により、河床変化の把握をしております。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

多度川・肱江川の河床が上昇しないよう適切に維持管理してほしい。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。 第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

4長良川左岸日野大松地先の洗掘防止工事を推進すること。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映していません。
ご指摘の箇所は、根固工が施行されています。今後も河岸の状況等の適切な管理を実施して
いきます。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

旧、渡舟場のあったせいか川の中央部まで棹(？)をだしている箇所が見られま
すが、増水時の流れは問題はないのか？中央部の流れが岸方向へ流れるの
ではないか？

いただいたご意見は、「水制（玉石で出来たもの）が川の中央部に出ているが問題ないか」と推
察しますが、水制は、洪水の終わり頃に土砂が堆積させない役割を持っており、明治改修のな
ごりです。特に増水時支障は無いと考えています。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

堤外地の農園他の作物等に使用されるビニール他の件で増水
の時に流失するための排水機に支障があるのでは。上流を含め民地等の管
轄はどうですか。

排水機場には基本的に除塵機等が設置されて、逐次除去しております。 第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

東大藪、砂山地内 4～5年前より水田が乾かなくなってきました。春の田耕、
秋の取り入れに少しづつ支障が出てきております。長良川に水が溜まっている
のが原因では？と思っております。調査願えればと思います。

貴重なご意見ありがとうございます。湛水による影響はないと考えられます。ただ高須輪中は地
盤沈下が現在も進行している事が確認されているため、今後も関係機関と経過を確認していき
ます。

第３章第２節 河川
の維持の目的、種
類及び施行の場所

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

河口堰のゲート締切により淡水湖状態になっています。その影響かと思います
が、当地区内砂山地内が非常にかわかなくなった(水田)。作業にも支障がでて
います。

貴重なご意見ありがとうございます。湛水による影響はないと考えられます。ただ高須輪中は地
盤沈下が現在も進行している事が確認されているため、今後も関係機関と経過を確認していき
ます。

第３章第２節 河川
の維持の目的、種
類及び施行の場所

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

遊水池をなくさないでほしい。 遊水池の保全については、右記記載箇所に記載してあるとおり、確保することを奨励していくこ
ととしています。

第３章第２節 河川
の維持の目的、種
類及び施行の場所

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

洗い堰を再現してほしい。(輪之内)
よし山を作ってほしい。
遊水池を作って(残して)ほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の河川整備の参考とさせていただきます。
なお、よし山につきましては、場所が特定できませんが、自然再生事業により、ヨシ原を再現す
る事としています。

第３章第２節 河川
の維持の目的、種
類及び施行の場所

アンケート - ゴミの無い川 貴重なご意見ありがとうございます。
洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は、適正な維持管理に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河川敷の流れの障害(堆積)物の撤去を実施。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

火災予防のため、船着き場のゴミや流木の撤去をしてほしい。 ゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し
て速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

増水時の上流域よりのゴミの流出防止の対策を講じてほしい。 ゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し
て速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

上流域での流木・ゴミ対策の実施状況や処理費用についての情報が知りた
い。

ゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し
て速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

(4に付帯意見)ゴミがないことで除草を意味するものではない。 ゴミについては、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川敷がゴミの捨て場とならないよう管理が必要。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

大堀排水機場近くの自治会です。堤防の北側道路と民家の間にある側溝の排
水が悪いため「蚊」が発生したり悪臭がする。今年は清掃してもらいました。

ご指摘の側溝はおそらく生活排水も流れ込んでいる箇所と思われます。今年は生活排水を所
管する美濃加茂市と相談して、美濃加茂市に清掃していただきました。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

ハガキ - 川はきれいに皆様がすごしやすい川、ていれがとどいた川、しっかりした管理を
お願いします。肱江川をしっかりした川にしてほしい。

河道の管理については、右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

郷瀬川が流入する付近の水質が悪い。ごみの不法投棄も多い。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

大変な汚水が流れ込んでいるが、どこからどう流れて来ているのか、説明して
ください。

河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、河川の清潔の維持としては、右欄記載の
ように考えています。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

川をきれいに。 貴重なご意見ありがとうございます。
水質監視を継続して実施します。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

堤防際の道路側溝の土砂を取り除いていただいたところ生活環境がよくなり感
謝している。今後も定期的に実施してほしい。

ありがとうございます。今後とも適正な維持管理に努めます。 第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

今回の洪水で流木及びゴミが溜まっているので取り除いて欲しい。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

大雨時の洪水など後日、川岸には流木とか大きなゴミなど数多く流れ付いる。
景観がよくないため、市内ボランティア等の清掃が必要と思われる。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

増水時に流れてくる木などのゴミの処理。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

樋管管理をしているが、流木が樋管に引っ掛かると治水上の問題もある。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

中州にヤナギが繁茂し、洪水時に中央が盛り上がって流れる。また、樹木に流
木やビニールなどのゴミが引っかかるのでなんとかして欲しい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

水際部のゴミの除去をもっと実施してほしい。 ゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し
て速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川にヤナギが繁茂している。洪水後にゴミなどが引っかかり見苦しいので対
策を講じて欲しい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

流木対策はどうなっているのか。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

少しの砂、砂利等でもきちんと整備されているから河川敷をきれいにすることを
年3回ほどしてほしい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

堤防の除草等は地域や地域のボランティアが実施するような仕組みを作って
はどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の皆様と連携した管理を進めてまいります。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

国の機関と言うこともあり、ボランティア等が河川のゴミを拾う袋を統一するな
ど、広域的な取り組みを行ってほしい。

河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして進めてまいります。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

水質をきれいにし、たくさんの生き物が生息する環境に近づけたく思うので、ゴ
ミを捨てない生活排水をなるべく少なくする等努力したい。

貴重なご意見ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

身近な所で可児川のクリーン化に取り組んでいます。 ありがとうございます。今後もよろしくお願いします。関係市町にもお伝えします。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 自分でも川をきれいにしたいです。 貴重なご意見ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 1年に1回でいいから市又は県の呼びかけで河川堤防のゴミ拾いをすると周囲
がきれいになっているのでゴミをすてにくくなる。

川と海のクリーン大作戦を今後も継続致します。活動の輪がさらに広がることを期待します。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - ごみが落ちているのはみにくいので、まわりの掃除をし川へとばない様にした
い

貴重なご意見ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 166km全長にわたり、先ずゴミのない河川敷となるよう、ネットワークの徹底 川と海のクリーン大作戦を今後とも継続していきたいと思います。継続することにより、活動の輪
がさらに広がることを期待します。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川管理を
実施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

ボランティアで草刈りし、花畑やウォーキングロードを整備しているが資金難で
ある。草刈り機やチェーン鋸などの物品購入や改修したゴミの処理などでお金
がかかるため、地域住民が参加しにくい状況である。

地域住民の自主的な参画による活動を促進し、地域と一体となったより良い河川管理の推進を
図っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

ハガキ - <木曽川における整備事業＞
環境・管理
樹木・竹藪等は、知識人、市民、団体、専門家等との話し合いにより伐木、撤
去等施なう。

地域住民の自主的な参画による活動を促進し、地域と一体となったより良い河川管理の推進を
図っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

川と海のクリーン大作戦の際に担当地域として揖斐川の方へ出かけるのです
が上磯地区としては根尾川のほうへ出かけてはどうか。

地元で調整していただければ結構です。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

河川敷のゴミの掃除作業は、地元自治会や行政ボランティア等の協力を得て、
しっかり行ってほしい。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

木曽川堤にあき缶やゴミが多い。関係事業団の充実も良いが、一般の人も参
加できるゴミ“0”フェア的な(リクリエーションもかねて)イベントをやる事もよいの
ではないか。(参加賞を出す)意識の改革にも!!

木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

ごみ回収などの事業は、既に実施している(グリーンキャンプ)と思うが、木曽川
に慣れ親しむということから、例えば稲沢市民全体に参加を呼びかけてはどう
か。旧稲沢市や旧平和町民は、木曽川の関心はうすい気がするから。

木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

境川排水口のあたりのゴミを市民に理解して頂き年に3回位は協力してもらえ
るように努力してほしい。

木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

今年も、中流域(関市内)での水難事故が発生しています。岐阜市水域でも、こ
れから水難事故防止、清掃に関して、対策団体(ボランティア)を考えて行くこと
を要請致します。

木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

クリーンキャンペーンを展開したい。 木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

河道内の樹木の枝にビニールなどのゴミがつくと、観光客が失望する。クリー
ン作戦を流域の大きな運動として広めてゆきたい。

木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 国家公務員は給料が高いので河川清掃は住民にやらせず国家公務員のみで
行えばよい

木曽三川においては、これまで地域と一体となった河川管理を推進するため「川と海とのクリー
ン大作戦」など地域住民の自主的な参加による様々な活動を実施しています。
引き続き、沿川に暮らす地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持ちながらより良い河川
環境を作るよう地域と一体となった取り組みを行っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 河川は、国・自治体の管理が当然ですが、管理の一部(清掃等)を流域住民に
委託するのも一考では？

貴重なご意見ありがとうございます。
現在、試行的に一部の区間（大垣市）について自治体に除草を委託しています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - みんながボランティアをたくさんする川(ごみひろい) 貴重なご意見ありがとうございます。
河川愛護団体との連携等、活力ある地域づくりを推進します。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 清掃活動が活発に行われ、美しい川が守られるよう清掃の呼びかけをしてほし
い。

ふれあい懇談会は、今後の河川整備について、住民の皆様からご意見をいただくことを目的に
開催させていただいております。
今後の河川整備へのご意見等については、下記ホームページでも募集しておりますのでご活用
いただければ幸いです（http://www.kisosansen-plan.jp/）

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河川のきれいさを維持するための対策は？、長良川が後れていると思う。他の
二川は清掃に参加したことがないので当局の方にどうか聞きたい。

三川とも多くの方が清掃活動に参加せれ、多くのゴミを収集していただいています。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

市民活動として、月1回河川のゴミ掃除を実施している。掃除の度に手袋やゴミ
袋が必要であり、その費用負担も大きい。援助をお願いいただけないか。

日頃からのご協力ありがとうございます。物品の支給は出来ませんが、地域の皆様の自発的な
取り組みを河川管理者としてもＰＲ等していくなど協力していきたいと考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

ゴミ放置場所をなくなる様に堤外地の雑木、草刈りをしたい。(住民の目が届く
様に)

貴重なご意見ありがとうございます。
河川愛護団体等との連携を図りながら河川清掃を行ってます。
河川清掃については、右欄記載のように考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

クリーン作戦などでゴミ集めなどを実施するが、ゴミ放棄を憚るような環境整備
を希望したい。
ゴミ放棄を犯罪だとするＰＲもさることながら、現在点として建設されている公園
を相互に結んでいく、広域な公園化を考えたい。

貴重なご意見ありがとうございます。
河川愛護団体等との連携を図りながら河川清掃を行ってます。
河川清掃については、右欄記載のように考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

環境整備によるゴミ対策
堤防区域の環境整備によりゴミ投棄防止に効果があります。又、地元の美化
協力員により北方町内では、月1回のゴミ清掃を実施し、積極的活動を継続し
ます。

貴重なご意見ありがとうございます。
ゴミの不法投棄につきては、右欄記載のように考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

ゴミの対策(河川利用者に)
①ゴミをすてないように監視員を多くする(成人の協力)

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

ゴミの放置できないような監視をすること
ゴミの回収と監視設備を作るのには支出もやむを得ない。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河川教公園について不法投棄防止の夜間パトロールを強化していただきた
い。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

河川敷等のゴミにはびっくりします。皆様もう少し自覚されて河川美化に努力し
なくてはいけないと思います。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防方面のゴミ不法投棄(空き缶投げ等)は環境面で困っております。当区では
年間4～5回拾っております。

河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、河川の清潔の維持として右欄記載のとお
りと考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

ハガキ - 河川の一部だけ清掃するのではなく、全体的にバランス良く清掃してもらいた
い。河川流域のすべての市町村が協力してやった方が良い。

川と海のクリーン大作戦を今後とも継続していきたいと思います。継続することにより、活動の輪
がさらに広がることを期待します。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川管理を
実施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

ゴミ対策のため、地元ボランティア活動を活性化させることが重要である。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

ハガキ - <長良川における整備事業＞
環境管理
樹木・竹藪等は、知識人、市民、団体、寺門家等との話し合いにより伐木、撤
去等施なう。

地域住民の自主的な参画による活動を促進し、地域と一体となったより良い河川管理の推進を
図っていきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 年に1回のクリーン作戦ですが、正直言って川岸に仲々近寄る事が困難であま
り良くない。特に雑木にイバラの木など手に傷が付く雑木が多く岸に近寄りが
できない現場がある

クリーン大作戦参加いただきありがとうございます。参加いただく皆様型の安全第一で考えま
す。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

流域住民が協調して、クリーン作戦などボランティア団体の育成が必要であ
る。現在行っている、木曽三川の伊勢湾までのクリーン作戦は、継続すべきで
ある。

河川のクリーン作戦に参加いただきありがとうございます。貴重なご意見ありがとうございます。
今後さらなるステップアップの参考とさせていただきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

河川のクリーン作戦は、毎年参加者が増加しています。住民の意識も高揚して
来ました。今後は「水源の森」づくりも必要。

河川のクリーン作戦に参加いただきありがとうございます。貴重なご意見ありがとうございます。
今後さらなるステップアップの参考とさせていただきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

庄内川河口でのクリーン作戦。毎年の継続でよし原が復活した事は良かった
が、清掃だけでは”川”は見えてこない。川遊びとゴミ拾いの両方を行う人にな
る必要があるのでは。

河川のクリーン作戦に参加いただきありがとうございます。貴重なご意見ありがとうございます。
今後さらなるステップアップの参考とさせていただきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 「ゴミを捨てない」「川を汚さない」と言ったマナーアップ活動の一環として釣り大
会等を行う。

河川のクリーン作戦に参加いただきありがとうございます。貴重なご意見ありがとうございます。
今後さらなるステップアップの参考とさせていただきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

新揖斐川橋下流(流ぜき)附近は、市民の憩いの場として素晴らしい処だと思い
ますが、地元の人間として後始末については困っています。管理者としてどうお
考えですか。

河川利用者や市民団体等の協力による通報連絡体制の確立等、多様な監視方法を検討し実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

私はいつも木曽川を眺めて生活していますが、この美しい川を未来の為に守っ
ていきたいと思います。ゴミの清掃活動など自分にできることを協力したいで
す。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - ゴミを捨てない教育をして、もう少し開放して欲しい。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

イベントのみならず、「クリーンパートナー」など地域単位の持続的な取り組み
が不可欠と考える。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川管理
を実施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

河川のゴミ等に対して清掃するボランティア団体の設立育成をはかってほし
い。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

公共事業費が縮減されていること、また開かれた行政の流れの中、河道樹林
の伐採や河川清掃等、NPOや地域住民参加型で対応していくことを積極的に
考える時代になったように思うが・・・？

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

城南地区の浜の地蔵さんあたりは、人の利用も多いので、特にゴミの除去など
を頻繁に実施してほしい。

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

関係事業団の充実も良いのですが、一般人の方に監視見や監察員を依頼し
(多少の報酬も必要)、官民一緒に河川環境を守れるとよい。

国交省では、河川モニター制度（日常の河川変化や、河川の利用状況の異変等について定期
的に報告していただく制度）を設け、河川管理の一助・保全に努めています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

河川愛護団体等の連携の一端として今回のような「ふれあい懇談会」の開催
は是非年に2回は継続してほしい。殊に愛護団体同志の活動状況の交換、協
議事業の検討等、河川地区の対岸地域の連携は特に意義があると思う。今後
団塊世代の方々に期待致したい。リバーキーパージャパンの林仙一のように。

今回だけで終わりではありません。今後も「ふれあい懇談会」を開催していきます。貴重なご意
見ありがとうございます。今後の開催の参考にさせていただきます。

－

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

「木曽川を愛する会」というボランティアグループがあります。私も三年間程、木
曽川河畔の清掃活動をたくさんの仲間達と経験しました。月一回の清掃活動で
すが、すごいゴミの山です。この会の会長さんが源流から河口まで美しくなるの
が夢ですと語られたのがとても印象的でした。
夢は実現するためにありますので。木曽川流域の人々が、昔美しかった川を呼
び戻そうと努力すれば、きっと叶うものと信じています。県を越えてがんばろう
ではありませんか。

流域の豊かな自然環境を保全しつつ、より良い河川環境を実現していくため、水生生物調査等
の環境教育や自然体験活動を通して、地域住民が身近な自然ある木曽三川に親しむための活
動を地域住民やNPO等関係機関と一体となって実施します。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

揖斐川のクリーン作戦で河川の清掃活動をしていますが年々ゴミが少なくなっ
てきましたので続けることに意味があると思っています。

河川のクリーン作戦に参加いただきありがとうございます。
河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、地域と連携した取り組みとして右記記載
箇所に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

子どもたちにも参加をさせて川のゴミ拾いをするなど、河川を汚さないように教
育してはどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

川と海のクリーン作戦を1回/年を毎月1回程度に増やし、集めたゴミは市町村
が集荷するするようにしてはどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

河川の美化活動の年間開催回数を増やし、継続的に実施してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

クリーン作戦現在は年一回だが年2回実施するようにしてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

川のクリーン大作戦に参加したが、市の職員や業者が面倒をみている。国土
交通省の職員はみたことがない。国は、市民にやらせるだけではないか。国が
こういう態度を取っている以上、誰もついてこなくなると思う。

河川のクリーン作戦に参加いただきありがとうございます。
反論ではありませんが、国交省の職員の多くがボランティアで参加しています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

アンケート - 川のゴミをみんなできれいにしたい。 河川愛護団体や地域住民等との協働による「川と海のクリーン大作戦」などの河川清掃活動を
実施しております。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

全ての環境は放って置けばどんどん悪くなって行く。従って関心を持たせ、一
緒になって行動することが大切だと思う。そのためには、前回行われた、海と川
のクリーン作戦等は有効だと思う。同様の小さな物を、町内や学区で行い、行
動の中から一人一人が環境問題を意識し子供達にも伝承して行く事が大切だ
と思う。
(お手本)
大垣市.飛騨古川町の清流対策。

貴重なご意見ありがとうございます。
河川環境の保全については、右欄記載のように考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

河川清掃や川に親しむことなどボランティアや集いのどんどん計画して欲しい。 河川整備計画原案（案）では、河川環境の保全については、河川の特質を踏まえた環境の保全
として右欄記載のとおりと考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

河川ボランティアについて詳細に聞きたい。 河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして、右記載箇所に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

堤防の除草を現在は業者まかせにしていますが、堤防に感心を寄せるため人
口の密集地では地元自治会等にまかせて必要経費支払うような制度を導入し
てはどうか。(農林水産省の農地・水農村環境保全活動をモデルに)

杭瀬川の一部の堤防除草を大垣市へ委託している事例もあります。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

現在、ボランティア活動の展開(私案)について、別紙の如く考えますので少しで
も助言頂ければ幸いです。

河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして右欄記載のとおりと考えています。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

河川地内にゴミを捨てているのを目撃した場合、汚水が流入しているのを発見
した場合など、国交省へ写真をそえて通知したら、対応は機敏におこなってもら
えますか？

ご連絡いただければ、当方から警察署に告発させていただきます。 第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

清掃活動を通して地域との接点を持って欲しい。 河川整備計画原案（案）では、清掃活動は、地域と連携した取り組みとして、右記載箇所に記載
のとおり考えています

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

ゴミ等の集まりやすい場所はボランティアの人に美しくきれいにする活動をして
もらってはどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２(1) 河川愛護団体
等との連携

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

木曽川下流河川事務所の資材置き場と思われる用地にロープが張ってあり、
雑草が生い茂っている。管理がどうなっているのか知りたい。

工事等で発生した資材の一時的ストックです。
適正な管理に努めます。

第３章第２節第１項
４ 河川維持管理機
器等の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

川の恵みによって生活する人々にとってこれをきれいに保つ努力はしっかりと
記録に留める。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の河川行政の参考にさせて頂きます。 第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持

アンケート - きれいな川で子供に残したい。 貴重なご意見ありがとうございます。
今後も引き続き、適正な河川管理にと努めてまいります。

第３章第２節第３項
１ 河川の清潔の維
持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

ハガキ - 洪水時の放流に伴う下流町村への民間ダムを含めた通報体制を確立し、周辺
住民の安全安心を確保してほしい。

洪水時の通報体制等につきまして右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

ハガキ - 洪水時には下流域にも通報を早くしてほしいと共にダム放流の連携をお願いし
たい。

洪水時の通報体制等につきまして右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

ハガキ - 毎日の業務ご苦労様です。
私は洪水時も行う放流について下流の町村への通報体制を確立していただき
たいと思います。住民の安全・安心のためにもぜひお願い致します。

洪水時の通報体制等につきまして右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

ハガキ - 洪水時の放流に伴う下流市町村への民間ダムを含めた通報体制を確立し、周
辺住民の安全・安心を確立してほしい。

洪水時の通報体制等につきまして右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

ハガキ - 洪水時のダム放流による不安がある。民間ダムを含めて流域としての流量調
整の努力と通報体制を確立し流域住民の安全・安心を確保してほしい。

洪水時の通報体制等につきまして右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

上流河川事務所様へ 河川警戒水位を越えた時点での発令及び連絡等の方
法

洪水時の通報体制等につきまして右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

ハガキ - 平成16年と平成18年の木曽川の増水時に町内で避難をした世帯が10世帯に
及んだ。この時に放流に関する情報が少なく、大変であった。この様な事から
洪水時の放流に伴う下流町村への民間ダムを含めた通報体制を確立し周辺
住民の安全安心を確保してほしい。

通報体制については、右欄記載箇所のように考えています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

ハガキ - 洪水時の放水に伴う下流町村への民間ダムを含めた通報体制を確立し周辺
住民の安全・安心を確保してほしい。

ダム放流の情報につきましては、ダム放流連絡会の中で、放流時の情報伝達方法の確立につ
いて協議しているところであり、今後とも体制強化に努めていきます。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

堤防が決壊したときの防災マニュアルの作成状況や内容、閲覧方法について
知りたい。

破堤した場合の浸水想定区域図については公表済みです。浸水想定図を参考に市町村でハ
ザードマップを作成することとなっておりますので、関係の市町村にお問い合わせください。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

先日の出水も含め一般の住民にわかりやすい情報伝達をお願いしたい。(イン
ターネットの水位情報はわかりやすい。)

迅速且つ的確な情報発信を実施しています。 第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

洪水になったら川へ人が寄りつかないように。 情報表示板等で、皆様に注意を呼びかけます。
国土交通省ではリアルタイムの河川情報が入手できるよう情報提供しています。参考にしてくだ
さい。
http://www.bosaijoho.go.jp/radar.html#a_top

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

まちを水害から守るため、1年を通して川の水位は確実にとらえる必要がある。 木曽川水系には、雨量観測所１１９箇所、水位観測所６４箇所、河川監視用カメラ（ＣＣＴＶ）２７７
箇所（樋門・樋管監視カメラ含む）設置されており、これらにより得られる情報により、治水・利水
計画の立案等実施しています。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

瞬間時間雨量のデータの見直し(各地域、各河川毎)→危険水位を見直し 河川の水位が水防団待機水位（指定水位）以上になった場合は、雨量の監視を平常時の１時
間単位から１０分単位に監視しております。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

国-県-市町村-住民で洪水高潮決壊時にリアルタイムで避難情報共有、地域
単位の行動体制などが確立される事が肝要

國で作成した浸水想定区域図をもとに各市町でハザードマップを作成して頂いており、住民に周
知徹底していただいているところです。リアルタイムの水文データの情報提供については、イン
ターネット等を活用し、迅速かつ正確に住民の方々に情報提供しています。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 意見とかではないのですが、近くに長良川他があるので大雨の後など、河川の
水量がとても気になります。台風時、水害が非常に心配です。

河川の水位については、国土交通省河川局ホームページ（水文水質データベース
http://www1.river.go.jp/）でご覧いただくことができます。

第３章第２節第１項
９ (4) 河川情報シ
ステムの整備

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

渚再生など、地元にとってはありがたいが、鍵の管理をしっかりしないと、ウイ
ンドサーフィンなど一つの目的の人が集中して集まるため、地元住民が使いに
くい。カギの管理を工夫してほしい。

ｶｷﾞの貸し出しについては、必要最小限にしておりますが、今後とも、工夫してまいります。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

河川敷利用者に迷惑しており、地元としては、河川敷への進入路のカギを貸し
出してほしくない。

ｶｷﾞの貸し出しについては、必要最小限にしておりますが、今後とも、工夫してまいります。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

堤防搬路のカギは、緊急時用に保管場所をはっきりさせておき、常時は閉めて
おいてほしい。

管轄の出張所で保管しております。ｶｷﾞの貸し出しについては、必要最小限にしております。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

利用者に対して、鍵の管理を徹底するよう指導してほしい。 管轄の出張所で保管しております。ｶｷﾞの貸し出しについては、必要最小限にしており、貸出の
際にも注意点等を伝えておりますが、今後とも徹底してまいります。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

カギとチェーンを勝手に開けて車を乗り入れる人がいる。鍵の管理を徹底して
ほしい。

管轄の出張所で保管しております。ｶｷﾞの貸し出しについては、必要最小限にしており、貸出の
際にも注意点等を伝えておりますが、今後とも徹底してまいります。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

堤防坂路の鍵の管理はどうしているのか知りたい。 管轄の出張所により管理を行っています。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

犬山頭首工からの木津用水沿いの巨樹、巨木を保護し、散策路を設けること。
－木津用水沿いに防護柵を設置することも必要。(流量が多く、流水の速度も
速く危険であること)

川と人とのふれあいネットワークを構築するため、地域のニーズの把握に努めつつ、水辺のふ
れあい拠点や河川利用施設等を結ぶネットワーク構想を関係機関と連携して策定し、遊歩道や
サイクリングロード等の整備を行っていきます。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

この間の1号線沿いの清掃について民地と官地が複雑に入りみだれているの
で、ぜひともこの間の民地部分は建設省の所有として頂きたい。そうすれば清
掃等の協力もスムーズに出来ると考えます。

原則として、河川工事に伴う必要な用地以外については買収していません。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河川状況把握に必要ということで定期的に測量を行っている由、その成果を直
接の関係者(官民境界に接している場合の民側)に開示して欲しい。少なくとも、
1/600の公図上に個々の境界標柱を標示するように出来たら地元として極めて
ありがたい。
(注)公図と現況とが可成りズレている。せめてものこと、ここで取り上げている
境界標柱を有力な手掛かりとして民－民の線引きを修正して行きたい。これ
は、折角の成果を有効活用することで、地元との関係を改善することを期待す
るものである。

定期的に実施している横断測量では、官民境界の確定等は行っておりません。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

官民境界杭が地面から突出しており危険である。改善してほしい。 官民境界杭は雑草の繁茂や土砂の堆積により見つけにくくなるため、原則地面から突出した形
状となっています。ただし、杭が隣接民地の土地利用の妨げになるなど支障となる際は、個別
対応しております。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

放置船舶の撤去をしてほしい。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。
不法係留船対策を行うなど、河川利用・水面利用の適正化を進めることとしています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

ホームレスの住み家や不法投棄の絶好の場所となっている下中屋町南側の河
川敷を是非自然の美しい環境に整備していただきたい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。
ホームレスについては、関係機関と連携して、引き続き問題解決に努めます。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

水辺の楽校にホームレスが住み着いている。早急に対応してほしい。 ホームレスに対しては、定期的に退去を要請していますが、なかなか了解していただけません。
強制的な退去措置は人道的な観点から困難であり、今後市町と連携を強化して移転先の受け
皿を用意して誠実に対応していきたいと考えています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

各務原市の川島町河川敷に木々の生い茂る中程に、青色のビニールシートで
生活している様な様子が堤防道路から見られます。浮浪者でしょう

河川巡視時においてホームレスに対して声掛けをしているところですが、「ホームレスの自立の
支援等に関する特別措置法」に基づき関係市町村と連携して、引き続きホームレスに関する問
題解決に努めます。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

無動寺、木曽川地内に＜ホームレス＞人が住んでいます。安全も不安です。 河川巡視時においてホームレスに対して声掛けをしているところですが、「ホームレスの自立の
支援等に関する特別措置法」に基づき関係市町村と連携して、引き続きホームレスに関する問
題解決に努めます。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

揖斐川右岸(多度排水機場付近)に、消防ヘリの練習やハンググライダーの飛
来について、河川管理者として把握しているのか知りたい。

河川敷において実施される大規模なイベントについては、一時占用許可や一時使用届を提出さ
せることにより把握するよう努めています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

不法係留船が増加しているため、至急対策を講じてほしい。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。
不法係留船対策を行うなど、河川利用・水面利用の適正化を進めることとしています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

ホームレスがいて防犯上不安。 ホームレス等の不法な高水敷の占拠者については、右欄記載のように考えています。 第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

平成10年頃、この先20年の不法係留対策として、各地区で係留場所を作って
管理するという新聞報道があったと思う。その後、国土交通省ではどの様な対
応をしているのか。

一部の地域ですが船頭平の防災桟橋を暫定係留施設として利用させる等の対策は講じており
ます。今後も木曽三川下流部船舶対策協議会を設置する等で努力して参ります。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

川でのボートや水上バイクなどの利用に対する問題はないのか。 川利用のルールを守った利用に限ります。
川利用のルール策定とマナー教育については、右欄記載のように考えています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

現地視察時にホームレスを見たが、危なくないのか。 ホームレス等の不法な高水敷の占用は、撤去及び原状回復の指示による違反行為の是正・適
正化を行うよう関係機関と連携して取り組むことを考えています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

ホームレス対応はどうしているのか。本人達の言い分は多少分かるが、しかし
公共性、モラル等々すっきり出来ないか。

ホームレス等の不法な高水敷の占用は、撤去及び原状回復の指示による違反行為の是正・適
正化を行うよう関係機関と連携して取り組むことを考えています。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

アンケート - 木曽三川公園の岸辺からカナディアンカヌーを出した所、注意を受けました。
ジェットスキー等騒音、排気ガスを伴う乗り物に制限を加えるのはやむを得な
いと思いますが、カヌーやカヤックを制限するのはいかがでしょうか。長良川か
ら出して注意されましたが同じ公園内でも木曽川からでは注意を受けません。
親水公園というなら、これらのエコロジカルな乗り物は許可していただきたいで
す。また、長良川のレガッタコースではカヌー体験教室等をしているのに個人の
カヌー利用ができないのは納得できない所があります。開かれた川にして欲し
いと願います。

長良川レガッタコースは、管理者が別に居るため、使用の規則等を設けて運営しているためご
注意を申し上げた物と思います。河川水面は基本的には自由使用で利用していただけますの
で木曽川ではご利用いただけます。ご意見は、レガッタコース管理者にお伝えします。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

マリーナをもっと作り不法係留船を無くしてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
河川利用・水面利用の適正化に向けて、関係者とも調整を図り対応していきたいと思います。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

河岸のヨシ原等に舟を係留する場合も、許可が必要なのか知りたい。 ヨシ原であっても無断で河川区域内に船を係留することは違法です。河川法第２４条の許可を
受ければ係留することは可能ですが、許可を受けることのできる者は河川敷地占用許可準則第
６に定められており、一般の方では相当な事情がない限り難しいと思われます。

第３章第２節第３項
２(3) 河川利用・水
面利用の適正化
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

杭瀬川の塩田橋以南に南若森、下塩田、青柳と墓地が点在しているわけだ
が、河道確保、整備の中で移転等十分検討いただきたい。

今後の河川行政の参考とさせていただきます。 第３章第２節第１項
３ 河道の維持

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

上流の横曽根付近を掘削しているので、下流への負担が大きくなるのではな
いかと不安である。

上下流のバランスを考慮して実施してきています。 第３章第２節第１項
３ 河道の維持

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

警戒水位標の設置時期と現在の警報水位の関係で設置時期の河床の位置と
現在の河床の泥等の堆積で40～50cmの差があるのではと思いますが、見直
し等はされないですか。

はん濫注意水位（警戒水位）等の水害の危険度を示す水位については、河川の水位を基に設
定しているため、河床の変化に伴う見直しは行っていません。

第３章第２節第１項
３ 河道の維持

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

徳山ダムの説明で、「効率的・効果的」と出てきたが、水は財産である。今回の
渇水でも徳山ダムから放流していただいたと思い恩恵を受けていますが、水の
利用における「効率的・効果的」という言葉に何が隠されているのか教えて欲し
い。

渇水被害の最小限化を図るため、既存の水資源開発施設や木曽川水系連絡導水路等を最大
限に活用するため、水系全体の総合運用について、関係機関と調整し、その実施に努めて参り
ます。

第３章第２節第２項
１(2)  渇水時及び
異常渇水時の対応

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

非常備蓄用土砂は分かりやすく現場に表示してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
適正な維持管理に努めます。

第３章第２節第１項
９ 危機管理対策

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

治水は大切なことであるゆえ、住民にもその意識が高まるような情報の発信。
又、今日のような交流の場はとても有意義なことだと思う。

河川整備計画原案（案）では、維持管理上の危機管理対策については、維持管理の危機管理
対策として右欄記載のとおりとしています。

第３章第２節第１項
９ 危機管理対策

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

住民にとっては最重要な事業である中で、住民に対する広報が大切に思う。ど
こがどんな状況で何のためにとのような対策を必要とするか等もっと「伝える」
ことが必要と思う。

貴重なご意見ありがとうございます。今後も広報紙やホームページなどで情報提供してまいりま
す。

第３章第２節第１項
９ 危機管理対策

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

土地改良区等の末端の用水が老朽化してきている。
一方、農家・農村は高齢化、兼業化等で自力での改修は困難になってきてい
る。
重要な幹線はきめ細やかな形で進められているが末端の再構築の検討が必
要になってきている。

貴重なご意見ありがとうございます。関係機関にそのような意見が合ったことを情報提供しま
す。許可工作物の維持管理については、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

人の集まる河川敷等へのゴミ置場、トイレの配備はどうか？ いただいたご意見については具体的な場所が特定できませんが、グランド及び公園等について
は管理者である市町へご相談ください。

第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

グランドのトイレの整備(もう少しキレイに)少年団での使用時、女性、女子、から
の要望が強い。

いただいたご意見については具体的な場所が特定できませんが、グランドについては管理者で
ある市町へご相談ください。

第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

香取の潜り橋について、法律には適合しない橋であることは理解しているが、
地元の大切な通行路であるため、残しておいてほしい。

河川占用許可工作物設置基準にもとづき、河川管理上支障のない工作物は、河川内に設置可
能です。香取の潜り橋の存置については、関係機関と協議・調整を行い検討をします。

第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

漁業者の舟付場を現状の用に使用できますか。 河川敷地の中に桟橋等の工作物を設置する場合、河川管理者の許可を得なければなりませ
ん。既に許可を受けている許可工作物については、現状のまま利用可能でが、不法に設置した
場合は撤去しなければなりません。ご理解願いします。

第３章第２節第１項
５ 許可工作物の適
正維持管理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

ケーブルテレビ等の情報を流してほしい。施設を開放し施設再利用、効果を高
めてほしい。地域に開放して欲しい。

通常時、及び出水時等の河川の状況監視のために設置しています。今後、住民の皆様にも閲
覧していただけるよう改善していきたいと考えています。

第３章第２節第１項
４(1) 光ケーブル・
CCTVの維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

勝山地区のライブカメラを見せて頂いていますが、業務に支障が無いときに
は、利用者が方向等の操作ができると良いと思うのですがいかがでしょうか？

河川管理のためのカメラですので、一般の方の利用はできません。ご了承下さい。 第３章第２節第１項
４(1) 光ケーブル・
CCTVの維持管理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

監視カメラの設置目的と利用状況を住民にも分かるようにしてほしい。 CCTV等の情報基盤の整備により、浸水の危険性に関する情報、水位、流量等の河川情報を
迅速に収集し、その提供を行うことのほかために、インターネット等を活用した情報発信、街の
中で河川水位を表示することなど日頃からの防災意識の向上に努めるものです。

第３章第２節第１項
４(1) 光ケーブル・
CCTVの維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

喫茶店(ホワイトリリー？)のところの石垣(石積み？)の法面が崩壊している。H7
の時点でもお願いしたがなかなか対応してくれない。

確認させていただきます。 -

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

国土交通省に鋼矢板を入れてもらってから、堤内地で水が噴き出さなくなった。 木曽三川はその地質的特性から「ガマ」等基礎地盤漏水が発生しやすく、改修上の課題となっ
ておりますが、今後とも、実態を踏まえつつ、対応して参ります。

-

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

長良川河口堰は洪水や高潮・地震の際に危険な障害物となっているという指
摘をどう受け止め、その対応をどう考えているのか、教えてほしい。

長良川河口堰管ＨＰ（パンフレット）でも説明していますが、高潮時や津波の到達時には、ゲート
を堤防高より高く引き上げる操作を行うため、堰が支障となることはないと考えています。また、
管理も２４時間体制で万全を期しています。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

津波と洪水が同時発生した場合など、複合災害発生時の対策はどうなってい
るのか知りたい。

計画規模を上回る洪水や高潮が発生した場合の被害を軽減するために危機管理対策を進めて
行きます。また、複合型の災害に対する危機管理対策を進めて行きます。複合型については、
まず大規模地震による津波とともに、大規模地震の直後に洪水や高潮に見舞われた場合を想
定しています。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

中小の河川の方が先に氾濫して被害が起きている。国の河川だけでなく、中小
の河川にも補助金を出すなどして支援していくことができないか。

様々な制度を活用し、本支川及び上下流バランスを考慮し、推進していけるよう、関係機関と調
整を図り進めてまいります。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

地球温暖化に伴う大雨等の発生への対応は考えているのか知りたい。 計画規模を上回る洪水や高潮が発生した場合の被害を軽減するために危機管理対策を進めて
行きます。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

水位の管理はどの地点で行い、どのように管理利用しているか知りたい。 各河川毎基準点を設け水位の観測を常時観測しています。 第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

(一宮から海部地域全てが浸水することになっているが、破堤または越水する
場所は特定されているのか。)
ダム完成後も2～5m浸水するとなれば、そのような情報が加味された避難路や
避難場所といった情報の開示はされているのか。

河川整備計画原案（案）に伴い浸水想定図が見直され、ハザ－ドマップが情報開示されていくこ
ととなります。また、平成19年度より洪水予報河川においても、避難勧告等の発令、情報伝達及
び避難に要するリ－ドタイムを考慮した「避難判断水位」も発表基準に加えて、「はん濫計画情
報」を発表することとしています。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

排水機場が整備されてきて、中小河川の洪水に関しては不安が少なくなってき
ているが、その水が水害時に親河に(木曽三川)に多重に排水された時親河川
は大丈夫なのか、又親河川が増水で満水の時は中小河川の排水ができるか
不安である。

排水機場の運転については、本堤の堤防が危険になれば運転を調整するルールを策定するこ
ととしています。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

最近でも揖斐川の上流で発生した地すべりがニュース等でやっていたが、治水
事業を増やし、危険な箇所等の整備を行って欲しい。大雨時、洪水時でも河川
の近隣住民が安心して生活できるような整備をして欲しい。揖斐川の地すべり
は映像等で公開していたが、見ていて非常に恐ろしいものだと思った。今まで
見たことがなかったが、公開し知ってもらうのも大切だと思った。

河川整備計画原案（案）では、維持管理上の危機管理対策については、維持管理の危機管理
対策として右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

勝山地区の防災について(吉野地区)数戸民家がありますが今後どうされるか。
ぜひ防災設備を？

いただいたご意見は河川整備計画原案（案）には反映していません。迫間川の合流点処理は、
今後河川管理者等と調整を図っていきます。

第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川左岸41～42ｋ付近の樹木は、不法投棄も多く、河川巡視にも支障をきた
す。2年ほど前に試験的に伐採したが、すぐに生い茂ってくる。継続的に伐採し
てほしい。
附図では、この周辺の伐開は点線表示であり、部分的にしか実施されないと思
われる。全面的に伐開をお願いしたい。

ご意見の箇所につきましては、不法投棄対策や河川管理上支障が生じた場合には適宜対応を
検討していきたいと考えています。
河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
るもしくは河川巡視等に支障となる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

(木曽川左岸67k付近)美濃加茂市太田町からの景観で、可児市土田側の竹林
は景観と自然堤防の土の流出を防ぐのには必要であり、今後も竹の管理は必
要ではないか。

ご指摘の箇所（66.3k付近及び66.7k～67.9k付近）については、河川管理施設に影響を与える樹
木や河川巡視等に支障となる樹木等一部の樹木について、環境に配慮しつつ伐開を実施しま
す。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川左岸40k～43k
40k～42k附近の河川巡視に支障となるべき樹木の伐開を進めて貰いたい。

貴重なご意見ありがとうございます。ご指摘の箇所について、河川管理施設に影響を与える樹
木等について伐開等を実施していきます。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤防添いの樹木伐開を進めてほしい。 河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
るもしくは河川巡視等に支障となる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

落合護岸 護岸施工箇所外側部分の雑草、雑木の繁茂が気になります。 いただいたご意見は河川整備計画原案（案）には反映していません。
維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。
今後、注意して観察します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

最近の工事で護岸法面に覆土をされていますが、年がたつにつて草木が繁
り、特に放置すれば樹木が大きくなり洪水の時ゴミの堆積等により樹木の倒れ
による護岸の損傷が生じるおそれがある。

河原の樹木管理については環境にも配慮し維持管理していきます。右欄記載箇所のように考え
ています。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

伊自良川堤外地内の草を刈っていただきたい。
特に繰船橋より尻毛橋の間を

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
るもしくは河川巡視等に支障となる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

アンケート - 河川敷が雑木林のようになっている為、増水の後、様々なゴミがそれらの木に
ひっかかっている。まことに見るに耐えない有様です。まず河川敷の整備が必
要なのでは

河川敷の樹木管理については環境に配慮し維持管理していきます。右欄記載箇所のように考
えています。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

アンケート - 川の雑木を切ればきれいでゴミもたまらないと思われる。 河川敷の樹木管理については環境に配慮し維持管理していきます。右欄記載箇所のように考
えています。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

アンケート - 川の中の木を伐採してほしい。 河川敷の樹木管理については環境に配慮し維持管理していきます。右欄記載箇所のように考
えています。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

ハガキ - 竹藪は管理できる範囲を設定し他は撤去すべきだと思う。 貴重なご意見ありがとうございます。維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を
与えるもしくは河川巡視等に支障となる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

長良川 堤防の草刈など良く管理されていると思いますが堤外ののり先の雑
木など2m程度お願いしたいと思いますが 酪農組合が刈らないところ。

維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

木曽川左岸に竹林があるがこれの伐採で竹を利用活用できる所があれば保
全と合わせて整備活動をしたい。

貴重なご意見ありがとうございます。伐採樹木などのリサイクルについては積極的に進めてま
いります。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

帆引新田付近、長良川ブランケットの上の松の木が大きくなっており、ゴミが
引っかかるようになってきている。

樹木伐開については、右欄記載箇所のように考えています。 第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

雑林が多く、田畑や人道橋を利用する人にとっては危険なため、伐採してほし
い。

維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

川原、全体の雑木等の整理。特に長良川 河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

桃太郎神社よりさらに上の竹やぶをもう少し手入れして健康な竹林にして欲し
い。

維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

樹木の伐採の件。一節によると竹は切ってもよいが木は切ってはいけないと聞
いていますが河川の両側特に樹木の多い所は整備されたらどうか。景観上。

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

川原の中の大木はそれなりに自然風景だ。しかし一定の高さ、太さの木は排
除が望ましい。

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

ハガキ - 肱江川上流、奥ノ谷川、山辺川の雑木、雑草を刈ってほしい。 関係機関とも調整の上、対応していきたい思います。 第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

ハガキ - 長良川沿岸に居住する者ですが最近この川岸にある竹薮が姿を消しておりま
す。この竹藪は台風時にふえた水を吸い上げ流木、ゴミ等を留まる働きがあり
ます。竹藪のない現状はふえた水が台風時堤防にぶつかり堤防の流失を恐れ
ます。竹藪はつぶすよりも保存すべきかと考えますがいかがでしょうか。なぜつ
ぶされたのかその目的趣旨、台風時水がまともにぶつかる訳ですがどうされる
のかお伺い致します。迷惑な事です。

貴重なご意見ありがとうございます。事業効果の検証についても工夫して行きたいと考えます。 第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

「樹木伐開」について。自然保護的には疑問ですが必要性があるということで
計画されることだと思いますので異議は言いません。ただ、効果がどれだけあ
る(あった)のかについて検定できるようにビフォーアフターのデータ(写真や環
境調査データ)をまとめて公表(ＨＰ上)してほしいと思います。

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。また、伐開後の樹木については、
モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行うこととしています。
なお、モニタリング結果等については、適宜、公表して参ります。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

中濃大橋橋脚が川の流れを変え深田町岸に向いている。急に川の流れが変
わり深田町側はどんどん浸食され、石ころの川原は無くなってしまった。その反
面対岸(土田側)にはよどみが出来、石が積りそこに川柳が生育した為どんどん
石が又積り15年前は1筋の島であったのが年々大きくなり今では3本の島が出
来川柳が繁茂している為益々深田側が浸食されていくので、川柳を取除いて
ほしい。

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。
ご指摘の箇所は樹木伐開対象箇所とはしていません。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

・堤防にサクラの木は植えられないと話してましたが、植えてある木が大きく
なってきたらどうするのですか。

治水上支障があると判断されるものについては、桜といえども剪定、伐採等を行っていく必要が
あると考えています。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

伊自良川の堤外は、樹木がたくさんある。広い河川敷に民地があるため、川の
管理がむつかしいと思います。川らしくないと思う。

貴重なご意見ありがとうございます。
河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

森前から下流全体的に川の中に雑木が長く生えて川の水流に大きな障害とな
り洪水時等に影響あり、この雑木を切ってすっきり出来ないか。

維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

北方の堤防は暫定といいながらもきれいに直していただけた。しかし、反対の
堤防からは木が茂っていて見えない。やはり木が茂り過ぎているなということ
は、治水上もよくないし、川面にもなかなかおりられない。整備は、治水上、そ
れから、川に親しむという面からも、整備をしていただきたい。

維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

南派川に関して、雑木が多く生い茂っており、近年それが成長し、大水の時に
はそれが支障になり水かさが増し危険ではないでしょうか？(私の予想では10
年程前の太田の水害時の水量が今あると小網橋の上では1m程水位が増すと
考えますので、今の堤防でも危険と思います。

維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

-39-



「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

揖斐川中流域の河川敷内の雑木はどうするのか。 維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

樹木伐採の維持管理と整備についてその考え方を知りたい。 維持管理のための樹木の伐開は河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障とな
る樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

堤防等は、毎年草刈等されているようですが、その先の樹木林は、全く管理さ
れてないようです。伐採には反対ですが、管理伐をしたら不法投棄が少なくな
るのでは。

河川管理施設に影響を与える樹木及び河川巡視等に支障となる樹木については、環境に配慮
し、伐開等を実施する。伐開後の樹木については、モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行
う。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

堤内の雑木について伐採整備できないか。ゴミ投棄のきっかけになる。 河川管理施設に影響を与える樹木及び河川巡視等に支障となる樹木については、環境に配慮
し、伐開等を実施する。伐開後の樹木については、モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行
う。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

堤外地内の樹木の管理体制についての計画及び雑草の管理体制についての
考えをおたずねします。

河川管理施設に影響を与える樹木及び河川巡視等に支障となる樹木については、環境に配慮
し、伐開等を実施する。伐開後の樹木については、モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行
う。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川内に樹木が多い。子供のためにもっと水の近くで接することのできるように
してもらいたい。

河川管理施設に影響を与える樹木及び河川巡視等に支障となる樹木については、環境に配慮
し、伐開等を実施する。伐開後の樹木については、モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行
う。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川敷内の樹木が大きくなり見通しが悪い。洪水時にゴミが多く残る。 河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

樹木がおいしげり、森の様になって堤防から川が見えない所がある。予算の関
係もあるかと思いますが早めの対応をして欲しい。

河川管理施設に影響を与える樹木及び河川巡視等に支障となる樹木については、環境に配慮
し、伐開等を実施する。伐開後の樹木については、モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行
う。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

樹木がおいしげり、森の様になっている所がある。鳥類等の保護など環境面の
問題もありますが早めの対応を望みます。

河川管理施設に影響を与える樹木及び河川巡視等に支障となる樹木については、環境に配慮
し、伐開等を実施する。伐開後の樹木については、モニタリングを実施し、樹木管理を適切に行
う。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

輪之内町は竹林が有りますが、外に行かないようにして下さい。 竹林は、持ち込まれて生育したものが多く存在しますが、河川管理上支障となるものは適切に
管理していきます。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

河原に樹木が繁っていて水辺がなくなっているので管理してほしい。 河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

景色は良いが樹木(松)手入れされるともっと良くなると思います。 河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

ハガキ - <長良川における整備事業＞
環境管理
竹藪は管理できる範囲を設定し他は撤去すべきだと思う。

竹林は、持ち込まれて生育したものが多く存在しますが、河川管理上支障となるものは適切に
管理していきます。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

樹木伐開を坂祝町内取り組んでいただきありがとうございます。又維持管理も
同様に取り入れて頂きますようお願い申し上げます。両事業も出来るだけ早い
取り組みを望みます。

河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川の旧22号線より下流で、愛知県とか名古屋市とかの取水口があり、飲
み水用だと思います。昔は非常に川の水はきれいでしたが、最近はとても飲め
るような水ではないような気がします。少し気をつけないと大変なことが起こる
ような気がします。

木曽川の水質は環境基準を満足しており、また、水道事業者により浄化等がされていますが、
今後も河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷
削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。
河川については、引き続き、水質監視に努めてまいります。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

木曽川は水量も豊富で飲料水としては｢日本一｣美味しいという評判でありま
す。今後も河川の浄化につとめていただいて美味しい水の供給をお願いしま
す。

木曽川の水質は環境基準を満足しており、また、水道事業者により浄化等がされていますが、
今後も河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷
削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。
河川については、引き続き、水質監視に努めてまいります。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

木曽川の水は、木曽三川の中で汚く感じる。水をきれいにしてほしい。 河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

木曽川の水が汚れはじめてきているのではないか。 河川の水質については、定期的な水質調査、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

4年生の時学校で郷瀬川と木曽川の水質検査をした時生活排水の郷瀬川の方
が断然木曽川よりきれいだった。せめて同じにして欲しい。

河川の水質については、定期的な水質調査、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

木曽川のアユは甘露煮にすると臭いがするので食せない。川が汚染されてい
ると感じる。

河川の水質については、定期的な水質調査、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

岡島橋付近でpHが10程度あった。高すぎるのでは？
農水省、国交省には配慮願いたい。

貴重なご意見ありがとうございます。
岡島橋地点において定期的に水質調査を実施しております。
調査結果については、国土交通省のホームページにて公表しております。
国土交通省（水文水質データベース）のホームページ

http://www1.river.go.jp/

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

河川環境の重要さを改めて認識する
多数の住民が今日のような機会に参加し先ず現場を理解することが大切。具
体的には特に汚染対策を知りたい。

河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

地元の漁師さんによると、揖斐川での「シジミ」が取れなくなったと聞くが、水質
調査は行っているのか知りたい。

水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

木曽川大堰での取水口の直上流で、工場排水が流入していると聞いた。取水
口での水質等のチェックは行っているのか知りたい。

水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

木曽川大堰上流の製紙工場の排水に環境ホルモンがはいっていないか心配
である。

水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 木曽川の水質について、往時の清流に多少なりとも近づいているのでしょう
か。どうにも汚れが気になります。

水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

台所の水が、どれぐらい川を汚しているのかなど、主婦や子供を対象にした水
質に関する啓発活動等をしてはどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 水質がきれいな川にしてください。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - キレイな川 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - もっときれいになれば良いと思います。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - この先の将来もさらにキレイになっていけばいいと思う。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - もっときれいにしたい 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - キレイな川がいいです。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

水質が良いにこしたことはない。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

生活排水、工場排水、農業排水など環境保全のために普及啓発事業を。 河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

利水については重要な事項。特に、利用できる水質の問題は今後も継続した
調査を行う必要がある。河川周辺に住む人口の増大と、産業の廃棄物には注
意がいる。生活汚水、工場など産業施設からの排水をチェックする必要があ
る。飲料水として取水している場合、取り返しのつかない影響の発生を危惧し
ている。

水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

昔より、水質が悪いと思う。利水のためにも、監視等気を付けてほしい。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

常にきれいな水にし、必要に応じいつでもどこでも利用できるようにしておきた
い。

貴重なご意見ありがとうございます。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

ゴミが多く、水質が汚い。 河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しており、汚濁負荷削減に
向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

川を排水路にしない。 水質のチェックは管理者が実施しています。
河川の水質については、水質自動監視装置、河川巡視等により監視しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

導水路によって揖斐川の水を長良川に流すことは、水質等調査して行って欲し
い。

導水路に伴う環境への影響等に関する調査検討については、「木曽川水系連絡導水路環境検
討会」において学識者の指導助言を得ながら実施していきます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

水質をよくする様、努力されたい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

木曽川飲料水は上流なのに長良川は岐阜市側清流を表にだして下流長島に
て飲料水取水はイメージと現実が合って いない。
環境ホルモンは小学校プールに1滴でも(+1)あれば生体系に変化をおよぼすと
動物実験でも証明されており人間も影響はないとはいえない。現実な広報にし
て下さい。
羽島域長良川は、農工排水は流入しているし、街からの排水もある。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。
なお、ダイオキシン類については「河川、湖沼等におけるダイオキシン類常時監視マニュアル」
に基づき、木曽川濃尾大橋等で定期的な調査を実施しています。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良川の水は、日本一美味しい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

河川環境 土田側排出口、水質調査〈事前通告、定時定点〉方式以外に抜き
打ちでチェックしてください。雨水管は不要、特別下水工場廃水浄化槽排水を
チェックすべきです。

水質維持については、定期的に水質調査等を行っています。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

最近水流の濁りが気になります。ｐHが非常に高い。対策をこうじて下さい。 水質の維持、監視については、右欄記載のように考えています。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

木曽川流域の各市町村の下水も完備され以前より水もきれいになったと思い
ます。あと一息・・・

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

水のよごれは年々はひどくなる一方で、皆で川をきれいによごれた水を流さな
い様な努力をしなければやがて排水溝になってしまうと思う。規制と皆の努力
の積み重ねる必要がある。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

川の水の水質の方はどうなのでしょうか。環境治水という言葉を御存知かと思
いますが、降雨後は道路や建物はきれいになりますが、川は汚れます。大きな
ゴミは勿論ですが路面などからの雨水のファーストフラッシュ対策を河川行政
サイドからもっと声を大きくして各方面の行政とのタイアップしていくことが、きれ
いな水の確保につながっていくものと思いますがいかがでしょうか。

木曽川、長良川、揖斐川本川の環境基準点におけるBOD75％値は、いずれの地点においても
環境基準を満足しております。水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の
維持に努めて参ります。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

長良川のような清流になることに期待したい。水質が悪い。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

(嫌いな所) 流れ込む汚水で汚い。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

水質が悪くなっている。川底の岩に汚水が汚物が付着している。これを分析
し、汚水原因を究明して欲しい。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

竹やぶを切るのは川を見るためなのに汚くなった川をみんなは見たいのかなと
疑問に思った。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

水質が悪化している。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

木曽三川の”水”をさらにより一層きれいなものにして行けたら良いと考えま
す。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

夜、アユ漁に行く。8:30～9:00になると、汚水が流れ込み、泡が浮いて水のにお
いが変わる。調査して欲しい。

いただいたご意見では具体的な場所が特定できないため、大変申し訳ありませんがお答え致し
かねます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

S30年代の川の汚れと今の汚れは比較できないほど汚れている。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

水質改善は年々改善されている。更に推進されたい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

河川水質の浄化のためには、住民一人一人が垂れ流しを防ぐよう意識啓発が
必要である。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

工場排水や生活排水等、汚濁負荷の発生源対策を、関連機関と連携してすす
めてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

水のきれいな清流 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど良好な水質の維持に努めて参ります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

未だに水質が悪い。その主な原因は、工場排水や家庭排水にあるわけです
が、この地区では下水道設備がかなりできたにもかかわらず、下水道に接続し
ていない家庭が非常に多い。下水加入率をもっと上げるために河川管理者の
立場からもっと指導できないか。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。
ご意見については、美濃加茂市に伝えます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

水生生物に水質、水温により弊害は生じませんか。 いただいたご意見の趣旨はわかりませんが、河川の水質については、定期的に水質調査等を
行い良好な水質の維持に努めるとともに、流域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向け
た取り組みを流域が一体となって進め、良好な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 水質をきれいにして魚等食す事の出来るようにしてもらいたい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 水質を日本一にしよう 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - もっと水がきれいになればいいと思います。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 昔の水害の事は知りませんが、今は整備されて安心できる川になったと思いま
す。
水質がもう少し良くなるともっと良いと思いますが･･･

河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - きれいな水であってほしい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - しじみは食べられないとか、きんがあるとか、いう噂は本当ですか。 水質の維持については、右記載箇所に記載のとおり考えています。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 今のままの水質、環境を保ってほしい。その点以外は問題ない。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 木曽川の水、名古屋の上水ですが美味しい水がいつまでも。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 木曽川は汚い川だとバラエティ番組でやっていたのを見たことがあるので、木
曽川がきれいになってほしい。

河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 日本国中に誇れるような清流にしてほしい。 河川の水質については、定期的に水質調査等を行い良好な水質の維持に努めるとともに、流
域から木曽三川へ流入する汚濁負荷削減に向けた取り組みを流域が一体となって進め、良好
な水質の維持に努めます。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

下池、揖斐川浚渫の土の検査をしてほしい。 浚渫土の管理につきましては、工事施工業者と連携し管理してまいります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

①塩水の遡上データと説明 貴重なご意見ありがとうございます。水質に関しては、定期的に水質調査を実施しております。
調査結果については、国土交通省のホームページにて公表しております。
国土交通省（水文水質データベース）のホームページ http://www1.river.go.jp/

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

治水だけでなく水質保全も考えていただきたい。 水質の維持については、定期的に水質調査等を行うなど、右欄記載箇所のように考えていま
す。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河川に流入する生活排水や上流での開発について規制してほしい。 水質のチェックは河川管理者が実施しています。
河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど、右欄記載箇所のように考えていま
す。
下水道の整備及び開発行為の許認可等については、県、市町村等の管轄になりますのでそち

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

アンケート - 清流 河川の水質については、定期的に水質調査等を行うなど、右欄記載箇所のように考えていま
す。

第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良川の水が最高においしいと思う。山から出た水が早く岐阜市に来るからだ
と思う。上流での川もきれいに思うし、河口堰のおかげでマウンドの撤去で幾
分かは早く流れると思うから。

引き続き、良好な水質の維持に努めます。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

豊富できれいな水に恵まれており、感謝すべきであると思う。 引き続き、水質監視に努めてまいります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

農業用水又は飲み水をきれいに。 引き続き、水質監視に努めてまいります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第4回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

利水(水田用)確保地域
塩分が遡上しないように

引き続き、水質監視に努めてまいります。 第３章第２節第３項
１(2) 水質の維持

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

河川の水が白く濁っていたり、悪臭がある場合など、証拠を提示すればすぐに
取り締まってもらえるのか。水質の汚染を見つけた場合は出張所へ連絡する
ので現地に足を運んで現状を見てほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
濁水の放流など不法行為については、御連絡下さい。

第３章第２節第１項
９ (5) 水質事故対
策
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

水害発生警戒発令の時、初動体制の充実 引き続き、水害時に万全な態勢をとるように努めていきます。 第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

河川管理が国と県で分かれている町で窓口を一本化してほしい。堤防が壊れ
ているのを発見しても、どこに通報したら良いかわからない。

どちらでも報告していただけば、対応できるよう連携を図っています。 第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

災害が起きたとき河川事務所も避難場所に開放してほしい。 今後、検討してまいります。 第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

9.12洪水の時は長良川下流で堤防の決壊があり私達が住んでいる鏡島地域
の堤防が決壊をまぬがれました。あの時は校区の住民に避難の指示がでまし
た。相当の人は避難をしましたが、だれかれなとなくボランティアで水防団員と
共に堤防の破堤を守った。自衛隊が来るまで本当に多くの人達が参加しどのう
積をしました。自衛隊が来た時は本当に安心をしました。ああこれで助かったと
思った。現在のように自主防災隊のような組織はなかった時代です。今思うと
良く地域住民が被害時に協力して作業してくれたと思います。地域力はすばら
しい。これも長良川と同じく生活の友として河と共に生きている地域だと思いま
す。

貴重なご意見ありがとうございます。自助・公助・共助の精神のもと関係機関や地域住民等が
洪水時の被害の防止又は軽減を図るため地域が一体となって災害に対応することが必要だと
考えています。
また、水害による被害軽減を図るため、引き続き、地方公共団体や水防管理団体と連携し、水
防活動の的確な支援に努めます。

第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

堤防の土質が悪い等の情報を住民の自主防災組織にも教えてほしい。 出水期前の合同の堤防巡視の際に情報提供させて頂いております。今後とも継続していきま
す。

第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

水防団、消防団の団員の確保、技術伝承のあり方につき、プロ職員、ボラン
ティア団員の育生など見直してほしい。今後ともボランティア団員の育生を地域
自治会はどうかわかっていくのか十分な検討が必要。(定年後の余裕ある人の
編成もよいのでは)

いただいたご意見は、水防管理団体である木曽川右岸地帯水防事務組合にお伝えします。
また、国土交通省としても制度の充実等進めています。

第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

近年水防団員の有職者が大半で、出水時の水防団員の確保が課題であり、
水防団員の維持及び発展策を講じていく必要がある。

いただいたご意見は、水防管理団体である木曽川右岸地帯水防事務組合にお伝えします。
また、国土交通省としても制度の充実等進めています。

第３章第２節第１項
９ (2) 水防に関す
る連携・支援

アンケート - 一人一人が川をきれいにして水害のない川でいたい。 貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

県管理のところはよいが、国交省管理の部分は対応が悪い。今日意見をいく
つか言っても、一つもやってくれないのではないかと思う。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

甘い顔をすると地域住民はもとよりその他の人々も一部河川堤防など住民に
私物化はゆるせない。

貴重なご意見ありがとうございます。
適正な河川管理に努めます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 低地に多くの団地が造成され施設園芸が成されているので大江川の水位を下
げて欲しい！！

大江川の河川管理者は、岐阜県ですので、ご意見をお伝えするとともに、地域の治水対策に何
が一番良いのか関係機関と十分な協議・連携を図ります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

弥富市では、立地条件、交通の利便性等で開発が進み、従来の金魚地、田ん
ぼが埋立てと同時に即、コーポ、マンション建設となっている状況であります。
弥富市の人口密集地、ゼロメートル地帯の取り組みとして行政と連携して推進
して頂きたい。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。我々も皆さんの学習に役立つ情報の提供に努めてまいります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

工事の時に止水するのはよくわかるが、地域住民にわかるようによく周知徹底
されたい。

工事の実施にあたっては、関係市町に周知するとともに、工事看板の設置や広報等により地域
住民への周知に努めます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

雄総地区の排水機完成、本堤閘門の自動化により堤外地区の住民は孤立感
を感ずる。

洪水時において、適切な水防活動や避難活動等を推進するため、引き続き、岐阜市等関係機
関と連携調整に努めます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

現時点では満足。今後も引継ぎ周辺の開発をしながら適切な対処して下さい。
先人の努力や犠牲の蓄積の上に今があることを後世に伝える機会を増やすと
よいと思います。

貴重なご意見ありがとうございます。今後、「治水事業の歴史」を情報発信する上で、参考とさせ
ていただきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 3つの川の関係がわからない。 パンフレット、ホームページを参考にしてください。また、分からないことは何なりとおたずねくだ
さい。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

ハガキ - 今日、さぼう遊学館に行きました。河川整備の大切さがよくわかりました。子供
たちが実験して、「えんせき」の大切さがすごくよくわかりました。これからも河
川整備をよろしくお願いします。

貴重なご意見ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

ハザードマップの真意性が流下水量、温暖化による異常気象等々凡人では想
像できない。

貴重なご意見ありがとうございます。ハザードマップを作成する市町村に情報提供させていただ
きます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

ここが一番危ないというところへ連れていってもらって、現場で説明してもらえる
ような懇談会にして欲しい。

貴重なご意見ありがとうございます。我々もできるだけ、皆様には現地を見ていただきたいと
思っています。今後、懇談会等を企画する際にはできるだけ現地視察等を組み合わせた工夫を
していきたいと考えています。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

人工物で環境整備を実施すると、今後の維持管理経費は増加しないのか知り
たい。

できるだけメンテナンスフリーな整備を心がけます。また、維持管理費についてもコスト縮減に努
めます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

樋門管理員の後継者問題をなんとかしてほしい。 管理員さんの処遇改善について、関係機関・上部機関へ働きかけていくとともに、操作環境の
改善を図っていきたいと考えますので、ご理解願います。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

毎年、誰かがヨシ原に火を付けて燃やしているが、その理由が知りたい。 具体的な場所がわからないので理由は不明ですが、基本的に廃棄物処理法で野焼きは禁止さ
れておりますので発見次第事情を聞き対処致します。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

ツインブリッジ上流すべて 竹やぶから竹林へ 長良川の一部で活動してい
る。ボランティア活動の木曽川版化

いただいたご意見に関することは、地域連携の項目として河川整備計画原案（案）に記載されて
います。いただいたご意見は、関係する団体にも伝えます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

本堤防上の交通量が多いので、現在の堤防道路を幹線道路として整備して交
通量をコントロールしてほしい。道路を整備すれば地域の活性化にもなる。

堤防は基本的に河川管理施設であり、道路施設ではありません。
いただいたご意見は、道路管理者である愛知県に伝えます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

根尾川の山口頭首工から200m上流までが出張所の区域だとのことですが不
測の事態での他の出張所との連携はスムーズなのでしょうか。

貴重なご意見ありがとうございます。岐阜県土木事務所との連絡を密にします。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

流域一体管理、一元管理を考えるべきである(行政間がバラバラ) 貴重なご意見ありがとうございます。関係機関と連携した河川整備を進めてまいります。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 河川美化を推進すると共に広報誌や標語等でポイ捨て防止やリサイクル推進
を呼びかける

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

環境取組みにはありがたいと思う。休耕田、産廃・ゴミ捨て(田の中に埋める)こ
うしたものへのパトロールをやっていますか。目に付きますが。

河川巡視で気づくことがあれば、関係機関に情報提供していくこととしております。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 子供から大人まで安全に安心して川に親しむ環境づくりのため、河川敷の整備
や草刈り、ゴミ拾い等を行う。

常日頃から河川の愛護にご協力ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

河川とは限らないと思いますが、ゴミが散乱し環境が悪くなる事は犯罪、事件と
つながります。住みよい市を作る為にも大切なことと思います。

貴重なご意見ありがとうございます。
洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連関係機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

河川美化をもっと多くの人々に呼びかけ回数も年1回ではなく2～3回は行えは
良いと思う。きれいになればゴミを捨てる人も少なくなると思う。

木曽三川の沿川に暮らす地域住民が河川管理者とのパートナーシップを確立するとともに、河
川愛護団体や地域住民等との協働による「川と海のクリーン大作戦」などの河川清掃活動や、
河川利用者に対する河川愛護啓発活動など地域住民等の自主的な参画による活動を促進し、
地域と一体となったより良い河川管理の推進を図っています。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

また、堤防法面の草刈りの時に空缶、空ビン、ペットボトルや買物袋に入ったポ
イすてゴミは回収されているのですか。

木曽三川の沿川に暮らす地域住民が河川管理者とのパートナーシップを確立するとともに、河
川愛護団体や地域住民等との協働による「川と海のクリーン大作戦」などの河川清掃活動や、
河川利用者に対する河川愛護啓発活動など地域住民等の自主的な参画による活動を促進し、
地域と一体となったより良い河川管理の推進を図っています。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

駐車の問題や、ゴミ問題など、河川の維持管理について住民に説明してほし
い。

「ふれあい懇談会」を含め、今後河川の維持管理について説明する機会を設けてまいります。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

出張所はもっと集約し、河川管理をした方がよいと思う。 貴重なご意見ありがとうございます。地元の方に一番近い出張所の役割は大きいと考えており
ます。引き続き地域に密着した河川行政に努めます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

木曽川下流河川事務所の担当者は2～3年で移動してしまうため、本懇談会で
の意見が引き継がれないのではないか心配である。

そのような事はありません。皆様からいただいたご意見を類型化し、河川整備計画原案（案）に
どの様に反映させたか解るようにさせていただこうと考えております。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

ハガキ - 常時(道の駅)にご意見箱を置き利用者の意見をもっと広く聞くように国交省に
要望する。このハガキのように

意見については、いつでもどのような方法でいただいても結構です。皆様の貴重なご意見お待
ちしております。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

木曽三川だよりを楽しみにしています。益々の充実を期待しています。 貴重なご意見ありがとうございます。これからも皆様に愛される紙面作りに努めます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

揖斐川第二出張所に毎年いろいろと陳情をしている。ぜひ実現して欲しい。 河川管理上必要な要望は、緊急性を考慮し事業化をしてきております。ご要望につきましては、
承っていますので実現に向け努力します。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

この懇談会で得られた意見を集計して計画的に実行してほしい。 皆様からいただいた貴重なご意見は、河川整備計画原案（案）作成の参考とさせていただきま
す。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

参加した住民の中には、先住民と新住民がおり意見が相反していたが、河川
改修計画策定上は、両者の意見が反映できるよう努力して欲しい。(関連13)
(例)河道内の樹木の伐開
先住民：賛成(治水優先)、新住民：環境に配慮・皆伐は疑問(環境優先)

貴重なご意見ありがとうございます。河川整備を進める上で、風土や景観、親水、動植物の生
息・生育環境に配慮し推進していきます。
事業の実施に於いては、環境に配慮して行います。また、地域の合意が図られるよう調整して
まいります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

女性が少ない(動員しても) 貴重なご意見ありがとうございます。今後もふれあい懇談会の開催案内について、様々な手法
を使い、できるだけ多くの方に参加いただけるよう努めて参ります。関係する市町村にもご協力
いただきＰＲしていきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

木曽三川下流域は、様々なことが三県の県境で寸断される。国土交通省に
は、県境を越えた下流域としてのまとまった住民活動を盛り上げること等を期
待している。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

木曽川三川のみでなく、支流流域を国県・市町村・住民までが連携して行える
体制が必要 現状は全く機能していない。 流れ、水量不足、土砂堆砂、雑草
繁殖、生物の絶滅、状況は悪化しています。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

似たようなことの繰り言になりますが、折角の施設が長くその効用を発揮できる
為には、維持管理が必須です。心ある人の目が光っている、これが充分な維持
管理を永続させる力になります。
結局は、地元と一体になっての「常時、施設の有り様について監視している体
制」の確立が前提となりましょう。この為にこそ”開かれた国交省”の存在が輝く
というものです。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。

－

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

地方自治体と連携した取組に期待する。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。我々も皆さんの学習に役立つ情報の提供に努めてまいります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 河川は誰のもの？という意識から河川はみんなのものという様に「意識改革」
をすると、今後の河川整備事業自体の質の向上につながると思います。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。皆さんの意識がそのような方向に向いていただけるよう努力してまいりま
す。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川管理、明治29年以降続いた中央集権的な河川管理を地方移譲を本格的
にすること。

貴重なご意見ありがとうございます。様々な考え方があると思います。地域の方や関係機関と
連携を図りながら適切な河川整備を実施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

もっと治水の議論がほしかった。 今回だけで終わりではありません。今後も「ふれあい懇談会」を開催していきます。今後も参加
いただき、ご意見をいただきたいと考えております。

－

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

今回参加して木曽川、長良川のことが何となくわかった。自分たちの地域にあ
りながら殆ど無関心であった。もっと市民が認識をもつよう情報発信と懇談会を
定期的にもつとよい。

今後も河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けていきたいと考えております。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川はそこに住んでいる住民が一番よくわかっており、河川の番人はそこにす
む流域住民であり、それら住民が河川管理者と協力していく事がこれからは大
切になる。その意味からいって今回の企画は大変いい事だと思う。これからも
継続してして下さい。

今後も河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けていきたいと考えております。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

河川に興味を持つ人を多くするため、今回のような行事は大変有意義であると
思う。

貴重なご意見ありがとうございます。
今後も出来るだけ多くの方々から河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けてまいりま
す。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

地域住民を巻き込みながら河川づくりをやっていこうということは非常にいいこ
となので、今回の様な会議を1回きりで終わらないでほしい。また、事業への反
映についても報告する機会を設けてほしい。

今後も出来るだけ多くの方々から河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けてまいりま
す。皆様からいただいた意見を類型化し、河川整備計画原案（案）にどの様に反映させたか解
るようにさせていただこうと考えております。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

地域住民の意思要望を川づくりに取り入れるふれあい懇談会はすばらしいこと
だと思う。今後も続けてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
今後も出来るだけ多くの方々から河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けてまいりま
す。活発な意見がいただけるよう工夫していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

今後、このような懇談会を行う場合は、沿川の総代の方々に集まって貰うと、
活発に意見がでると思われる。

貴重なご意見ありがとうございます。
今後も出来るだけ多くの方々から河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けてまいりま
す。活発な意見がいただけるよう工夫していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

県区間と直轄管理区間の計画及び事業実施については、十分整合調整をとっ
ていると思うが、この点については流域一環の治水整備であり、住民にも十分
調整して事業していることの説明が不足していた。

貴重なご意見ありがとうございます。
事業実施にあたっては、関係機関と十分調整を行う様に致します。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

国や自治体等と連携して川づくりを進め、安全で楽しく利用できるようにしてほ
しい。

貴重なご意見ありがとうございます。関係機関と連携した河川整備を進めてまいります。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

河川環境工事後の維持管理について良い方法はないか。行政も年々予算が
厳しくなってきており、地域のボランティア活動等への働きかけも必要であろう
と思う。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

治水事業等に関する説明を行う場合は、特定の地区のみでなく、周辺地区にも
説明するようにしてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

治水事業について、行政的に一方通行的なところがあり、要望に対しての回答
が見えない。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

船着き場に船外機泥棒がくるので街灯などを整備してほしい。 船着き場は市町が占用管理しているので、各市町に要望されたい。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

美しい川の流れをいつまでも残すためなどに流域一帯の協力体制づくりをして
ほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。関係機関と連携した河川整備を進めてまいります。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

一緒になって故郷の河を守っていきたいと思います。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

直轄管理区間に限定して基本方針河川整備計画原案(案)についての説明であ
るが、流域住民にとっては県市に関する質問も出るので県市の行政担当の出
席もお願いし質問に答えられる体制の確立が望ましい。不可能であれば、質問
に対する県市の回答を後日連絡(次回でも良いが)できるようにした方が・・。
縦割行政による行政への不信感をその場で無くす配慮が大切と感じた。

第2回ふれあい懇談会は、河川整備計画原案（案）たたき台の骨子を説明させていただき、皆様
からのご意見をいただくことを主旨に開催させていただきました。
いただいた県や市町に対する意見につきましては、県や市町に連絡させていただき、連携して
まいります。

－

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

国や自治体が連携し、河川整備に取組んでほしい。 地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備を実施していきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

「川の監視」を国と市町が協力して、積極的に実施してほしい。 地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実施していきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

河川の整備や管理について、近隣の市町と連携しながらグローバルに進めて
ほしい。

地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実施していきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

河川愛護モニターとはどのような事を行うのですか？ 日常の生活の範囲内で、担当する河川に関して知り得た情報を河川管理者に提供して頂いて
おります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

揖斐川水系は、徳山ダムや木曽川導水事業計画の関係で反対派からの活発
な質問を期待したが、がっかりした。
ふれあい懇談会に出席することに意味があるのだろうか？

ふれあい懇談会は、今後の河川整備について、住民の皆様からご意見をいただくことを目的に
開催させていただいております。
今後の河川整備へのご意見等については、下記ホームページでも募集しておりますのでご活用
いただければ幸いです（http://www.kisosansen-plan.jp/）

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

資料2「河川整備計画原案(案)対象期間」の中で「適宜見直しを行う」とあるが、
見直しの時に「ふれあい懇談会」形式の場はもたれるのでしょうか。ぜひとも
「ふれあい懇談会」形式を継続してほしいと思います。

今後も河川の整備に関してご意見をいただく機会を設けていきたいと考えております。 －

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

○総合的な意見を聞く場としては申し分ないが個々が抱える問題はもう少しミ
クロにとらえて欲しい。このふれあい懇談会もせめて揖斐、長良、木曽川流域
住民と会を開くとか考えれなうのか？

今回だけで終わりではありません。今後も「ふれあい懇談会」を開催していきます。貴重なご意
見ありがとうございます。今後の開催の参考にさせていただきます。

－

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

○受付、連絡の地方、民、官がスムーズに行くように窓口を広く、いくつか作っ
てほしい

貴重なご意見ありがとうございます。地元の方に一番近い出張所の役割は大きいと考えており
ます、是非ご利用下さい。また、引き続き地域に密着した河川行政に努めます。

－

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

住民と連携して環境を監視できる施設整備や、施策をとっていただきたい 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄に対して、地域住民の方々等への啓発活動に努めます。

－

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

P23河川環境の整備と保全
20～30年後の拠点ネットワーク計画ですが、行政と市民の強力の整備のため
に、ここ数年の活動と計画をにらみながら各地区が共通の活動なり、良い処ど
りを行えるよう上流域内での連携を取れる場の設置をこの懇談会の発展した
形として形成していけないか。(本懇談会の分化会)

川と人とのふれあいネットワークを構築するため、地域のニーズの把握に努めつつ、様々な方
法で流域で連携ができるよう検討していきます。

第３章第１節第３項
２(1) 水辺のふれあ
い拠点の整備

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良川鵜飼を“世界遺産”にと岐阜市民が動いている。
長良地元でも自治会、老人クラブ、小学校、中学校一体となって環境美化に努
めているが、さらに努力が必要と思っている。
(例)クリンタウン長良の実施 8/20午前8時10分から

貴重なご意見ありがとうございます。河川の環境美化へのご協力ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

国、県、市の連携管理を今以上綿密にやって下さい。 貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な整備・管理
を実施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 一部の利権に利用されないようにいろんな立場の人と話し合っていきたい。 今回だけで終わりではありません。今後も「ふれあい懇談会」を開催していきます。貴重なご意
見ありがとうございます。今後の開催の参考にさせていただきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

事故の無い川 特に死亡事故の撲滅対策が必要 9/17にも犠牲者が出ていま
す。

情報ありがとうございます。今後も親しみやすい、安全な川づくりに努めます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

昔から山紫水明という言葉があるように川を含めた環境は美しいものであり、
この美しさはいつまでも維持していくばきものであり、国も地域も協力して大切
にしていきたい。従って地域の意見を十分に聞いてやってもらいたいものであ
る。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な管理を実
施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

一部民地として畑などに利用している所があります。国としては今後どのように
対応していくお考えかお聞きしたい。

私有地としての利用ですが、河川管理上適正な利用がなされているよう管理に努めていきま
す。。

－

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

護岸堤防の利用者の意見交流会を開催したらいかがでしょうか。 河川整備の実施に向けて、地域住民等とのご意見交流を行っていきます。 －

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

河川敷地の多目的利用をもっと気軽に出来るよう改善を希望する。特に個人
契約は廃止し公共利用(運動関係)に開放を希望する。

貴重なご意見ありがとうございます。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

利用管理はどこが行うのか。 公園、運動公園等については、市町の管理となっています。 －

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

河川法が改正されて地域に対しての予算配分が変わるのか。 河川法の改正に伴う予算の再編成は、ありませんでした。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

河川を流域としてとらえ、行政管理をトータルに行うべきである。 貴重なご意見ありがとうございます。関係機関と連携した河川整備を進めてまいります。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 先人の水との苦闘の歴史から治水の大切さを学び取り、洪水に強い安全な川
づくりに参画する。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

岐阜県では水防計画をたて、輪中組合もそれぞれ水防計画を出しているが、ど
こまでできているのか判らない。住民はもっと勉強する必要がある。国や県も
住民が勉強できる機会を提供してはどうか。また、県が検閲しているのだから、
計画書作りに指導願えないか。

貴重なご意見ありがとうございます。地域の方や関係機関と連携を図りながら適切な河川整備
を実施していきます。我々も皆さんの学習に役立つ情報の提供に努めてまいります。県に対し
て情報提供していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

地域の人が足下を見直す学習を 貴重なご意見ありがとうございます。
河川管理者として、これまで治水の歴史や木曽三川の自然等を題材とした総合学習を実施して
きておりますが、引き続き、地域住民の皆様により木曽三川について知っていただくため様々な
取り組みの実施に努めていきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

住民とともに学び国地方公共団体職員は習うべし(住民は何を考え何を求めて
いるか)

貴重なご意見ありがとうございます。
今後も地域住民の意見を伺いながら、河川整備に努めて参ります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

河川関係のことがらを住民に呼びかけても反応が非常に悪い。何か工夫を。 木曽三川に係わる地域住民の皆様が木曽三川に誇りや親しみを持っていただくことが出来るよ
う日頃から広報等に努めるとともに、地域住民の皆様が参加いただけるような環境教育や自然
体験活動など関係機関と連携して実施していきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

重要水防管所を職員は一回は見学せよ。 出水期前の巡視において、見学しております。今後も継続していく予定です。 第３章第２節第１項
９ (1) 洪水時等の
管理

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

工事説明会の意見集約で一番注意しなければならないのは周辺関係住民に
多数集まってもらうことであり、そのためには案内チラシ類は自治会、関係者に
まかせるのでなく、役所は早い時期から内容を詳しく説明できる資料を全家庭
へ徹底して配布する必要があります。

貴重なご意見ありがとうございます。
今後も地域住民の意見を伺いながら、河川整備に努めて参ります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

本日の懇談会は有意義だと思うが、事前のＰＲが行き渡らず、一般市民が周
知していないと思われる。
世間的に環境が温暖化と共に関心を呼んでいるが、水に恵まれた日本が、水
に対しての関心が低すぎる思いがある。ポイ捨てゴミが川への与える被害が、
飲料水や自然環境生物に、どのような悪影響を及ぼしているのかを、声を大き
くもっとＰＲすべきである。

貴重なご意見ありがとうございます。今後は、さらに効果的なＰＲに努めていきます。
環境についても、重視しながら、計画づくりを進めていきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

日本は、四季があり、又3/4の山地がありそれに伴う川がたくさんあり、とても
すばらしい国です、過疎化対策としても、是非この自然(山・川)を大切にし、安
心して、田舎に行ったり都会から又Uターンして、若者がふるさとに住めるように
なっていくと良いと思う。

河川整備計画原案（案）では、整備の目標については、右記記載箇所のとおり考えております。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

最近は雨が降ると急激に増水し速やかに減水するが、これは地域開発の影響
と思う。

河川整備計画原案（案）では、整備の目標については、右記記載箇所のとおり考えております。 第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

広報紙などでいろいろなことを知らされていることはよいことなので、そう言うお
知らせを増やして欲しい。

河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして、右記記載箇所のように考えています。ご理解願います。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

特別箇所は、委員が指摘せよ。 貴重なご意見ありがとうございます。
今後も地域住民の意見を伺いながら、河川整備に努めて参ります。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

きれいな長良川を守りたい。方法論については議論が必要。 河川愛護団体や地域住民等との協働による河川清掃活動や河川利用者に対する河川愛護啓
発活動など地域住民等の自主的な参画による活動を促進して、地域と一体となったより良い河
川管理の推進を図っていきます。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

アンケート - 山林にもっと国がお金を出して、我々ダムの犠牲になった人の為に行うように
しなければ、何のため土地を手放したのか！！ 我々がつまらない。

貴重なご意見ありがとうございます。上下流が連携してダム水源地周辺の活性化に対する取り
組みの必要性を右欄記載箇所に記載しております。

第３章第２節第３項
２ 地域と連携した
取り組み

第2回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂会場

丸山ダム～笠置発電所の両岸に桜の木を計画的に植栽(目標は10～30万本)
で林地の崩壊防止と桜の名所とすることで丸山ダムのネーミングアップを図
る。これらを具体化するには、国交省と林野庁が協調して、県、市、町、民間団
体を含めて実行推進母体を立ち上げること。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
２(2) 地域に開かれ
たダム指定、水源
地域ビジョンの実施

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

お互いの財産である河川水を有効活用するという意義を高める、これこそが緊
急事である。つまり「何処にどんなダムが発生しているか」を周知するのも重要
である。

引き続き、広報に努めてまいります。 第３章第２節第３項
２(2) 地域に開かれ
たダム指定、水源
地域ビジョンの実施

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

(木曽川大堰、長良川河口堰も完成し、水需要に対する施設工事はすべて整っ
た感がある。これ以上河口部にダムを造る必要はない。)
今後は上流部を整備する必要がある。このためには水源地帯への植林が緊
急の事項であると思う。

水源地域の周辺自治体、関係住民団体と協力して水源地域ビジョン等積極的に実施する中で、
植林等についても関係機関に協力してまいります。

第３章第２節第３項
２(2) 地域に開かれ
たダム指定、水源
地域ビジョンの実施

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

木曽川沿岸に20数年生活しておりますが治水に関して特に問題もなく暮らして
おります。ありがたいことだと思っています。河川巡視をして頂き安全点検の強
化をして行く必要があると思います。

河川巡視は、河川区域等における違法行為の発見、河川空間の利用に関する情報収集、河川
管理施設及び許可工作物の維持状況の確認などを目的として行っております。
また、巡視区域を山間部で自然河岸が多い区域は、週１回、有堤区間で人家の多い区域、河川
利用が多い区域、不法投棄が多発している区域は重要度に応じ２回または３回以上行うことを
標準として実施しています。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

少なくなったが、大量の出水時には、堤防からのろう水(水がもれだす) H14年
7月

貴重な情報ありがとうございます。我々も、出水時の河川巡視、過去の被災履歴、水防団や住
民の方々からの貴重な情報等を基に、そのような場所の把握に努めてまいります。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

増水すると漏水があるようです。2ヶ所後日よくしらべて見ます。 貴重な情報ありがとうございます。我々も、出水時の河川巡視、過去の被災履歴、水防団や住
民の方々からの貴重な情報等を基に、そのような場所の把握に努めてまいります。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

堤防の補強について
堤防の基礎部分が昔の河川から取った砂が多く、ろう水の危険があって、監視
が続けられると同時に補強工事に注意しながら続けられている点を聞いて意
外だった。安心しきっていたが、普段からの関係者の方の水防努力に感謝と同
時によろしくお願いします。

貴重なご意見ありがとうございます。
引き続き、平常時や出水時の河川巡視や点検、及び定期的な縦横断測量調査の実施により、
堤防や護岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を適切に把握し、必要に応じて所要の
対策を講じてまいります。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

クレール平田上流の堤脚水路は、上下流につながっていない。 現地状況を確認の上、必要な措置を講じていきます。 第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

堤防道路が橋を迂回する場合のルールについて知りたい。 洪水の流下に支障のない堤内側（住宅地側）へ迂回させるのが、原則です。 第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

堤防に樹木はダメだという考え方はどこから来ているのか、その理由が知りた
い。

植樹については、「植樹基準」に基づいて許認可していきます。 第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

可児会
場

木曽川河岸の民有地・市有地が河岸崖の崖崩れで失われた場合、復旧される
のか。

自然河岸（岩）であることから、治水上の問題が有れば、復旧することとなります。 第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

右岸の松本工業団地下流の堤防上にヒビ割れが10年以前よりみられ法面をく
ずす現状が小規模でみられます。この地区は本堤の漏れ水もみられる所で
す。

貴重なご意見ありがとうございます。河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実施に
より堤防や護岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前には
特に地元水防団の方とも合同で巡視を行っています。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

堤防に植栽する基準について知りたい。 河川区域への植栽は、河川法２７条に基づき許可しうるか否か、河川への影響から判断してい
ます。原則、堤体への植栽や、河川敷への1mを超す高木の植栽などは認められません。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

アンケート - 堤防を強化し、堤防道路は車通行禁止、自転車・ジョギング・ウォーキングが安
心してできる様にのり面・道路わきの除草してほしい。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

河川敷の草刈りゴミ拾いなどの頻度を高めてほしい。 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。またゴミ等の処理は、河川環境への影響を
低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

流域のパトロール強化 ・チェック項目の見直しは？ 堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

旧宮田町裏の木曽川は50年位前は堤防が弱かったが、今は立派で大雨が
降っても安心です。

貴重なご意見ありがとうございます。引き続き適正な管理に努めてまいります。 第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

堤防などで潜在的に危険な箇所が知りたい。 過去の災害の履歴や堤防の現状の状態等のデータを基に、個別の箇所を「重要水防箇所」とし
て位置づけています。参考にしてください。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

危険箇所の早期改善をする様にお願い致します。 貴重なご意見ありがとうございます。危険個所の早期発見、早期改善に心がけていきたいと考
えます。

第３章第２節第１項
１ 堤防の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

堤防は現状で漏水などが無く、大丈夫なのか。また、安全性の確認はどの様
に確認しているのか知りたい。

平常時や出水時の河川巡視や点検、及び定期的な縦横断測量調査の実施により、堤防や護
岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を適切に把握しております。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

堤防の強度が常に保たれるよう定期的に点検してほしい。弱いと所見されると
ころは特に入念にしてほしい。

平常時や出水時の河川巡視や点検、及び定期的な縦横断測量調査の実施により、堤防や護
岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を適切に把握し、必要に応じて所要の対策を講
じてまいります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

堤防に亀裂等がみられるので点検をして強度が低下しないようにしてほしい。 平常時や出水時の河川巡視や点検、及び定期的な縦横断測量調査の実施により、堤防や護
岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を適切に把握し、必要に応じて所要の対策を講
じてまいります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

河川パトロール中にもっと住民の意見を聞ける様にしてほしい 貴重なご意見ありがとうございます。
河川パトロールの際には、なお一層地域の方々からの貴重なご意見を伺えるよう努めてまいり
ます。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

名四下の橋附近の堤防の亀裂の対応をしてほしい。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

本地区の堤脚水路が沈下していて排水できない。改修してほしい。 いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河口から犬山までの堤防の問題点検討。(木曽三川も同様です。) 現在、堤防の詳細点検を実施中です。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

コンクリートやブロックで作られている高潮堤防の点検はどのような頻度で行わ
れているのか。点検の記録は残されているのか知りたい。

高潮堤防も、河川巡視(通常、及び出水時）や出水期前点検などにおいて、状態の監視を行って
います。また、変状が確認されれば、モニタリングを行い、変状の程度により所要の対策を行う
こととしています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

先日揖斐川の堤防上を散歩していました時、(住吉神社→ふなつや辺り)国交
省の方がていねいにパトロールをされておりました。
住吉神社に正しく拝礼をされてからパトロールを実施されました。桑名市民の
一人として本当に嬉しく思いました。
こんな良い人がパトロールをして下さっている事を皆様に伝えたいと思いました
が、ピントが外れていると思って発言できなかったことを悔やんでおります。
心から安心しております。ありがとうございます。

国交省ではほぼ毎日、管内の河川巡視（パトロール）を行い、不法投棄がないか、堤防や護岸
に異常がないか等を調査・監視しております。住民の皆様をパトロール員を見かけたら、お気軽
にお声をおかけいただき気がかりな点や要望等をお伝え下さい。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

アンケート - 河川パトロールを増やしてほしい。 河川巡視は、河川区域等における違法行為の発見、河川空間の利用に関する情報収集、河川
管理施設及び許可工作物の維持状況の確認などを目的として行っております。
また、巡視区域を山間部で自然河岸が多い区域は、週１回、有堤区間で人家の多い区域、河川
利用が多い区域、不法投棄が多発している区域は重要度に応じ２回または３回以上行うことを
標準として実施しています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

モグラの穴はどのくらいあるのか。異常はないのか。海老地区の名鉄の橋梁
の直下100mくらいのところ、旧海老橋外側では堤防上ひっしりと穴があいてい
る。コンクリートで止められないか。

堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

堤防のモグラ、ヌートリア等の駆除法はどうですか。堤防の決壊
に連結すると思われます。対策を教えてください。

堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

堤防の桜並木の根で堤防に亀裂が発生。これの対応は。 河川巡視(通常、及び出水時）や出水期前点検などにおいて、状態の監視を行っています。ま
た、変状が確認されれば、モニタリングを行い、変状の程度により所要の対策を行うこととしてい
ます。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

堤防の法面にモグラの穴がたくさんあるが異常はないか。 堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

堤防の除草→モグラの穴→堤防の決壊につながる？
モグラの穴を真剣に探しているか、また、どこかで確認したことはあるのか。

堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

結局は、整備完了後のその施設が保持すべき機能がどんなレベルで保持でき
るかが問われることになる点に、充分配意すべきということになる。造りっ放し、
やりっ放しの事例は、殆ど無数というのが現実である。

堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

アンケート - 木曽川のもぐらを駆除して欲しい。 堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

牧地区に堤防下に水路があり、いつも水が溜まっている。堤防の強度に影響し
ないのか。

堤防下の水路は降雨時に堤防から出る雨水を集め排水する機能を持っています。ご指摘の地
区は地盤が低く排水が困難ですが堤防の安全度は影響ありません。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

堤防をきれいにする。 川と海のクリーン大作戦を今後とも継続していきたいと思います。継続することにより、活動の輪
がさらに広がることを期待します。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

本堤防の管理を地元に委託するなど、河川法を改正するのか？ 本堤防の管理を委託することはありません。一部除草については市町に委託している箇所もあ
ります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

江南市草井地区から西へ立派な堤防が河川敷に作られましたが、旧堤防(お
囲い堤)は「河川法」がそのまま適用されており、現実離れの感があります。
このような所は多いと思いますが、国から地方に権限を委譲し、管理の緩和を
計り、社会状況も変わってきており、自然と開発の緩和を計っていくべきではな
いでしょうか。

二線堤は本堤から水が溢れたり、堤防が決壊した場合等の超過洪水対策のため維持保全を実
施します。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

木曽川左岸15km付近の堤防の下がいつも濡れている。 堤防等の状況については、今後とも巡視等により監視してまいります。異常を発見されました
ら、木曽川下流河川事務所管理課又は弥富出張所にご連絡下さい。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

木曽川左岸の14.6～14.8km付近の堤防小段などに、雨水の浸み出しや同時に
油膜が見えることがある。

堤防等の状況については、今後とも巡視等により監視してまいります。異常を発見されました
ら、木曽川下流河川事務所管理課又は弥富出張所にご連絡下さい。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

伊勢湾台風時に、田鶴神明神社南50ｍあたりの堤防がゆるみ、危険状態と
なった。(別途提示資料参照)

堤防等の状況については、今後とも巡視等により監視してまいります。異常を発見されました
ら、木曽川下流河川事務所管理課又は南濃出張所にご連絡下さい。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

コンクリートの堤防は老朽化が心配である。 堤防等の状況については、今後とも巡視等により監視してまいります。異常を発見されました
ら、木曽川下流河川事務所管理課又は弥富出張所にご連絡下さい。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤が古いが耐えるのか。 河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実施により堤防や護岸の沈下、損傷状況や
施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前には特に地元水防団の方とも合同で巡視
を行っています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

コンクリートの年数はあるのか。 河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実施により堤防や護岸の沈下、損傷状況や
施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前には特に地元水防団の方とも合同で巡視
を行っています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

②湧き水調査 神明神社より下流200m位の堤防漏水(揖斐川が増水した時に
要調整)

過去の災害の履歴や堤防の現状の状態等のデータを基に、個別の箇所を「重要水防箇所」とし
て位置づけています。参考にしてください。河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実
施により堤防や護岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前
には特に地元水防団の方とも合同で巡視を行っています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

堤防の漏水について調査してほしい。 過去の災害の履歴や堤防の現状の状態等のデータを基に、個別の箇所を「重要水防箇所」とし
て位置づけています。参考にしてください。河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実
施により堤防や護岸の沈下、損傷状況や施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前
には特に地元水防団の方とも合同で巡視を行っています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

根尾川左岸数屋地内 岐阜カリモク(株)周辺では以前より洩水があります。止
水工事をお願いします。

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）には反映していません。
ご指摘の箇所は、矢板の施工はありませんが、低水護岸、高水護岸を整備しています。出水時
の巡視箇所となっています。湧水を見かけられましたら、出張所の方までご連絡願えればと思
います。宜しくお願いします。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

揖斐川右岸 南部排水機場 下流50～150ｍ 漏水点検高水位のときガマ調
査(アンケートにも記入)

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映していません。監視して参ります。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

田鶴地区の堤防内側では法尻部よりたえず水のしみ出しがあるため、漏水対
策を講じてほしい。

河川整備計画原案（案）に反映していません。田鶴地区は、河川水の漏水ではなく、堤防内に
浸透した雨水が降雨後もじわじわと滲みだしている状態です。監視して参ります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

田鶴地区揖斐川右岸17.4K?17.0K付近は常時ジュクジュクした状態であり、早
急に漏水対策対策・堤防補強を講じてほしい。

河川整備計画原案（案）に反映していません。田鶴地区は、河川水の漏水ではなく、堤防内に
浸透した雨水が降雨後もじわじわと滲みだしている状態です。監視して参ります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

-55-



「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

旧：田鶴排水機場付近に漏水が見られるため対処してほしい。 河川整備計画原案（案）に反映していません。田鶴地区は、河川水の漏水ではなく、堤防内に
浸透した雨水が降雨後もじわじわと滲みだしている状態です。監視して参ります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

南之郷地域で平成17年度で「しみ出し」の工事が終わったが、「しみ出し」水は
止まっていない。現地で確認してほしい。

河川整備計画原案（案）に反映していません。南之郷地区は、河川水の漏水ではなく、堤防内
に浸透した雨水が降雨後もじわじわと滲みだしている状態です。監視して参ります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

漏水は長良川の自然の形態であり、増水すれば両岸の漏水は計り知れない
量と考えますが、完全に防止するには一考を要するのではないか。(堤防保全)
からも。

漏水対策として、場所によっては矢板基礎等による漏水対応としての付加的な役割も検討して
いきます。
漏水に対しては、堤防の安全性を確保する対策を講じる必要があり、対策工法の決定には、そ
の箇所の詳細な検討を実施し、最適な工法を検討していく考えであります。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

護岸には常に気配りされたい。 平常時や出水時の河川巡視や点検等を行い、護岸の沈下、損傷状況等を適切に把握するなど
維持管理を適切に実施していきます。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

堤防の漏水対策を実施してもらって漏水が少なくなって喜んでいるが、まだ完
全ではない。但し、矢板を打ったことでちょっと井戸水が出にくくなった。

河川整備計画原案（案）では、目標流量を計画高水位以下で安全に流下させることを目標とし
ています。そのために必要な堤防の高さ・断面が不足している箇所や浸透に対する安全性が低
い箇所については、築堤、護岸の整備や堤防の浸透対策を河川全体のバランスを踏まえて実
施していきます。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

ハガキ - 河川沿線の崩壊地の改修 堤防等の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検により状況等を適切に把
握し、必要に応じて所要の対策を実施していきます。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

長良川の近鉄・JR橋より上流の堤防整備をしてほしい。 長良川の堤防については、橋梁部分、木曽川や揖斐川との背割堤防を除き、完成しておりま
す。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

浅木には堤防のすぐ下に住宅が11戸あるが、今のところ漏水はないと思うが、
住民は大水が出ると不安に思う人が多い。大丈夫？

漏水の実績はない区間です。もし、漏水を見かけられましたら、出張所の方までご連絡願えれ
ばと思います。宜しくお願いします。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

落合の矢板工のおかげで堤内への漏水がなくなった。感謝している。 貴重なご意見ありがとうございます。引き続き安全な川づくりを行ってまいります。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

ハガキ - 岐阜市今渡地区右岸堤防敷地外はかなりの増水時には想像に絶する様な漏
れ個所が見受けられます。濁水であれば思考しますが、不思議にも清水です
ので危険度は薄と思います。参考に一度増水した時に現地を確認下さい。
漏れも堤防の保全も考えています。井戸にも噴水現象も見られます。●木は水
の抵抗度合を考えて処理をお願いします。

お手数ですが、漏水を見られましたら、最寄りの出張所までご連絡願います。迅速に調査するよ
うにしていきたいと思います。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河川の堤防の安全性について解るようにしてほしい。 現在、木曽川上流河川事務所のホームページに堤防の整備状況及び浸透に対する詳細点検
結果が公表されていますのでこちらをご参考にして下さい。
また、浸透に対する詳細点検について一部完了している状況で順次点検を進めており、点検が
終了次第順次公表していく予定です。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

堤防があぶない所はどこか
増水できれる場所

木曽川上、下流河川事務所にお問い合わせ下さい。資料を提示させていただきます。また、木
曽川上、下流河川事務所では、毎年「重要水防箇所位置図」を作成し、出水期前に地元水防団
等の方と合同巡視を実施しています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

・堤防に異常(水漏れ等)を発見した時はどこへ最初に連絡するのですか。 国土交通省の最寄りの河川事務所または出張所に連絡ください。 第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

尾張大橋の下流と五明地区では、堤防の幅(堤間距離)はどれだけ違うのか知
りたい。

改修計画表によれば、尾張大橋直下(8.2k地点)の水面幅は852m、五明地区(9.0k地点)の水面
幅は､888mです。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

護岸のコンクリートブロックが樹木の根によって浮き上がっている所が多数あ
る。

貴重なご意見ありがとうございます。現地確認の上、必要に応じて樹木等について伐開等を実
施していきます。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第4回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

花田川で護岸の裏側に入り大きな穴が開くなど被害があった。ヌートリア対策
について何か考え方があれば教えて欲しい。

堤防の維持管理については、平常時や出水時の河川巡視や点検の実施により、状況等を適切
に把握し、必要に応じて所要の対策を行うことと考えています。

第３章第２節第１項
１(1) 堤防の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

維持管理の要点として次のように自然力を重視する方向づけが望ましい。
1.堤体他に植裁が多用されている。ここで適地適作ならぬ最も適した品種を選
定し、複数品種が共生して成長を抑制する状況をつくり出すよう、積極的事前
検討を行って頂きたい。現状を見た場合、著しい成長が見られる場所がある一
方で按配よく収まっている場所も存在している。こうした工夫が実現すると年2
～3回の全面刈払い作業が軽減出来る可能性が見えて来るはずである。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期
に発見するため計画的に実施することとしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河川担当と道路担当とは違いはあろうが、R22号の下の草刈り整備点検と堤防
面との連携があるように見受けられない。

貴重なご意見ありがとうございます。回数・時期は各々に異なりますが、河川・道路サイドともに
除草を行っていきます。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

草丈があまり伸びない頻度で堤防除草を実施してほしい。コンクリートの目地
補修なども定期的に点検して確実に実施してほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期
に発見するため計画的に実施することとしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

日頃からこの草がなければ、ゴミを捨てにくくなると思う。草刈りの回数を増や
すなど、維持管理をしっかりしてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期
に発見するため計画的に実施することとしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

護岸法面が竹藪で覆われている。管理の徹底をお願いしたい。 洪水の流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与える樹木、河川巡視等に支障となる
樹木については、環境に配慮し、伐開等を実施してまいります。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤防の美化をしてほしい。(グランド、公園等) 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

私達は30年前に長良川水害を(9.12)経験しました。そのときの欠壌等の報道を
きいて、堤防の築堤構造等が指摘され、それ以後全国各地で豪雨による欠壌
が報じられ、毎度の如く、同じ欠壌の原因。いまだに経験した事のない豪雨で
したので、すぐ災害特例と云った法律で修復されます。誠に結構な事ですが、
長い目で何故と云った疑問がないのでしょうか。9.12災害以来、ずっと土六川
堤防を歩き乍ら見回っていると、今少しづつ欠壌の原因ではないかと思う事が
私なりに見えてきました。大雨の時期も、増水の時になると必らず、堤防の中
腹・天端にモグラの穴が開いています。好天気には河川敷にあるモグラの跡、
それが増水になると一気に堤防の中を通じる穴に逃げる傾向を確認。モグラの
穴は簡単には崩れません。こうした事が堤防の除草等の削除により拡大して
いる一因とも考える。他にもいろんな要件を見ますけど、あまり長くなりますの
で・・・。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期
に発見するため計画的に実施することとしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

Q5に書きましたけれども堤防のモグラ、ヌートリア等の駆除。今年は雪が多
かった為か特に目立った事は、モグラの異常増加、それも寒さの為か、彼岸花
の葉の下等に暖を求めたら堤防の法面がスポンジの様になり、少しの雨でも
堤防が(法面)ズルズルと目に見える形でズリ落ちている。(五六川の下 五六
橋50m付近)で発見、市役所に通報して翌日国交省の応急工事をして貰った
事。国交省の監視も毎日ジープ型車で通っていきますけどもこの小さな事は何
も見えないのではと思います。昔は河川監視員がポール、巻尺等を持って堤防
を歩いて見て回った事を記憶しております。
私は岐阜県安全安心県民運動のボランティアを登下校を毎日行っておりそれ
が終わると犬を連れて堤防を回っています。夜間も水・土は夜回りしているとい
ろんな人の意見を聞きます。雨模様、増水だといった時はグループの皆さんに
声をかけて堤防の見回りもやっています。増水の監視が機械になってもハイテ
クになっても、細々としたところは見えないのが現状ではないでしょうか。今私
達の団地では排水機があるから大丈夫といった他人任せの人が増え、災害は
いつ起こるかわからない、危険意識の低さにあきれておる次第。
一番私が注目して観察しているのは、堤外地の農園、其処に残飯等を埋め、ミ
ミズの発生→モグラの侵入、ヌートリアの侵入が堤防を破壊する大きな要因だ
と思いますが、これも取越苦労かな。
大雨に対する事は国、県がしっかりと上記にような事は行政がしっかりとした提
案をしてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期
に発見するため計画的に実施することとしており、右欄記載箇所のように考えています。
また、河川巡視や点検及び定期的な縦横断測量調査の実施により堤防や護岸の沈下、損傷状
況や施設の老朽化の状況等を確認しています。出水期前には特に地元水防団の方とも合同で
巡視を行っています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

堤防の草刈りなど、適切な維持管理に感謝している。 ありがとうございます。今後とも適正な維持管理に努めます。 第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

除草対策
・2回/年の除草費用は大変なものと思う。人工的に処理するのではなく、家畜
等を放牧する事で、踏みつける事で補強、害虫の予防にもなる。又自然との一
体化できる。

貴重なご意見ありがとうございます。只、牛等の家畜を放牧することでし尿による水質悪化や、
堤防法面の崩壊等が予想されますので、実施は難しいと考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

堤体の除草作業は年に3、4程度計画的に行われているが、特定箇所に対して
はこれでは不足する現象(雑草の種類により生長速度の差が大きいのも一因。
その場所の特性も絡むことも大きいといったことが原因で、蓬蓬状態が発生。
この場所に対しては別途の対応が必須)が見られる。言い方を変えると「夫夫
の実情に合致した対策が個々に実施出来るシステムの構築」が望まれるという
ことになる。

貴重なご意見ありがとうございます。堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期
に発見するため計画的に実施することとしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

草刈の回数を多くし、いつもきれいにしてほしい。 限られた予算の中で堤防除草を実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ませ
んが、適正な管理を行っていきます。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防の除草について国、県、町の管理を一本化してもらえないか。 貴重なご意見ありがとうございます。今後の堤防除草の参考にさせていただきます。 第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防草刈後の焼却は火の粉が飛んできたり、灰で洗濯物が汚れるので場所、
時間帯等、沿川生活への配慮を願いたい。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の堤防除草の参考にさせていただきます。 第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

-58-



「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 堤防川辺でヤギ(クロヤギ)の飼育をしてほしい
クロヤギの肉は健康食品として韓国？では女性に人気。さっぱりした味は女性
や高齢者に最適とか。又、クロヤギは雑草を食べているので除草に活用できる
そうです。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の堤防除草の参考にさせていただきます。現段階で
は、家畜の糞尿による水質等への影響から難ししいと思います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

年2回の除草工事を実施していると聞いたが、予算の関係もあるが、景観保持
から除草の回数を増やしたらどうか。不法投棄も減ると思う。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

木曽川堤防清掃(除草)活動を継続実施してほしい。 地元木曽岬町とも連携し、継続していきたいと考えています。 第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

堤防の除草は年3回に。 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

自然環境保全に関して(除草のこと)大堤防の草刈り事業大変だが大切にした
い。｢草をとる｣というと除草剤が多用されるようになってしまった。当然生命へ
の大きな影響が出ている。やわらかい草の根でもがなくなり、土がくずれてい
る。大型の草のみがかわって繁るようになっている。国県市などで基本的に草
刈りをもっと進めることはできないものだろうか。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

第二回 除草の時期はとても大切だと思います。年によって気候によって多少
は違いますが有効に進めてほしい。(草の種ができすぎたり、すぐ伸びたたり)

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

・除草の回数を増やしてもらいたい。
・焼却の時の注意

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

堤防の草刈りの回数を多くして下さい。 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

雑草が繁茂しすぎると虫が多く発生し困るので、その前に除草してほしい。 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

堤防の除草を年2回→4回にしてほしい。 限られた予算の中で堤防除草を実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ませ
んが、適正な管理を行っていきます。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

毎年のことですが、堤防の雑草が長く放置してあるために通学する子供たちが
歩きにくくなります。例年のことですから時期を勘案して、管理者から作業者へ
早めに草刈りの指示を願います。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

アンケート - 草刈りをもう1回多く作業をして欲しい。 限られた予算の中で堤防除草を実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ませ
んが、適正な管理を行っていきます。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

ハガキ - 木曽川の辺りに50年近く住んでいます。川を見ていると心が癒されます。堤防
が整備され、河川敷も広くなり堤防の機能としては十分ですが、維持管理の面
で雑草が生い茂り不法投棄が横行し、毎年雑草が燃え上がり大変危険な状態
です。堤防の除草をするように河川敷の除草もお願いします。膝下の長さを残
して刈れば野鳥にも影響がないと思います。

予算等の関係もあり高水敷の除草は原則として行っておりません。
堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

アンケート - 草刈りを行ってください。 堤防除草については河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施すること
としています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

アンケート - 堤防の草をきれいに苅ってほしい。 堤防除草については河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施すること
としています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

アンケート 五明会
場

工事終了後には楽しく遊べるように除草等をしていただきたい。 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。またゴミ等の処理は、河川環境への影響を
低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

高水敷の雑草処理をしてほしい。 限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

堤防の除草と同様にブランケット面も除草してほしい。 限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

自然を保ちつつ安全であることは大切だと思う。川岸近くはどうしても悪い環境
になりがちだったり、草木が生い茂ったり、枯れたままの自然は手を加えつつ
良い方向にしていただきたいと思う。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

河川沿道に雑草が多く河川をみることができない。 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

揖斐川左内の護岸付近の草刈清掃 堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

護岸工事(コンクリート法面)の除草作業はなぜされないのか。洪水時にはいつ
もゴミ等が集積されやすく思います。
福束橋から下流

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

全国3番とくだらない公園に成っている環境、又その上流が平地の所除草がで
きていない。

いただいたご意見については具体的な場所が特定できないため、大変申し訳ありませんがお答
え致しかねます。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

(嫌いな所) 草が繁っている。 堤防除草については河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施すること
としています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

ブロックとブロックの間の草 いただいたご意見については具体的な場所が特定できないため、大変申し訳ありませんがお答
え致しかねます。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

ハガキ - 財政が厳しい中ですが、一つ要望があります。
木曽川・長良川の河川敷を除草をしっかりして頂けないでしょうか。もう少しき
れいに整備して頂けたなら素晴らしい景観になると思います。ゴミが散乱し草
がボウボウではせっかくの一級河川が台無しです。地方に旅行に行っても木曽
川ほど荒れているひどい河川はありません。なんとかならないでしょうか？

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

高水敷きを除草してほしい。(採草地を増やせないか？) 限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

河川敷の草木がゴミを捨て易くしている。草木を刈ってほしい。(木曽川右岸
20.5K付近)

限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

除草を頻繁に行うことにより、ゴミの不法投棄、不審者の立ち入り等が減ると思
われる。除草をこまめに行ってほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全て
のご要望にお応えすることは出来ません。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

毎年美化活動で集めているが、イバラが生えていてけがをする。イバラを刈っ
て欲しい。

限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

河川敷地内雑木雑草の撤去管理されたい。 限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

河川内の樹木を有効活用し、雑木の除去を行う。 限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。
伐採した樹木については、有効活用やリサイクル等を行います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川敷の樹木や雑草の管理をする。 限られた予算の中で堤防除草など実施しているため、全てのご要望にお応えすることは出来ま
せん。ご理解願います。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

堤防・堤外に所在する山林(民地)の木の繁茂による枝の伸張が堤防にかかっ
ており、管理者もお困りの様子です。又山林内のゴミの不法投棄も同じです。こ
れらは今後、撲滅？の方向に持っていくことが解決の方向として必要だと思い
ます。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしており、右欄記載箇所のように考えています。また、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川
環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に
努めています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

野焼きは(草)は国民には一般的に禁止指導していますが、国が行なう草刈等
で堤防で焼却しているがどうか？

廃棄物の処理及び清掃に関する法律には、適用除外項目があり、堤防等の刈草はその対象外
になっています。但し、民家等に接する区域においては、自主的に搬出処分を実施しています。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

堤防の草刈りは、堤防の亀裂などを早期に発見する為であるともっとPRすべ
き。

堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしております。

第３章第２節第１項
１(2) 堤防除草
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

私は少しの農業(稲作)を行っておりますが、揖斐川の恩恵を受けています。も
ちろん自然の雨も大切ですが、必要な時に必要な場所に水が供給出来てこそ
農業が成り立ちます。昔の人達に感謝して、今の用水を守らなくてはいけない
と思います。尚、海抜何mという場所ですので排水(排水機)関係をしっかり整備
しなくては一瞬のうちにして大災害が起きる事が心配です。

樋管・排水機場等の河川管理施設の維持管理については、定期的な点検・整備によって機能
等の確保を図っていきます。

第３章第２節第１項
２ 樋門・樋管、排水
機場等の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

天王川→長良川の調整水門はこの度の梅雨時の出水に大変に効果があり、
喜んで居りますが平常時の時でも可動することが有りどの様になって居るので
すか。(別府排水機場係)

平常時に動かすのは、点検を行っているためです。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

アンケート - 今は頑丈に見えても台風や洪水に耐えるように何時も監視を宜しくお願い致し
ます。排水機等も充実していると思います。

貴重なご意見ありがとうございます。常日頃からの河川巡視に万全を期します。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

親河川がどのような状態になったら排水機を止めるとかいうルールはあるの
か。→(内水被害はないように操作する)

排水機場の操作に関しては操作規則を策定し、そのルールに則り操作しております。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

樋管に出水時に自動で閉まる門扉の施設を設けてほしい(観音開き) 操作環境の改善に向けての検討・設計等を実施し、改善を図っていきます。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

樋門管理員の人命のためにも自動で閉まる門扉を樋門に付けてほしい。 操作環境の改善に向けての検討・設計等を実施し、改善を図っていきます。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

大垣市の排水機28箇所、77台の今後の対応 いただいたご意見ですが、「大垣市の排水機28箇所、７７台の今後の対応」ということですが具
体的箇所等の特定ができないため、具体的見解をお示しすることはできませんが、国が管理す
る排水機場に関しては適切に維持管理を進めていきます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

木曽三川には多数の施設があるが、それらが本当に良くなる状態で管理され
ているのか心配である。洪水時の非常に円滑に機能しているのか問題は起
こっていないのか！点検結果などを知らせて欲しい。

樋門・樋管、排水機場等の河川管理施設の点検については、河川巡視等を定期的に行い、施
設の状況等を適切に把握していきます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

第二排水機
現在使用されていないが緊急時に備え万全を期していただければ住民も安心
します。

境川第二排水機場は現在も稼働しております。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

集中豪雨時などに、山除川の流域の水は西濃排水機に入ってくるのか、排水
の仕組みを知りたい。

山除川は、勢濃水門を経由して、揖斐川に排水されます。排水の仕組みについては、操作規則
に記載されたルールに則り運用されます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

色々な施設を作るのも良いが、しっかり管理してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
河川管理施設等の適切な維持管理を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

河川施設等、整備後の管理を適切に行ってほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
河川管理施設等の適切な維持管理を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

高水敷におりるゲートがよく壊されている。もっと頑丈にしてもらいたい。 貴重なご意見ありがとうございます。
河川管理施設等の適切な維持管理を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

排水機場等構造物の操作規則は、実態にあわせ変更してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
流域の土地利用の変化や開発状況などを考慮し、必要な見直し検討を実施していくこととしてい
ますので、ご理解願います。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第2回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

南部排水機場の操作形態がおかしいのでは？(普段の排水が小さいポンプ
で、大きなポンプが使われていない。常時稼動させるポンプを大きい方で操作
して欲しい。)

ご指摘いただいた件に関しては、関係機関とも協議・連携を図り、合理的な操作方法などの検
討を進めます。ご理解願います。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

山崎地区に排水機場は有るが、農業関係者が減ってきたため維持管理に困っ
ている、国で何とかしてほしい。

関係機関とも調整の上、対応を図っていきたいと思います。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

維持管理に関する事項について
最近地震が頻発しているが、堤防他河川工作物の耐震対策を実施すると書か
れていない。排水機場建屋は古く最近の建築基準でないので倒壊する危険が
あるのではないか。その河川整備計画原案(案)に計上されていないが大丈夫
ですか？

いただいたご意見は、河川整備計画原案（案）に反映しています。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

多度会
場

前川の樋管を新しくしても、取水できるように対応してほしい。 前川樋管は、現在堤防改修に伴い改築工事を実施中であるが、従前に有する機能は確保され
ます。

第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

排水機場の設備があることは知りませんでした。その目的を聞いて素晴らしい
物だと感じました。住民で知っている人はあまりいないと思います。

これからも河川にかかわる各種情報を広く広報してまいります。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

今回の平成18年7月19日の大洪水の際は非常に不愉快に思いました。ひ管、
管理者の召集があったのは19日の午前1時30分に自宅を出る。岐阜県下に大
雨洪水警報発令が出て現場で警戒体制についてから役所からの指示があっ
たのは僅か1回だけ、あとは何の指示も連絡もなく、ひ門を何時閉めるか役所
に自分の携帯で役所に連絡すれば現場を見ないでゲートを閉めてくれとの連
絡で、ゲートを閉めた所、内水面の水位が上がり消防団に連絡を取りポンプで
排水。その間役所も来ないし非常に困った。今後このようなことのないように万
全の対策をお願いします。

樋管等の操作については、操作要領等に則って操作願います。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

排水機場にゴミ除去装置設置を付け、ゴミや藻の流出防止を図ってほしい。 除塵機はついております。今後とも適切な管理に努めます。 第３章第２節第１項
２(1) 樋門・樋管、排
水機場等の維持管
理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

内水排除のポンプ場の老朽化対策 河川管理施設の老朽化対策については、右欄記載箇所のように考えています。 第３章第２節第１項
２ 樋門・樋管、排水
機場等の維持管理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

川が汚れる原因はゴミである。関市から下は汚れており、青草が生えている。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

福束橋下流の堤防下には多くのごみがあった。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

国営公園と宮田用水の間の不法投棄の改善について 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

橋の下にゴミが多くあり、きれいになんとかならないですか 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

ゴミトリイ付近、次期公園地内の掃除、除草しないと、不法投棄が多すぎる。Ⅰ
期工事完成を。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

斉田、落合の堤防にゴミが多い。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - (バーベキューなどの)ゴミが多い。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - ゴミが多いので少なくしてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 「ゴミを捨てないようにすること」、「きたない水を流さないこと」を徹底するように 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - ゴミをなくし、キレイな川でこの先あってほしいと思います。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - ゴミの不法投棄を何とか防止出来ないものか、個々人での対応では力不足で
す。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 上流からのゴミ対策を(捨てない、出さない) 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - ゴミをなくそう 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

(河川敷の産業廃棄物及び一般廃棄物発見の際の連絡先について)
前回は担当役場で処理してもらったが、ゴミの量等により処理担当省庁があれ
ば住民に周知徹底して欲しい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

9名古屋鉄道の木曽川堤駅の踏切より西へ50m川側に「フェンス」を取り付け車
が止められない。「ゴミ」を投げられないようにして欲しい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

北方町は一宮市、いや愛知県の一番北の表玄関でもあります。北方町に係
る、木曽川沿川は一番なんだがおくれているよう。例えば、物品の不法投棄が
あるようですが、何枚も立看板を出して、呼びかけてほしい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

34.0
夜間、起第1陸閘から自動車できてゴミをすてていく。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

濃尾大橋の橋の下によく不法投棄が見られる。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

22号と名鉄、下流までの区間は大型のごみが非常に多いです。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

笠松は地内、特に下羽栗地域は自然豊かな所であります。それがあだとなり、
不法投棄の場所となっておりますのでそれに対する対処法を早急に講じてい
ただきたいと思います。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

木曽川の美濃加茂地区に限定。
(3)ゴミの放置や不法投棄は、いつも潜在的な問題を抱えており、気を許すこと
なく常に注意していく必要性を感じる。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

この辺は環境も良く満足している。ただゴミに関してはまだまだ問題があり。(ゴ
ミは持ち帰るような表示の看板がありますが、観光等外来者がゴミ入れがない
と守ってくれるかどうか疑問)

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

61.0km地点他数点ゴミ捨て場となっている。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

愛岐大橋のゴミの不法投棄の原因 橋の下でバーベキューを実施する為、車
の進入をさせない方法をとる。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。
車の進入防止策につきましては、河川はいろいろな人が利用していますので、一概に進入禁止
にすることは困難です。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

下中屋町南側(向山)地域へのゴミの不法投棄が目立つが対策はチェーンでの
対応しかないのでしょうか？

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

・カリモク西公園あたりのごみの多いこと。
・○考橋(？)の間

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

左岸第七床固附近の堤防が広いので駐車でき、ゴミを捨てます。1m位高く土
盛を出来ないものでしょうか。近くは高くなっている。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

大野橋下流は坂路で堤防の下にすぐ下りられ、土日はゴミの山である。始末が
必要。また、花火を夜遅くまで行い、左岸堤防が火事になったこともある。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 昨年のお盆の頃なんですが、毎年開催される根尾川花火大会なんですが、根
尾川の堤防沿いの道路の両端が心のない人で粗大ゴミが捨てられているのに
仰天しています。今後は根尾川の堤防沿いの道路には粗大ゴミを捨てないで
欲しいと思います。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

根尾川は岐阜県のモデル河川に指定されていますが環境が非常に悪い。ゴミ
は漁協が掃除しているが大変なので国交省でなんとかならないか。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

長良川大藪大橋付近
大藪大橋の下の高水敷には、かなりのゴミが捨てられている。橋の上から捨て
られたような気がします。橋の下が木や草で覆われた状態だと特にゴミを捨て
やすい(環境)状態になると思いますので、橋の下は、草木等の伐採や草刈を
常時する必要があると思います。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。
堤防除草については、河川管理施設の異常の有無を早期に発見するため計画的に実施するこ
ととしております。
河道内の樹木については、洪水の安全な流下に支障となる樹木、河川管理施設に影響を与え
る樹木や河川巡視等に支障となる樹木の伐開を実施します。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

17年18年度で築堤工事は終わったが旧堤を通っているのでゴミが捨てやすく
毎日清掃活動をしているが、見通しのよい新堤を通行出来る様に出来ないか。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

上流に向かって左側に3m位のフェンスを張る(ゴミ捨て防止のため)。現在サク
が付いているが不能に思われる。

不法投棄の解消に向けて、状況等を踏まえ、必要に応じて、地域住民や関係機関と連携、協議
しながら、努力していきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河原に不燃物が無断廃棄されている。何とか取締りをしないとどんどん増える
可能性あり。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

2.ブッシュの管理をして、ゴミ捨て場にならぬよう、工夫してほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河川公園が整備され、河川敷に放置された廃棄物が、次第に少なくなってきて
いるのは喜ばしい。しかし、整備された公園の周辺、特に、未整備地区の廃棄
物の増大は目に余る。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

ゴミの不法投棄の取締 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

ゴミの不法投棄は河川の雑木等が多くて見晴しが悪い。安八町のゴルフ場の
ように民間に貸し出してきれいにすれば多少ないとも少なくなるのでは？

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

ゴミ不法投棄場所になるのであれば、自治体もしくは、地元自治会に管理を委
託し、広範囲な利用により、不法投棄が減少するのでは。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

老人は川でものを燃やし、ゴミを捨てているのが目に付く。もえるゴミ、もえない
ゴミとゆう区分ではなく、もえるゴミばかりだから公地で勝手にもやさない事で
行政すべきだ。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

ゴミ対策 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

河川の不法投棄対策の考え方を示してほしい。国交省の強いやる気が住民に
伝わらない。地域との協力体制は築けないと思う。
予算は少ないと思うが、やるべきことはきちんとやってほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

不法投棄 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

河川整備を行う事により治水、景観等良くなる事が多い反面どうしてもゴミが目
につきました。せっかくの整備もゴミがある事により印象が悪くなってしまうので
河川周辺のゴミ対策が重要ではないかと思いました。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

・ゴミ捨て場になっている 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

カン拾いに参加したときであるが、大きなもの鉄パイプ等がすててあった。そこ
で毎日のようにヘリが飛んで監視しているようですが、本当に見回りしているの
でしょうか？

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

ゴミが非常に多く、散乱している(袋のまま捨てられているのが多くみられた)ポ
イ捨て対策が必要である。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

川の土手が汚れて環境がよくない。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

ゴミの不法投棄が大変気になる。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

堤防付近への廃棄物の投捨が大変多いので全体を調和のとれた自然を考え
て河川全般の美化防災に努めて頂きたい。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

ゴミの不法投棄については、車が入れないようにしては？ただし公園に来た人
には駐車場を確保してください。※交通の便が非常に悪い。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

不法投棄等が依然として多く、何か対策を厳しいものを考えたい。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

河川敷の堤防沿いの美化についていつも思うが堤防沿いの雑草等々が茂って
いる箇所はいつも何か捨ててある。年々粗大ごみの処理の仕方が厳しくなって
来ている。その為か人間の心理的暴挙が生まれ、その様な箇所へ物を捨て
る。これがその地帯一連に誰もが親しみ易い遊歩道があれば常に皆の目が光
る。さすればそのような心理のゆく人間は減少するのではないか。故にそれが
美化に連動繁栄しないだろうかと考える。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

河川敷内に余りにも多いゴミがあります。ゴミ対策を積極的に推進して下さる
様希望します。

ゴミの不法投棄の禁止やゴルフ練習等他人に迷惑となる行為の注意喚起を図るため、夜間・休
日巡視や関係機関との合同巡視を実施するとともに、マナーの順守を目的として、注意喚起に
ついては、チラシ配布や看板設置等を行い、適正な河川利用の推進を図します。
迷惑行為は人目がつかない場所で行われるケースが多いことから、河川利用者や市民団体等
の協力による通報連絡体制の確立等、多様な監視方法を検討し実施します。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

河川敷内にゴミの放置 ゴミの不法投棄の禁止やゴルフ練習等他人に迷惑となる行為の注意喚起を図るため、夜間・休
日巡視や関係機関との合同巡視を実施するとともに、マナーの順守を目的として、注意喚起に
ついては、チラシ配布や看板設置等を行い、適正な河川利用の推進を図します。
迷惑行為は人目がつかない場所で行われるケースが多いことから、河川利用者や市民団体等
の協力による通報連絡体制の確立等、多様な監視方法を検討し実施します。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

燃えないゴミが捨てられる場所に移動式の防犯カメラを三ヶ月単位ぐらいで取
り付ける。

ゴミの不法投棄の禁止やゴルフ練習等他人に迷惑となる行為の注意喚起を図るため、夜間・休
日巡視や関係機関との合同巡視を実施するとともに、マナーの順守を目的として、注意喚起に
ついては、チラシ配布や看板設置等を行い、適正な河川利用の推進を図します。
迷惑行為は人目がつかない場所で行われるケースが多いことから、河川利用者や市民団体等
の協力による通報連絡体制の確立等、多様な監視方法を検討し実施します。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

いつも見ているかわが改めて見るとゴミの多さに気づいた。先ず不法投棄をさ
せない、そのための対策は？マナーの向上を計ることが大切である。しかしそ
れではなかなかうまくいかない。各行政企業でのゴミ回収費用の負担を多くし、
不法投棄が面倒な心理にする。

ゴミの不法投棄の禁止やゴルフ練習等他人に迷惑となる行為の注意喚起を図るため、夜間・休
日巡視や関係機関との合同巡視を実施するとともに、マナーの順守を目的として、注意喚起に
ついては、チラシ配布や看板設置等を行い、適正な河川利用の推進を図します。
迷惑行為は人目がつかない場所で行われるケースが多いことから、河川利用者や市民団体等
の協力による通報連絡体制の確立等、多様な監視方法を検討し実施します。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

ゴミ(特に不燃物)の川への流入が一番問題だと思う。各行政産業でごみの回
収を徹底的に行い(経費が掛かっても)不法投棄をさせない。不法投棄された物
は、回収、環境に莫大な経費がかかる。不法投棄前の回収、処理経費のほう
が安く出来ることをもっとＰＲすべきだ(個人負担を軽減してでも)

ゴミの不法投棄の禁止やゴルフ練習等他人に迷惑となる行為の注意喚起を図るため、夜間・休
日巡視や関係機関との合同巡視を実施するとともに、マナーの順守を目的として、注意喚起に
ついては、チラシ配布や看板設置等を行い、適正な河川利用の推進を図します。
迷惑行為は人目がつかない場所で行われるケースが多いことから、河川利用者や市民団体等
の協力による通報連絡体制の確立等、多様な監視方法を検討し実施します。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

河川法面にゴミが捨てられているようではダメ。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

キングポストのチェーンのカギを、いちいち借りにいくのは面倒。もっと自由に
出入りできるようにしてほしい。

ゴミの不法投棄等を防止するために車止めの設置を行っていますので、そのｶｷﾞの貸し出しに
ついては、必要最小限にしたいと考えておりますので、ご理解願います。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

-68-



「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

早朝等、河川敷利用のための鍵の貸し借りについて、便宜を図るようにしてほ
しい。

ゴミの不法投棄等を防止するために車止めの設置を行っていますので、そのｶｷﾞの貸し出しに
ついては、必要最小限にしたいと考えておりますので、ご理解願います。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

有事の際の対応を早くするため、河川敷進入路の鍵を近所で保管することは
できないか。

ゴミの不法投棄等を防止するために車止めの設置を行っていますので、そのｶｷﾞの貸し出しに
ついては、必要最小限にしたいと考えておりますので、ご理解願います。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

管理用通路などで施錠箇所には、鍵の貸し出し要項などを掲示してほしい。 ゴミの不法投棄等を防止するために車止めの設置を行っていますので、そのｶｷﾞの貸し出しに
ついては、必要最小限にしたいと考えておりますので、ご理解願います。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

本来は河川敷進入路にカギをかけず、子ども達が自由に出入りできるような河
川の姿が望ましいと思うが、安全面等から難しいと思われる。

ゴミの不法投棄等を防止するために車止めの設置を行っていますので、そのｶｷﾞの貸し出しに
ついては、必要最小限にしたいと考えておりますので、ご理解願います。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

揖斐川右岸・津屋川の間の河川敷地内は非常に汚れているためきれいにして
ほしい。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

河川区域内の民地における開発、不法投棄などの監視を強化していただきた
い。

堤外民地については、治水上支障となる利用等が行われる場合は適切に指導を行います。
洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

木曽川堤のゴミが気になる。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

本巣市海老地先の第2床固めより下流第5床固めの間に流木、ゴミが立木に
ひっかかっている。出水時に川の流れを妨げる事もあり、一度見て頂きたく思
います。

貴重なご意見ありがとうございます。
洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

稲沢会
場

ゴミ対策
・台風等の大雨後のワンドにたまるゴミの対策

洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第2回ふれあ
い懇談会

名古屋
会場

丸山ダムについておおまかにはカサ上げ工事と受け止められますが、間接的
に関連すると思う。すぐ上部に計画されている産廃処分場について心配しま
す。札つきの悪の業者でどんな処分場にし、規制をどれだけ守るか信用できま
せん。この谷が滑りだしたら丸山ダムの基礎を削ってしまいます。建設反対し
ている御嵩町長側に沿って国交省も十分関与して行く必要があります。もしダ
ムが壊れたら産廃どころの問題ではなくなると思います。

岐阜県による調整が進められているところです。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

愛岐大橋周辺で近年バーベキュー利用者が増加しているが、その時出された
ゴミの処理はどこの管理のもと行っているのか？

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

決壊した部落に住んでおり、堤防のことについては皆敏感である。草刈りもき
れいに行われているが、名神の下流、堤防の広いところでトラックがよく休憩
し、ゴミを捨てていく人が多い。

いただいたご意見は、道路管理者の岐阜県に伝えます。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

加路戸?大新田区間の舟つき場へ、ゴミカゴなど配置してほしい。 ゴミカゴを設置すると家庭ゴミ等の投棄が増えるおそれがあるため、配置は考えていません。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

平水時でもゴミ不法投棄防止策の強化が殊の他求められる。更なる啓発が不
可欠。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

ゴミの不法投棄～の対応について、更なる取り組みの強化が望まれる。一つ
の方法として「分別」PRの強化、周知の徹底を根気よく続けることが考えれれ
る。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

岐阜市6/6
バーベキュー区域が2ヶ所ありますが、清掃管理を徹底してほしいと思います。

バーベキュー等の河川の自由使用におけるゴミの放置については、当方も苦慮しているところ
です。ゴミ対策については地域住民や自治体等関連機関と連携し撤去するように努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

河川護岸堤防駐車帯付近にゴミの不法投棄があったりするが、処理はどこに
依頼するのか。

河川巡視などで回収し、廃棄物処理所へ持ち込み処分を行っています。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

下中谷地区、ホームレスや不法投棄がある。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。
ホームレスについては、関係機関と連携して、引き続き問題解決に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理、第３章第２節
第３項２(3) 河川利
用・水面利用の適
正化

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

監視カメラによるゴミの不法投棄抑制の効果が知りたい。 監視カメラによる効果はあると考えています。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 日原渡船場の水質調査に行った時、人の入らぬ川岸には上流から流れてきた
投棄物が非常に多く目につきました
私の子供ころを思い出し、孫を連れて荒田川に出かけました。水泳もできた川
はヘドロがたまり、トンボも魚もいません。
本流をきれいにすることは大切ですが、支流からの汚物がなくならないかぎり、
また地下水の汚染もしんぱいです。

貴重なご意見ありがとうありがとうございます。河川への不法投棄は、警察等関係機関にも通
報しています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

木曽川河川の不法投棄禁止の立看板不足 貴重なご意見ありがとうございます。看板については必要に応じて設置しています。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

川原への車両の不法投棄の取り締まりについて、火災発生の原因の1つにな
るのではないでしょうか？

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

水防倉庫周辺にゴミが多いので、対応策を考えて欲しい。 河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、河川の清潔の維持として右記記載箇所
に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

名四～城南の不法投棄が多い。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

R23号線の橋下に不法投棄がみられる。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

東海大橋の下にキャンプ、バーベキューのゴミが非常に多い。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

塩田信号交差点から木曽川堤防に向かっての上り坂中段に、ゴミがよく捨てら
れている。何か対策を講じてほしい。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

東海大橋の下等にゴミが多く、地元中学生等がボランティア活動で清掃活動を
しても追いつかない。何か対策はないか。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 城南の堤防にゴミがたくさん捨ててあったので何とかならないのかと思う。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

ゴミ対策が必要であると痛感しました。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

ゴミ対策。地域の強い協力が必要。捨てた人を突き止めて処理させる。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

ゴミの不法投棄は全く減っていないと思われ、行政が徹底的に防止対策を図っ
てほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

粗大ゴミ等の投棄は相変わらずの状態で環境悪化は進んでいると思われま
す。
「川」は「山」と違って一般人が入って作業(ゴミ拾い等)することもボートを浮か
べるにしても監視や看板で立ち入り禁止等の利限があり近寄りにくい面があ
り、身近な存在にはなっていないと思う。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

河原地域の一番の悩みはやはりゴミ問題につきる。鍵の複製がある様です。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

不法投棄について、行政による常時監視など徹底した対応でない限り、なくな
らない気がする。(現代のモデルでは)

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

ゴミの不法投棄 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

不法投棄がある以上、河川利用はむずかしくなる。これを何とかなくさなくては
開放して利用することはできない。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

草刈りの回数を増やしたら、ゴミ不法投棄が無くなると思う。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

養老会
場

堤防の下に空き缶やごみ袋等の不法投棄が見られたのでなくす様にしてほし
い。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

どなたが清掃事業をやって見える事かと思いますが？ 木曽三川の沿川に暮らす地域住民が河川管理者とのパートナーシップを確立するとともに、河
川愛護団体や地域住民等との協働による「川と海のクリーン大作戦」などの河川清掃活動や、
河川利用者に対する河川愛護啓発活動など地域住民等の自主的な参画による活動を促進し、
地域と一体となったより良い河川管理の推進を図っています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

ゴミ処理を自治会、町民でやっているが追いつかない。国交省の方で何とかし
てくれないか。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

ゴミの不法投棄が問題となっていますが、車等の乗り入れを止める前に看板に
よるアピールだけではなく、パトロール等による、直接アピールする必要がある
のではないでしょうか。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

バーベキュー等のリクレーションに利用した後のゴミについては利用者のモラ
ルだけにまかせずに管理者サイズで分別回収できるような設備を設けたらどう
か。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

地域ぐるみで川をきれいにする努力をしていきたい。不法投棄など無くす努力
も自治体全体でしていく必要があると思う(家電ゴミ、不燃物などがとても多い
様に思う)

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

安八会
場

テレビ、冷蔵庫などの不法投棄 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

堤防内のゴミ対策を講じてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

人の目の届きにくい河川敷は、不法投棄が多い。犯罪の発生なども心配であ
る。死角を少なくする工夫ができないか。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

ゴミの不法投棄の取り締まり、ゴミ撤去を徹底してほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

放置ゴミ対策を行い美しい川の流れを残したい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

懲罰は無理だと思うが、ゴミの不法投棄を規制する方法を考えてほしい。 不法投棄については廃棄物の処理及び清掃に関する法律にて罰則があります。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

河川において、日常のビニールゴミのポイ捨て防止の対策を講じてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

ゴミ対策を講じてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

夏に花火等のゴミをすてるのものが多い。何とかしてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

ゴミを放置していく人が目立つ。モラルに欠けていることが悲しい。罰金制を導
入できないか。

不法投棄については廃棄物の処理及び清掃に関する法律にて罰則があります。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

ゴミ、不法投棄の対策を行ってほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

ゴミのポイ捨てや不法投棄が少なくなるような対策を考えたい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

ゴミが多く、環境面も非常に悪い。対策が必要である。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

河川清掃の頻度を上げてほしい。 定期的な河川清掃は行っておりません。ゴミの不法投棄等を発見した場合に処理を行っており
ます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

川の美化のために住民への啓発活動にもっと力を入れるべきであると思う。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第2回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

不法投棄をなくすことも考えてほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - 河川へのゴミの不法投棄の監視体制を強化する。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 河川でのゴミが多すぎる 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 堤防に車からゴミを投げない様に法律を作っても良いのではないでしょうか 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

堤防付近のゴミ缶などの放棄は多くこれらはボランティア作業としてある程度
清掃されておりますが川の中には清掃されなかった缶、ゴミ等タイヤ、家電ゴミ
が蓄積されております。これらを一般市民にアピールする事と、きれいにならな
い河川を市民に伝えてほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

ゴミの不法投棄が多いと思いますし、河原等での車輌火災が発生したりしてい
ることが心配です。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

ハガキ - 木曽川八百津地内について
2.本川支流域の監視を環境整備(河川汚染の源)ゴミ等の不法投棄

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

揖斐川
会場

従前より大変整備され美しくなってきていると思う。前はもっと多くの投棄物が
あった。

河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、河川の清潔の維持として右記記載箇所
に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

大野会
場

揖斐川平野庄橋下流左岸(49k)の竹薮内(民有地)にゴミが多い。
再利用？

民有地のゴミについては土地所有者等において処分していただくことになります。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

ゴミの不法投棄を抑制する看板はあるのか知りたい。 特に捨てられることが多い場所には、警告看板の設置を行っています。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

漁業組合の川釣体験場の管理責任
左岸43k附近のマス釣場の近辺の放置自動車があり、燃やした車があるが、漁
業組合が川釣体験場で管理している様だが放置自動車はその中にあり管理
責任があるのではないか。

不法耕作地、不法な高水敷の占用は、撤去及び原状回復の指示による違反行為の是正・適正
化を行うよう関係機関と連携して取り組みます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

クリーン作戦などゴミ処理に協力しているが、一般住民が除却できないところの
ゴミ等の除却も適切に実施してほしい。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

ゴミの不法投棄が多いため、河川敷をきれいにしてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

県外からのゴミの持込が多いと思われる。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

最近、放置乗用車に猫が数十匹住みついていた。対策を講じてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

不法投棄車両の処理をしてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

夏休みにはベーベキューなどのゴミが多く捨てられて困っている。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

不法投棄などのゴミ等があればすみやかに片づけてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

堤防へのゴミ捨てが多い。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

河川内に普通では考えられないものが河川敷に投棄してあることがある。憤り
を感じる。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

愛西会
場

河川敷に草木が繁茂し、ゴミ捨て場になっている。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のため自治体等とも連携し
様々な措置を講じていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

河水の汚濁、河川及び河川敷に見られる大量のゴミの問題に対して対策を考
えたい

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

ゴミの不法投棄等も景観を壊していると思います。中央部の砂利の中をカーブ
を描いて水が流れて行く、ゆったりと・・・が理想。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄対策として河川整備計画原産（案）では、右記載箇所の記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

各務原
会場

この地方の治水には、堤防や河川敷への産業廃棄物不法投棄や不法開発へ
の対処が広い意味での「治水」であると思う。

不法投棄されたゴミ等の処理は河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連
機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

北方会
場

・大水の時の流木の撤去等随時やってみえるが、電池やバッテリー等近くの住
民が捨てたと思われる有害なゴミについては処理してみえるのかどうか。(揖斐
川の河口近く)

河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、河川の清潔の維持としては、右欄記載の
ように考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 車のゴミを川に捨てたりしてほしくない。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄に対して、地域住民の方々等への啓発活動に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 町内会(自治会・老人会)での清掃には欠かさず参加している。考えられないよ
うなゴミがある。各々の自覚を願いたい。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄に対して、地域住民の方々等への啓発活動に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

アンケート - ゴミのない豊かな自然が後々続くように願います。 貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄に対して、地域住民の方々等への啓発活動に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 雨・台風等の出水時の流木等は別として最低でも家庭から出るゴミ、レジャー
に来て落としていくゴミは絶対無くすようしてほしい。やらなければならない。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄に対して、地域住民の方々等への啓発活動に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

ハガキ - 遊歩道●●道にすべき
堤防●サイクリング又は●●などに最適な●●危険車の猛スピード走行で
困ったものだ。又●●の多い●●河川にゴミ、空き缶(びん等)を投げ捨ててま
るでゴミ捨て場にしている非常識が多く、●●川●●●が要●●●一●を早急
にすべきだ。

不法投棄されたゴミ等の処理は河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連
機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。
（一部ご意見が判読できず申し訳ありません）

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - もうすこしごみの管理がいき届いているとＯＫ。つりの人にもマナーをもとめる
かんばんｅｔｃをおねがいします。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 利用者がごみ等を捨てないようＰＲ活動に力を入れる。
産業廃棄物等も捨てられており業者にも対応をお願いする。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

アンケート - 豊かな自然環境が活かされた中での散歩やサイクリングが楽しめる川がよい
(ゴミの不法投棄がなくなるような管理手当が望まれる)

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄に対して、地域住民の方々等への啓発活動に努めます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川左岸42km付近、40km～50kmゴミの放置が他の地域の堤防に比べて多
いのは捨てやすい環境であるのではないであろうか、同じ国営公園内で、同じ
人間により、上流の公園地帯と、下流の北方地域でのゴミのポイ捨てが目立
つ、小学校からの愛国心教育の前にモラルの教育を実施して、自分たちが飲
む水が川から取水していることえを徹底させるべきだ。課外教育で堤防のゴミ
拾い遠足を実施するべきだ。教育委員会へのＰＲも国交省や自治体からする
べきだ。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

北方旧堤のゴミ不法投棄の問題は、捨てやすい環境(場所)になっているという
現状を変えないと根本的な解決にならない。捨てる人は常習者ではないと思う
が、地元との協力により取り締まるとか監視カメラ(ダミー)で監視しているよと言
うことを示すため、カメラを設置したり、看板をつけたりしてはどうか。

貴重なご意見ありがとうございます。今後の行政活動の参考にさせていただきます。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

ゴミの問題は皆で見るように心がける。 河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして、右記載箇所に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

ごみ対策(月一回・年中ボランティアによる清掃のよびかけ。) 河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして、右記載箇所に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

ゴミ監視の情報提供者にメリットを出す。 ゴミ等の不法投棄については、右欄記載のように考えています。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

一頃に較べると、ゴミが少なくなった。
NPO、ボランティア団体の協力によるところが大きい。
今後、ゴミステ防止キャンペンを継続されたい。

河川整備計画原案（案）では、地域と連携する取り組みや、マナー対策については、地域と連携
した取り組みとして、右記載箇所に記載のとおり考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

環境美化で各地区三世帯参加で(町、国主催)カン拾い、ゴミ拾い等の清掃を
行っていますが、特に自販機、スーパー店、コンビニ、小売店等が買われる
ペットボトル缶、鉄、アルミ缶の紙及び缶が非常に多く捨てられています。生産
者(製造会社)負担で近くのどの店にもっていっても5円/個引き換えてもらったら
どうか。各家族で話し合い分別整理して片付ければ全国で堤防や河川、国、
県、町道にはぽい捨てが無くなると思います。

河川整備計画原案（案）では、ゴミ対策等については、右記載箇所に記載のとおり考えていま
す。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

本巣会
場

川を大切にしたい。川上の住民ほど川を汚さない心を大切にしたい。我々の自
治会でも毎年川掃除をしますが、ゴミの多さに驚きます。「川上ほど川を汚さな
い」を合い言葉にしています。
河川の管理など大変とは思います。地域住民の幸のためよろしくお願いいたし
ます。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

ゴミ拾いの実施等、ゴミ対策を講じるべきである。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

ゴミの不法投棄の防止のためにも、人が多く利用し、目の行き届くような河川
整備をしてはどうか。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

河川の水はきれいになったが、堤防上には放置されているゴミを定期的に清
掃すれば、ゴミの投棄も減ると思う。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

ゴミの清掃をもっと実施してほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

川のゴミ拾いをしても自治体ごとに袋が違う。統一したものを作ってほしい。 貴重なご意見ありがとうございます。
関係機関と調整を図り、適正な処置を検討していきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

ゴミをいつまでも堤防上に放置しない様な対策を講じてほしい。 不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

ペットボトルやスーパーの袋が落ちているのをよく見かける。河川がゴミ箱のよ
うに感じる。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

弥富会
場

放置ゴミについて河川管理者、自治体、地元住民による体制づくりをしてほし
い。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

とんぼ池の所、鍵が開いていて、不法投棄が多い。漁協に貸し出している鍵
が、かなり広がっているようだ。一度、鍵を変えてはどうか。

河川管理上の観点から特殊な事情を除き、鍵を変更することは考えていません。 第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

岐南・笠
松会場
(共同開
催)

日本の中央を流れる動脈、三川環境は住民意識を改革し、水・ゴミすても少な
くなり非常に良い傾向にある。これも上流工事事務所の皆さんの行政目標が
しっかりしてるからと思います。御苦労様です。私達も素晴らしい環境を目指し
て頑張ります。

貴重なご意見ありがとうございます。しかし、まだまだ不法投棄なども多くあり今後もよりよい河
川環境を維持するため今回の河川整備計画原案（案）では、不法投棄対策などにつきまして
は、河川の清潔の維持として右記記載箇所の記載のとおりに考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

(木曽川)40k付近笠松競馬南で不法投棄が特にひどいため監視カメラを設置し
ていただきたい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。現
在のところ、当該箇所において監視カメラの設置は考えていません。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

(木曽川)41k～42k地点に監視カメラの設置をお願いします。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。現
在のところ、当該箇所において監視カメラの設置は考えていません。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川左岸40k～43k
不法投棄への対策で啓発活動の実施をして貰いたい。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

この地点は、道路沿いが未整備であるため、リサイクル品等の大口のゴミの投
棄が多いので早期に整備をお願いします。(ゴミが捨てやすい状況です)

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

各務原市下中屋町向山の環境保持の為の開発もよろしく。現状はゴミ等も多
いです。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第4回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

不法投棄は、法が無法者にやさしすぎる点を変える事が第一と考えます。無法
者が法によって守られることを無くすことが必要。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めていきます。
なお、政令ではゴミ等を不法投棄したものは３ヶ月以下の懲役又は２０万円以下の罰金に処す
ることになっています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

現状の木曽川の川岸は草が伸び放題で近くに寄れない状況で近寄れない。か
つて私たちが子供の頃は川岸は砂浜で中州まで泳いだり、出来プールがない
時代の海水浴場だった。これが近年は犬山や祖父江に頭首工が出来、水はよ
どみ、水の流れが変わり、水はきれいでなくなり、まるで池のようであり、特に
川岸は泥沼化のようで子供は安心して遊びに行けない。また草や木が伸び放
題のためむしろゴミや不燃物を不法投棄しておいた国土交通省の怠慢な行政
である。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

以前、松の木あたりに集めた流木に火災が発生した。今後は、早急に処分して
ほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は、適正な維持管理に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

船着場に流木やゴミが置かれている。火事等の原因となっているため、撤去し
てほしい。

貴重なご意見ありがとうございます。
洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は、適正な維持管理に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

高須輪
中会場

帆引新田付近の少し上流のブロック張りの区間の水際に、流木・ゴミなどが流
れ着いているところがある。除去されているのか知りたい。

貴重なご意見ありがとうございます。
出水後の塵芥処理、流木処理は、洪水時の河道の流下阻害となる場合、維持作業のなかで適
宜行っています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

桑名会
場

増水時、各支川から流出した大量のゴミや流木が川岸に漂着・堆積し、本流の
流れに支障を及ぼしていないか心配である。

貴重なご意見ありがとうございます。
洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は、適正な維持管理に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

揖斐川の中心にあったブロックは、何に使うかわからなかった。他に、揖斐川
の河川の他、流れ着いたごみが多いのが目立った。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

江南会
場

大水が出た位、流木があちこちに散らばっている。何年も放置してあるがいち
早く処理してほしいが、どうか花卉公園の下却に処理する場を作ってください。

洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携して速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

扶桑会
場

山那裏の流木の処理は、どう処分がされるのか？ 洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

堤外高水敷に上流から流れてきた流出物が目につく。 洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

融雪により、山から倒木が発生しており、洪水時にその倒木が樹林につまって
危険である。

洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

河川敷には竹や雑木が大きく茂っていますが、大量の水が流れ出た後に、多く
のゴミが雑木、岸部に残っているゴミの問題が気になります。

洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

全体 増水後のビニール等のゴミが(上流の河辺へのゴミ投棄を防がないとい
つまでも川や海はきれいになりません)目につきますが一斉清掃などやられる
のでしょうか。

洪水時の河道の流下阻害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

流木が出水でないのにひどく出る。(ダム操作の関係？) ダム操作の関係ではないと思われます。河川整備計画原案（案）では、洪水時の河道の流下阻
害となる流木・ゴミ等の流下物は適切に除去を実施します。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

木曽岬
会場

増水時の流木はどこへ流れていくのか知りたい。 海ではないでしょうか。 第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

長島会
場

河川の漂着ゴミの回収してもらいたい。 ゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し
て速やかな撤去処分に努めています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

今回の洪水で流木及びゴミが溜まっているので取り除いて欲しい。 洪水時に流出するゴミや流草木、不法投棄されたゴミ等の処理は、河川環境への影響を低減
するため、地域住民や自治体等関連機関と連携し、速やかな撤去処分に努めます。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

どの河岸にもビニール、ゴム、発泡スチロール等腐らないゴミが多くなりいつま
でも河岸に浮いている。何とか取り除く事を考えねばならないのではないか。

貴重なご意見ありがとうございます。
不法投棄の対策としては、監視カメラの設置、河川巡視の強化等の監視体制強化を図り、流域
全体で、不法投棄マップの作成や看板設置等により不法投棄に対する地域住民への啓発活動
を実施するとともに、必要に応じて車両の進入を阻止する等、不法投棄の解消のため必要な措
置を講じることを考えています。

第３章第２節第３項
１(1) 不法投棄物の
処理

第1回ふれあ
い懇談会

南濃会
場

洪水時に流れ着いたゴミを見ると残念に思う。日頃からの啓発が必要だと思
う。

不法投棄物の速やかな撤去・処分に努めるとともに、不法投棄防止のための様々な措置を自
治体等とも連携し実施していくこととしています。

第３章第２節第１項
６ 流下物の処理

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

排水機について、昭和40年にできたものもあり耐用年数が経過して能力が落
ちている。排水機の改修をして欲しい。

河川管理施設の老朽化対策については、右欄記載箇所のように考えています。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

輪之内
会場

大榑川水門はだいぶ古くなっていて大博川の自然流下する時に開きづらいよ
うな事を耳にした事がありますが、改修した方がよいのではないかと思います。

大榑川水門については、上屋が低いため補修を予定しています。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良陸間の改修を早期に 長良陸閘は現在改修中です。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

6長良川右岸にある長良陸閘及び大前町陸閘の改修を推進すること。 長良陸閘は現在改修中です。大前町陸閘の改修については、道路管理者と調整して進めてい
きます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

羽島市は東に木曽川、西に長良川、北に境川に囲まれジョウロのような特別危
険な地域だと思います。よって排水機場はかなり整備されていると思います。
又、樋門の重要性は大きく治水面での期待される所は排水機場以上かもしれ
ません。境川の樋門は昭和の始めに作られており耐久性耐震性の上からも改
修の時が来ているものと思われますが計画上いかがなものでしょうか。

樋管等の改修については、大臣管理区間において国が管理する樋管・排水機場等の経年劣化
が進み機能の適合性に問題が生じた場合には、診断を行い、補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

境の樋門改修について。 樋管等の改修については、大臣管理区間において国が管理する樋管・排水機場等の経年劣化
が進み機能の適合性に問題が生じた場合には、診断を行い、補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

羽島会
場

境樋門の老朽化対策をお願いしたい。(長良川) 樋管等の改修については、大臣管理区間において国が管理する樋管・排水機場等の経年劣化
が進み機能の適合性に問題が生じた場合には、診断を行い、補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

河川改修に伴い排水機能のアップを願っております。市街地の中心を縦断して
いる水門川排水機(旧・昭和25年設立、新・昭和40年設立)の耐用年数も経過し
ており排水機能が低下しております。本流揖斐川右岸を背にして古宮排水機、
水門川排水機、鵜森三郷排水機を含む大改修をする時期に来ております。「安
全・安心」のまちづくりには内水排除は機械排水に頼るより方法しかなく、是非
とも河川整備と共に排水機場の更新整備を早急に計画着手を願っておりま

樋管等の改修については、大臣管理区間において国が管理する樋管・排水機場等の経年劣化
が進み機能の適合性に問題が生じた場合には、診断を行い、補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

陸閘
起第2陸閘について
起第1陸閘に比べ、いたみが大の様に見えるが対処は？34km

陸閘は堤防の一部であり、施設管理者へ適正な維持管理を行うように指導していきます。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第3回ふれあ
い懇談会

一宮会
場

木曽川ひ管施設で修繕が必要な部分を直していただきたい。 樋管等の改修については、大臣管理区間において国が管理する樋管・排水機場等の経年劣化
が進み機能の適合性に問題が生じた場合には診断を行い、補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

老朽化排水機施設の計画的改修が必要である。 河川管理施設の老朽化対策については、右欄記載箇所のように考えています。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

・排水機場の樋管及び樋門を改築してもらいたい。(今泉排水樋管を改築した
様に)
・排水機場の施設が老朽化していると思われる。更新される様に。

貴重なご意見ありがとうございます。河川管理施設の老朽化対策については、右欄記載箇所の
ように考えています。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

犬山会
場

老朽化した河川など早急に対策を進めていく必要だと思う。 施設の老朽化対策については、施設の経年劣化が進み機能の適合性に問題が生じた場合に
は、診断を行い補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第2回ふれあ
い懇談会

大垣会
場

大垣市下流部水門川排水機場設置箇所の横堤がありますが、杭瀬川、牧田
川の改修が進んでおりますが、それにくらべて横堤がきわめて貧弱でありま
す。又排水機物も30年以上の年を経ております。
3カ所の排水機場があり県、市管理の排水機物にいたってはそれ以上の年数
を経ており危険工作物と考えられます。
現堤防の前面に牧田川の堤防に準じた新場を設置して総合的な排水計画が
出来ないでしょうか。

施設の改築にあわせて、補強していきたいと考えています。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

神戸・池
田会場
(共同開
催)

揖西用水、老旧化( 陥没している )早く補修をしてほしい。 いただいたご意見は、用水管理者である揖西用水土地改良区に伝えます。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良陸間の改修が望まれます。 長良陸閘は現在改修中です。 第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

荒田川排水機場は昭和7年に建設されたが、老朽化しており、樋管の欠陥箇
所を改修して欲しい。

樋管等の改修については、大臣管理区間において国が管理する樋管・排水機場等の経年劣化
が進み機能の適合性に問題が生じた場合には、診断を行い、補修・更新を行っていきます。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

安全度が低下することのないよう、老朽化施設(排水機場)の計画的改築が必
要である。

貴重なご意見ありがとうございます。河川管理施設の老朽化対策については、右欄記載箇所の
ように考えています。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新
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「多くのご意見をいただきましたので、現時点では河川管理者の
考え方の記述に精粗がありますことをご容赦願います。」

意見をいただ
いた方法

開催場所 いただいたご意見 いただいたご意見に対する考え方 記載箇所

第1回ふれあ
い懇談会

瑞穂会
場

糸天排水機場 現在ガスタービンに換えつつあるが何機入って
いるのか。又いつ頃までに全部交換できるのか。

糸天排水機場で全体７台設置の内、現在ガスタービンは６台入っています。全部交換できるの
は、原動機の耐用年数から約１８～２０年後になると思います。

第３章第２節第１項
２(2) 老朽化に伴う
施設更新

第1回ふれあ
い懇談会

美濃加
茂・坂祝
会場(共
同開催)

西谷川排水機関より高見排水樋管の提内に(河川敷内)林が残っているが下
草、雑木など伐採すれば(残り木は残し)見晴らしがよくなりロマンチック街道よ
り木曽川が見えるようになるのではないか。西谷川より下流側はきれいに除草
がなされてとても感じが良かったのでそんなことを思いました。

維持管理のための樹木の伐開は、河川管理施設に影響を与えるもしくは河川巡視等に支障と
なる樹木について実施します。

第３章第２節第１項
３(2) 樹木の維持管
理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

河床の変化を解るようにしてほしい。 河川整備計画原案(案)では、河床の維持については、河床・河岸の維持管理として、右記記載
箇所のとおり考えております。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理

第3回ふれあ
い懇談会

岐阜会
場

長良川を昔の石と砂の河原にしてほしい。 河川整備計画原案(案)では、河床の維持については、河床・河岸の維持管理として、右記記載
箇所のとおり考えております。

第３章第２節第１項
３(1) 河床・河岸の
維持管理
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